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и больше хотелось бы получать в месяц гражданам РФ, чтобы чувствовать себя счастливыми. 
Об этом свидетельствуют результаты исследования, проведенного сервисом SuperJob. В опросе 
участвовали экономически активные жители 37 крупнейших городов. Самыми высокими оказались 
запросы у жителей Владивостока, где для счастья нужно 208 тысяч рублей в месяц, что составляет 
18,5 минимального размера оплаты труда для Приморья. На втором месте - Москва, где людям 
хотелось бы получать 207 тысяч рублей. Третьим по запросам - 203 тысячи рублей в месяц - стало 
население Ростова-на-Дону.ЦИФРА НЕДЕЛИ

ТЫС. РУБ.
116

Отмечено, что нуж-
но уточнить двусмыс-
ленности избиратель-
ного законодательства, 
особенно при регистра-
ции кандидатов, про-
ведении кампаний и 
их освещении в СМИ. 
Действительно стран-
но: одного кандидата 
могут снять за то, что 
забыл указать ученую 
степень, а другого за-
регистрируют, даже 
если «запамятовал» о 
судимости. У одного в 
обещаниях светлого 
будущего разглядят 
«подкуп избирателя», а 
у другого избиркомы 
«не заметят» разда-
чу крупных купюр на 
уличных сходках.

И никаким умом не 
понять, почему одни 
кандидаты часами 
мелькают на телеэкра-
нах, не платя за это ни 
копейки, а у других 
избиркомы дотош-
но считают секунды, 
и посмей их вовремя 
не оплатить! Стоит 
только вглядеться, и 
такую кучу непоняток 
обнаружишь! Вот и 
у спецов из БДИПЧ 
с непривычки голова 
закружилась, посове-
товали они хоть какой-
то порядок навести, 
чтобы перед миром не 
стыдно было.

Помочь в наведении 
порядка взялось обще-
ственное движение «Го-
лос». Но не получилось: 
энтузиасты-обще-
ственники обнаружи-
ли, что на сей момент 
выполнены лишь 17 ре-
комендаций БДИПЧ 
(12% от общего числа), 
частично выполнены 
48 (35%) и совсем не 
выполнены 74 (53%). 
В РФ реформы либо 
делаются мгновенно 
(через Госдуму), либо 
не делаются никогда.

«Выборы 2018 года 
показали, что адми-

нистративный ресурс 
остается одним из 
главных в руках кан-
дидатов, поддержан-
ных исполнительной 
властью, хотя его при-
менение начинает вы-
зывать очевидное раз-
дражение граждан», 
- говорится в докладе 
«Голоса». То есть предо-
стережения БДИПЧ 
до верхов не дошли, 
как и советы не при-
нуждать граждан к уча-
стию в голосовании.

Европейские наблю-
датели не нашли конку-
ренции на российских 
выборах и рекомендо-
вали создать независи-
мый надзорный орган, 
который будет обе-
спечивать свободный 
и справедливый доступ 
кандидатов к государ-
ственным СМИ. Но 
пока... не сложилось.

Хотя не все столь 
грустно: европейцы 
считают, что в РФ по 
рекомендации БДИПЧ 
введена администра-
тивная и уголовная от-
ветственность за фаль-
сификации на выборах. 
Так, итоги второго тура 
выборов губернатора 
Приморья были отме-
нены из-за «существен-
ных нарушений», но, 
несмотря на десант из 
Москвы чиновников и 
прокуроров, никто до 
сих пор не наказан. 

Но в целом в При-
морье все нынче про-
зрачно. Выдвиженцу 
центра отчаянную кон-
куренцию составят аж 
четыре допущенных до 
выборов кандидата. А 
то, что фамилии их не-
знакомы даже соседям 
по дому, - это специфи-
ка нашей избиратель-
ной действительности. 
Главное, что все леги-
тимно. И пусть кто-
нибудь в суде докажет 
обратное!

Алексей Воробьев

Об особенностях 
избирательной 
легитимности

Бюро по демо-
кратическим 
институтам и 
правам чело-
века (БДИПЧ) 

ОБСЕ выдало 140 
советов и реко-

мендаций, как 
добиться эффек-

тивных перемен 
на выборах в РФ.

Предложение ввести 
акциз на колбасу, соси-
ски и бекон возмутило 
многих. Даже не сведу-
щим в экономике лю-
дям очевидно, что рост 
цен колбасной продук-
ции на 30% ударит по 
потребительскому рын-
ку и кошелькам граж-
дан, разгонит инфля-
цию и усугубит кризис.

Как подобное мог-
ли подсказать прави-
тельству именующие 
себя экспертами? Их 
заключение опирается 
на исследования спецов 
из Оксфорда, которые 
оценили потери от из-
быточного потребле-
ния красного и пере-
работанного мяса в 2,4 
млн смертей в год. В 
международном сооб-
ществе даже чопорные 
джентльмены начина-
ют смеяться при словах 

«британские ученые 
выяснили...», это стало 
уже хохмой, за которой 
очередной анекдотиче-
ский эпизод. Экспертам 
правительства это неве-
домо?

Чуть раньше они 
предложили сократить 
в 2,5 раза количество 
магазинов, торгующих 
алкоголем и табаком. В 
счастливом неведении, 
что эта мера обанкро-
тит многие торговые 
точки и навредит эконо-
мике. А еще придумали 
акциз на подслащенные 
газированные напитки - 
не менее 20% от их роз-
ничной цены. 

И все это предлагает-
ся в рамках националь-
ного проекта «Демо-
графия». Этим знатокам 
словно и неведомо, что 
в середине 80-х фанаты 
здоровой жизни даже 

морковку на рынках 
покупали с тестерами 
на нитраты, но потом, в 
начале 90-х, после эко-
номических реформ ли-
беральных «экспертов» 
вынуждены были добы-
вать пропитание, копа-
ясь в помойках. Удары 
по экономике, которые 
станут следствием псев-
дозаботы о демографии, 
ведут граждан именно к 
помойке.

Накануне состо-
явшегося на днях за-
седания Госсовета его 
рабочая группа рас-
критиковала нацпро-
екты «Демография» и 
«Здравоохранение» за 
некорректные показа-
тели, отсутствие реги-
ональной специфики, 
необеспеченность бюд-
жетными средствами.

Нацпроект «Демо-
графия» является са-
мым дорогим. Основ-
ные его цели - рост 
продолжительности 
здоровой жизни и уве-
личение числа ее при-
верженцев - в 2019-2024 
годах обойдутся фе-
деральному бюджету 

в 1,6 трлн рублей. По 
утверждениям рабочей 
группы, большой объ-
ем расходов нацпроек-
та - один из его недо-
статков, так как может 
спровоцировать соци-
альную напряженность 
после 2024 года, если 
объем поддержки насе-
ления резко сократится. 
Похожая картина и по 
другим национальным 
проектам.

В списках Экспертно-
го совета десятки фами-
лий уважаемых специ-
алистов. Но даже раз в 
год собрать их вместе 
не получится. Похоже, 
фонтанируют там со-
всем другие люди.

На заседании Гос-
совета президент по-
требовал: работа пра-
вительства должна 
отражаться не только в 
цифрах, но и на реаль-
ной жизни населения. А 
чтобы это произошло, 
там должен постоянно 
работать столь необхо-
димый для любой систе-
мы механизм защиты 
от дурака...

Лаврентий Павлов

ВСЕ О НАРОДЕ ПЕКУТСЯ
Экспертный совет при правительстве фон-

танирует громкими идеями, от которых 
вздрагивает общественность, уже привык-

шая ничему не удивляться.

Происходящее в си-
стеме ЖКХ всегда было 
тайной за семью печа-
тями. Ситуацию усугу-
било появление в 2005 
году вместо привычных 
ЖЭКов и ДЕЗов част-
ных управляющих ком-
паний, ставших посред-
никами между жильцами 
и поставщиками комму-
нальных ресурсов. УК 
взяли на себя управление 
многоквартирными до-
мами, сбор денег с жиль-
цов и все дальнейшие 
расчеты. И начались 
финансовые злоупотре-
бления.

Власть обратила на 
это внимание, лишь со-
образив, что бескон-
трольность УК ведет к 
развалу отрасли. В 2014 
году было введено их 
лицензирование на весь-
ма жестких условиях. 
У жильцов появилось 
право сменить УК, пожа-
ловавшись в Госжилин-
спекцию, а у компаний 
- высокий риск остаться 
без лицензии после двух 
признанных судом на-
рушений. Закон, защи-

щающий собственников 
жилья, можно признать 
удачей законодателей. А 
реакцию капиталистов в 
сфере коммуналки пред-
сказать было несложно.

В Общественной па-
лате они жаловались... на 
жильцов, то есть на своих 
работодателей. «Лицен-
зирование управляющих 
компаний было сделано 
изначально неверно, - 
заявил Игорь Шпектор, 
член ОП РФ и бывший 
мэр Воркуты. - Народ те-
перь привык учить всех 
по всем вопросам, вы-
ставляет необоснован-
ные требования. Даже 
там, где непрофессионал 
заведомо не может разо-

браться». Новые правила 
регулирования, мол, не 
приносят никаких допол-
нительных преимуществ 
УК, зато обременяют их 
новыми обязанностями.

Вторил ему генди-
ректор УК из Санкт-
Петербурга Дмитрий 
Стригуненко, требуя 
перевода отношений с 
собственниками жилья 
в гражданско-правовую 
плоскость, поскольку 
ЖКХ якобы - это биз-
нес, а не коммунальный 
общественный сервис. 

Здесь первый ответ - 
односторонние преиму-
щества в бизнесе всегда 
вредны и ведут к крими-
налу. Второй - авторитет-

ные менеджеры, в том 
числе президент Бело-
руссии А. Лукашенко, 
считают недопустимыми 
рыночные отношения 
в сфере ЖКХ. Третий 
- жильцы оплачивают 
услуги УК из своего кар-
мана, а покупатель на 
рынке всегда прав! И 
если ты втюхиваешь ему 
товар с душком...

Представитель неком-
мерческого партнерства 
«Национальный жилищ-
ный конгресс» Татьяна 
Вепрецкая посетова-
ла, что жилищные ин-
спекции проверяют все, 
вплоть до жалоб жите-
лей, предписания и штра-
фы выносятся мгновен-
но. А за плохую уборку 
дворов штраф такой же, 
как за дыры в крыше...

Но, защищая соб-
ственника, суровый 
контроль и санкции 
практикуют все цивили-
зованные государства. 
А круглый стол в ОП 
свидетельствует, что наш 
бизнес в сфере комму-
налки, испорченный все-
дозволенностью, к циви-
лизованным правилам 
пока не приучен. Поэто-
му и покупатель, то есть 
жилец, у него «не тот».

Павел Максимов

НЕ ТОТ ПОШЕЛ ЖИЛЕЦВ Общественной палате 
провели круглый стол 
руководящие труженики 
коммунального хозяйства.
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С 1 января 2019 года 
российские безработ-

ные станут значительно 
богаче - правительство 

России подняло размер 
пособий по безработи-

це аж в 1,6 раза!

Этого дня все униженные 
и оскорбленные ждали с 2009 
года, когда была установлена 
вилка вспомоществований 
для потерявших работу в ди-
апазоне от 850 рублей до 4,9 
тыс. С тех пор прошло почти 
10 лет. Проходили выборы 
разных уровней, к России 
присоединился Крым, был 
построен Крымский мост, 
заработали американские 
санкции против России. Ме-
нялось многое, незыблемым 
оставалось только пособие 
по безработице.

И вот свершилось! Про-
сыпалась наконец манна 
небесная на наши головы! 
Максимальное пособие уве-
личится до 8000 рублей, а 
минимальное - до 1500! Еще 
больше повезло людям пред-
пенсионного возраста, их по-
собие составит 11 280 рублей.

И много ли у нас таких 
«счастливцев»? В августе это-

го года Минтруд заявил, что 
количество зарегистрирован-
ных безработных составляет 
684 760 человек. Но это не оз-
начает, что все безработные 
зарегистрированы. Большин-
ство из них считало все эти 
годы унизительным и просто 
экономически невыгодным 
собирать различные справки, 
чтобы с их помощью выбить в 
центрах занятости населения 
эти несчастные минимальные 
850 рублей в месяц. Может, 

лучше самому заняться трудо-
устройством, подумали люди? 
Вот так и возник в нашем об-
ществе мощный слой самоза-
нятого населения, с которым 
сейчас разворачивается не-
примиримая борьба.

По данным на январь 2018 
года, уровень безработицы 
в России составил 5,2%. Чис-
ленность рабочей силы -  75,8 
млн человек, 3,9 млн человек 
классифицированы как без-
работные. 

Закон о повышении по-
собий еще не вступил в силу, 
и что мы имеем на сегодня 
при 850-рублевой минимал-
ке? Наши российские 850 
рублей - это меньше 12 евро. 
А как дела в этом плане в 
других странах? А вот так: 
Египет - 75 евро, Латвия - 
180 евро, Португалия - 430 
евро, Норвегия - 1502 евро.

1 января уже не за горами. 
Так решили или нет наши 
чиновники проблему по-
собий по безработице, ко-
торую по большому счету 
сами и создали? Можно ли 
назвать решением эти инно-
вационные 1500 рублей? 

По официальной форму-
лировке, прожиточный ми-
нимум на душу населения 
- это минимальная сумма, не-
обходимая для жизни. Она в 
стране сегодня равна 10 444 
рублям. Так кто же тогда те, 

чье пособие по безработице 
меньше в семь раз, а именно 
1500 рублей? Мертвые души? 
Ходячие мертвецы? Где тут 
логика? Похоже, у наших за-
конотворцев она отсутствует.

Валерий Мальчев

Минимальное пособие 
по безработице 
в разных странах, евро

Дания 1800 
Норвегия 1502 
Голландия 1300
Бельгия 995
Германия 919 
Франция 843
Австрия 825
Израиль 565
США 544
Португалия 430
Великобритания 246
Италия 180
Болгария 167
Молдова 103
Египет 75
Россия (с 1 января 2019 г.) 20
Украина 17

Источник: https://visasam.ru/emigration/
vybor/posobie-po-bezraboyice-v-mire.html.

Депутаты предлагают 
нетрудоустроенным  

россиянам самостоя-
тельно платить за себя 
все страховые взносы 

в социальные фонды 
- пенсионный, ОМС и 

соцстраха. Это каснется 
граждан работоспособ-
ного возраста, не стоя-

щих на бирже труда. 
- Около 18 млн россиян 

трудоспособного возраста не 
имеют официальной работы. 
Но многие из них заняты не-
официально, - считает ини-
циатор законопроекта, член 
Комитета Госдумы по труду, 
социальной политике и делам 
ветеранов Сергей Вострецов.

Говоря официальным язы-
ком, предусмотренные зако-
нодательством социальные 
гарантии получают в полном 
объеме  все россияне, в 
том числе безработные.

За тех, кто официально 
трудоустроен, работода-
тель сегодня платит страхо-
вые взносы в Пенсионный 
фонд, Фонд обязательного 
медицинского страхования 
и Фонд социального стра-
хования.

Напомним, как это вы-
глядит. За каждого со-
трудника работодатель 
перечисляет:

22% - в Пенсионный 
фонд России;

5,1% - в Фонд обязательно-
го медицинского страхования;

2,9% - в Фонд соцстраха. 
В сумме это составляет ров-
но 30%.

Плюс с каждого работника 
удерживается НДФЛ - 13%.

Выплаты, как известно, 
дают право гражданам полу-
чать, например, пособие по 
родам и беременности, почти 
все медицинские услуги, пен-
сионные выплаты. Этими же 
услугами пользуются и без-
работные, но в фонды они ни 
копейки не перечисляют, как 
и подоходный налог.

Как видится новая систе-
ма ее инициаторам? Депутат 
Вострецов предлагает нера-
ботающим перечислять 30 
процентов (напомним, ровно 
столько перечисляет работо-
датель за каждого сотрудни-
ка в социальные фонды) от 
официальной минимальной 
зарплаты в России, которая с 
1 августа 2018 года составля-
ет 11 163 рубля в месяц. Ми-
нимальная сумма, которую 
должен платить любой рос-
сиянин, даже если он не ра-
ботает, - 3350 рублей в месяц!

Сергей Вострецов не по-
ленился, взял калькулятор, 
умножил эту сумму на 18 
млн безработных, на ко-
личество месяцев в году, и 
получилось более 720 млрд 
рублей ежегодно.

За уклонение от уплаты 
взносов - штрафные санк-

ции, законотворец предус-
мотрел и это! Сумма набе-
гает приличная!

Не предусмотрел чинов-
ник другого: где сегодня най-
ти работу в российской про-
винции? И почему чужой 
печальный опыт не служит 

примером? Вон Батька в 
Беларуси сделал попытку 
обложить данью «туне-
ядцев» - всего-то по 1355 
рублей в месяц на наши 
деньги, но ничего хороше-
го из этого не вышло, по-
тому что вышел народ на 
улицы.

Закон резко ухудшит 
положение самых бед-
ных россиян, считает 
президент Центра поли-
тических и социальных 

исследований «Аспект» 
Георгий Федоров. По мне-
нию эксперта, последствия 
от введения нового закона 
могут оказаться катастро-
фическими для миллионов 
граждан. «У нас порядка 22 
млн человек официально 
находятся за чертой бедно-

сти. Это те люди, которые 
выживают на примитивных 
продуктах, иногда находят-
ся на грани голода. Еще у 
нас порядка 30 млн человек, 
жизнь которых граничит с 
чертой бедности. Многие 
эти люди перебиваются 
какими-то временными за-
работками, без оформле-
ния. Если такой закон будет 
принят, то у большого числа 
наших граждан не просто 
снизится уровень жизни, а 
он просто ухнет в откровен-
ную нищету. Это ударит по 
самым низшим слоям насе-
ления, где заметно вырас-
тет смертность», - считает 
Георгий Федоров.

В стране закрываются 
предприятия, растет без-
работица, в селах работы 
и вовсе не найти. Неужели 
люди не выбрали бы ста-
бильную постоянную рабо-
ту с «белой» зарплатой, что-
бы платить налоги и спать 
спокойно? Начинать надо 
с создания рабочих мест и 
только потом заводить раз-

говоры о дополнительных 
сборах.

Похоже, не просчитали 
наши депутаты, что своей 
инициативой резко ухудшат 
статистику, подскочит уро-
вень безработицы в стране 
- чтобы отбиться от новых 
отчислений, народ рванет на 
биржи: официально зареги-
стрированные безработные 
от сборов освобождаются.   

Что удивительно, с нерабо-
тающих собираются взимать 
куда большую сумму, чем с 
большинства индивидуаль-
ных предпринимателей. На 
обязательное пенсионное 
страхование они сейчас от-
числяют 26 545 рублей, на обя-
зательное медицинское стра-
хование - 5840 рублей.Итого, 
фиксированная сумма взносов 
для ИП в 2018 году - это  32 385 
рублей (при условии, что его 
годовые доходы не превысят 
300 000 рублей. Если же доход 
выше, то с разницы надо бу-
дет уплатить дополнительный 
взнос на пенсионное страхо-
вание в размере 1%). А если 
умножить 3350 рублей, кото-
рые хотят брать с неработа-
ющих, на 12 месяцев полу-
чится 40 200 рублей в год. И 
где возьмут такие деньжищи 
большинство наших соот-
ечественников? Биржа - не 
выход, там не будут держать 
бесконечно, пособие, мак-
симум, выплачивается один 
календарный год, а в случае, 
если безработный два раза 
откажется от предложен-
ных вакансий, его снимут с 
учета и раньше.

Но трудности простых 
россиян не заботят наших 
законотворцев, они уже на-
столько оторвались от на-
рода, что даже не понима-
ют, как сильно он обеднел.

Евгений Александров

БЕЗРАБОТНЫХ ЗАГОНЯЮТ В МИНУС

Около 18 млн россиян 
трудоспособного возрас-
та не имеют официальной 
работы. Если они ринутся 
на биржи труда - офи-
циально зарегистриро-
ванные безработные от 
выплат освобождаются, - 
уровень безработицы в 
стране подскочит в разы.

ОСТАТЬСЯ В ЖИВЫХ 
НА 1,5 ТЫСЯЧИ В МЕСЯЦ
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Российский бизнесмен 
Дмитрий Рыболовлев 

эмигрировал в Монако 
в 2011 году. Там он за-
нялся активными вло-

жениями в предметы 
жи вописи. Тема искус-

ства, как пишут фран-
цузские СМИ, и довела 
бизнесмена до уголов-

ных преследований.

Западные разведслужбы 
уже давно отслеживают 
сделки российского милли-
ардера Дмитрия Рыболов-
лева. А когда в декабре 2011 
года он стал президентом в 
то время находившегося 
на грани банкротства фут-
больного клуба «Монако», 
внимание к нему удвоилось. 
Он закупил на 100 млн евро 
лучших игроков и возро-
дил команду, что позволило 
ему стать большим другом 
правящей в Монако семьи 
принца Альберта Второ-
го. В 2013 году клуб возро-
дился и вернулся в Первую 
французскую лигу. Монак-
ская элита восхищалась до-
стижениями русского инве-
стора. 

Он вошел в круг избран-
ных, новые друзья стали 
получать от Рыболовлева 
замечательные подарочные 

наборы на Рождество. Мил-
лиардер одаривал всех, кто 
обладал властью и влияни-
ем. В их число вошли и ру-
ководители местной юсти-
ции и полиции. 

Был составлен список из 
100 нужных для Рыболов-
лева людей, которым вру-
чались бесплатные билеты 
на игры «Монако» на весь 
сезон, из них для прави-
тельственных чиновников 
оставляли 66 мест на стади-
оне, свите принца - 26.

Между тем «Шпигель» 
в серии материалов, посвя-
щенных закулисному миру 
мирового футбола, отме-
чает, что Рыболовлев, не-
смотря на его стремление 
войти в элитарное монак-
ское общество, не любит 
общаться с местной публи-
кой. Человек, входящий в 
список 250 самых богатых 
людей в мире, очень осторо-
жен, ведет изолированный 
и одинокий образ жизни, не 
имея настоящих друзей. Его 
убежищем в Монако стал 
пентхаус стоимостью 300 
млн евро в новейшей рези-
денции «Ля Бель Эпок». 

Рыболовлев, верящий в 
безграничную силу своих 

миллиардов, сильно оши-
бался, полагая, что в Мона-
ко он найдет тихую гавань 
с максимальной безопас-
ностью для его капиталов. 
Наоборот, его владения на-
ходятся под особым внима-
нием разнообразных фран-
цузских спецслужб, тем 
более в наши дни, когда в 
Европе объявлена охота на 
русских шпионов.

В 2016 году Париж на-
правил в Монако молодого 
и амбициозного следовате-
ля Эдуарда Левро, заданием 
которого была разработка 
Рыболовлева. Следователь 
занялся сбором информа-
ции о его многочисленных 
подарках, увеселительных 
поездках с нужными людь-
ми. Чтобы предотвратить 
захват «русским олигар-
хом» княжества, Левро за-
нялся изучением громкой 
тяжбы Рыболовлева со 
швейцарским торговцем 
картинами Ивом Бувье, 
наживавшимся за счет 
безбожной наценки на 
мировые шедевры, кото-
рые он приобретал для 
хозяина «Монако». Рыбо-
ловлев подал на него иск в 
Монако, где судебные вла-

сти с готовностью поддер-
жали олигарха. Вот это и 
дало Левро повод заняться 
расследованием коррупции 
в княжестве. Рыболовлева 
обвинили в том, что побе-
ды над Бувье он добивался 
с помощью взяток.

В распоряжении Левро 
оказался обмен послания-
ми Рыболовлева и его до-
веренных лиц с монакской 
верхушкой. Например, 

он нашел благодарность, 
выраженную министром 
юстиции Монако Филип-
пом Нармино и его супру-
гой за те два дня, которые 
они провели в шале Рыбо-
ловлева на швейцарском 
курорте Гштаад. Нармино 
и ряд полицейских чинов 
были вынуждены уйти в 
отставку. Содрогнулось все 
княжество, за неформаль-
ные контакты с Рыболов-
левым пришлось оправды-
ваться и принцу Альберту. 

Монакский рай обернул-
ся для олигарха катастро-
фой. Он провел ночь в мест-
ной кутузке, после чего  его 
освободили, но оставили 
под судебным контролем. 

По данным «Шпигеля», 
только в банке UBS Monaco 
найдены 15 счетов Рыболов-
лева, большинство из них 
связаны с офшорными ком-
паниями, поэтому финансо-
вые дела олигарха расследу-
ют сейчас сразу несколько 
агентств из разных стран. 

Останется ли миллиардер 
в Монако - вопрос. Объяв-
лено, что олигарх уже за-
нялся новым проектом на 
купленном им греческом 
острове Скорпиос в Иони-
ческом море, где он заду-
мал создать курорт с ро-
скошными отелями.

Впервые за по-
следние 25 лет 

саммит Азиатско-
Тихоокеанского 

экономического 
сотрудничества 

(АТЭС) завершился 
безнадежным рас-

колом: лидеры не 
договорились по 
тексту заключи-

тельного совмест-
ного коммюнике. 

Премьер-министр при-
нимавшей саммит Папуа 
- Новой Гвинеи заявил, 
что «два больших гиган-
та в одной комнате» не-
сут ответственность за 
столь беспрецедентное 
завершение совещания. 
Он имел в виду Китай и 
США. В последний мо-
мент четыре китайских 
представителя попы-
тались повлиять на со-
ставление совместного 
заявления, однако были 
бесцеремонно выдворе-
ны охраной из кабинета 
министра иностранных 
дел Папуа - Новой Гви-
неи.

Китай никак не рас-
считывал на такое от-
ношение, ведь накануне 
он выдал этим островам 
кредит 1,3 млрд долларов 
и выделил на проведение 
форума 590 миллионов.

Однако в ответ США, 
Япония и Австралия 
выпустили заявление о 
своих инфраструктур-

ных проектах в регионе. 
Вице-президент США 
Майк Пенс заявил, что 
его страна предлагает 
лучшие условия, чем Ки-
тай, и не увлечет своих 
партнеров в долговую 
пучину, не станет поку-
шаться на их независи-
мость. Тогда же Китай 
узнал о том, что небла-
годарное Папуа отдает 
остров Манус под со-
вместную с США и Ав-
стралией военную базу. 

Очевидно, что США 
и Китай борются за ли-
дерство на Тихом океане. 
США со своими союзни-
ками спешно создают 
новую базу. Она войдет 
во вторую линию обо-
роны на случай, если ки-
тайская армия прорвет 
первую островную сеть 
- линию архипелагов, 
прикрывающих Япо-
нию, Тайвань, Северные 
Филиппины, Борнео, а 
также Малайский по-
луостров. Китай же от-
хватил себе территорию 
под базу на островах Ва-
нуату под самым носом 
у Австралии.

Фактически Китай 
потерпел чувствитель-
ное поражение на этом 
саммите, очутившись в 
изоляции в южной ча-
сти Тихого океана. Ока-
залось, что половина 
стран, которых намере-
вался облагодетельство-

вать Пекин, относятся 
к его предложениям со 
страхом и недоверием. 
Китаю не удается убе-
дить своих партнеров в 
том, что он не загоняет 
их в долговую ловушку 
и не пытается купить 
свое влияние.

После завершения 
саммита Пекин произ-
вел демонстративный 
повторный «захват» еще 
одного тропического 
острова в цепи Парасель-
ских островов. На этот 
раз в операции участво-
вали безоружные «ту-
ристы». Группа из более 
чем 100 китайцев высади-
лась на спорном острове 
Ягонг в Южно-Китай-
ском море и провела це-
ремонию по подъему на 
нем китайского флага. 
The South China Morning 
Post пишет, что высадив-
шиеся пели националь-
ный гимн «Марш добро-
вольцев» и выкрикивали 
пропекинские патриоти-
ческие лозунги.

Но на этот же остров 
претендует Вьетнам, по-
терявший над ним кон-
троль в трудном 1974 
году, когда сюда впервые 
вторглась китайская ар-
мия. Пекин сейчас ста-
рается привлечь больше 
своих туристов на спор-
ные острова и создает 
специальные группы из 
желающих их посетить.

Материалы подготовил Николай Иванов

  Город, который мы теряем

В Марселе, втором по раз-
мерам городе Франции, 
идет эвакуация жителей 
из сотни грозящих обру-
шением старых домов.

Паника здесь началась после 
того, как рухнули два вконец об-
ветшавших строения, под руина-
ми которых погибли восемь че-
ловек. Еще в 2015 году около 40 
тыс. марсельских жилых домов, 
в которых обитает 100 тыс. на-
селения, были признаны небезо-
пасными для жизни. Но мэрии 
и центральному правительству 
было не до них.

Марсель считается одним из 
беднейших городов в Европе, 
более четверти его населения 
официально признаны бедны-
ми. Городские власти потратили 
миллионы на спортивные со-
оружения и музеи, но ничего не 
сделали, чтобы привести в по-
рядок центр города, где некото-
рые строения были возведены в 
XVIII веке и даже раньше. Уди-
вительно, как они пережили не-
сколько веков. Но сейчас этот 
старинный город-порт начал 
быстро разрушаться даже без 
видимых внешних воздействий. 

Только теперь здесь обратили 
внимание на то, что стены неко-
торых построек покрыты глубо-
кими трещинами, люди боятся 
ночевать в своих домах, а дети не 
хотят возвращаться в них после 
уроков. Большой город охвачен 
паникой, все начали присматри-

ваться, целы ли стены, и вздра-
гивают от любого подозритель-
ного звука. В старом центре 
города рекомендуют держаться 
за перила, поднимаясь по лест-
нице, чтобы удержаться, если 
обрушатся ступени.

Этот город называют фран-
цузским Детройтом. Предпри-
ятия, которые прежде постав-
ляли дешевые строительные 
материалы, закрылись. Безрабо-
тица здесь и так была на 50 про-
центов выше среднего уровня по 
стране, а тут еще в Марсель на-
хлынули тысячи мигрантов.

Кажется, они начинают пони-
мать, что у себя на родине в Аф-
рике они находились в большей 
безопасности. Людям остается 
лишь устраивать шумные ма-
нифестации перед резиденцией 
мэра, который не имеет понятия, 
где взять деньги на реконструк-
цию города, куда расселять жи-
телей из аварийных зданий.

  Противостояние

  Богатые тоже плачут

ОТЛОВ РЫБОЛОВЛЕВА

ГНИЛЫЕ СТЕНЫ СТАРОЙ ФРАНЦИИ ТИХООКЕАНСКИЙ РАСКОЛ
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Ôèíàíñîâîå 
áëàãîïîëó÷èå, èëè 
Êàê èçáåæàòü 
èíôëÿöèè

Ñóùåñòâóåò ìíåíèå, 
÷òî ïóòü ê ôèíàíñîâîìó 
áëàãîïîëó÷èþ òåðíèñò 
è äîñòóïåí íåìíîãèì. 
È ÷òî äëÿ ôèíàíñîâûõ 
óñïåõîâ òðåáóþòñÿ ñïå-
öèàëüíûå çíàíèÿ, êî-
òîðûõ íåò ó áîëüøèí-
ñòâà. À òàê íàçûâàåìûì 
ïðîñòûì ëþäÿì ìîæíî 
òîëüêî êîïèòü äåíüãè, 
÷òîáû â îòäàëåííîì áó-
äóùåì äîñòè÷ü çàâåò-
íîé öåëè. 

Ïîëàãàòüñÿ íà ìíåíèå 
è àâòîðèòåò áîëüøèí-
ñòâà íå âñåãäà âåðíî. 
Ïîòîìó ÷òî áîëüøèí-
ñòâî, êàê ïðàâèëî, êîí-
ñåðâàòèâíî è èíåðòíî. 
Ïðîãðåññ äâèãàþò ïî-
ñòóïêè è èäåè îòäåëü-
íûõ ëè÷íîñòåé. 

Òî æå íàáëþäàåòñÿ ñ 
ôèíàíñîâûì áëàãîïî-
ëó÷èåì: ïðåóñïåâàþò, 
êàê ïðàâèëî, òå, êòî 
ïðîáóåò íå òîëüêî òðà-
äèöèîííûå, íî è íîâûå 
ñïîñîáû ïðèóìíîæåíèÿ 
ñâîèõ íàêîïëåíèé. Òåì 
áîëåå ÷òî ñîâðåìåííûé 

ðûíîê è çàêîíîäàòåëü-
ñòâî ïðåäîñòàâëÿþò 
äëÿ ýòîãî âñå âîçìîæ-
íîñòè. Èíâåñòèöèè â 
áèçíåñ - êàê ðàç òàêîé 
ñïîñîá. Òàêèå èíâå-
ñòèöèè îáåñïå÷èâàþò 
÷àñòíûõ èíâåñòîðîâ 
ñòàáèëüíûì äîõîäîì. 
Ìåõàíèçì ïîëó÷åíèÿ 
ïðèáûëè ïðîçðà÷åí: 
ïðåäïðèÿòèÿ èñïîëüçó-
þò èíâåñòèöèè, óâå-
ëè÷èâàþò ñâîþ 
ïðèáûëü è äå-
ëÿòñÿ åþ ñ èí-
âåñòîðàìè. 

Èòàê, äà-
âàéòå ðàç-
áåðåìñÿ, êòî 
æå òàêîé èí-
âåñòîð? 

Â íàøåì ñî-
çíàíèè ñëîæèëñÿ 
ñòåðåîòèï èíâåñòîðà 
êàê íåêîåãî îëèãàðõà ñ 
ìèëëèîííûìè äîõîäà-
ìè, íà êîòîðûå îí ñêó-
ïàåò «ãàçåòû, çàâîäû, 
äâîðöû, ïàðîõîäû». Ìû 
çà äðóãîé òèï èíâåñòî-
ðà. Äëÿ íàñ ýòî êàæäûé 
÷åëîâåê, ïðèøåäøèé 
ê íàì è èíâåñòèðîâàâ-
øèé ñâîè ñðåäñòâà â 
áèçíåñ. Ê ïðèìåðó, 
ó âàñ èìåþòñÿ íàêî-
ïëåíèÿ 100-500 òûñÿ÷ 
ðóáëåé. Òàêàÿ ñóììà 
ìîæåò áûòü èíâåñòèðî-
âàíà íà ñðîê îò 3 ìåñÿ-
öåâ. Èíâåñòîð çàêëþ÷à-
åò äîãîâîð, â êîòîðîì 

îãîâàðèâàþòñÿ ñðîê 
ðàçìåùåíèÿ, ñóììà 
èíâåñòèöèé è äîõîäîâ. 
Ïî âàøåìó æåëàíèþ 
ïðèáûëü ìîæíî ïîëó-
÷àòü êàê îäíîé âûïëà-
òîé (ïîñëå îêîí÷àíèÿ 
ñðîêà äåéñòâèÿ äîãî-
âîðà), òàê è åæåìåñÿ÷-
íî. Äîõîäû èíâåñòîðîâ 
ñîñòàâëÿþò ñâûøå 13% 
ãîäîâûõ, ÷òî ïîçâîëÿ-

åò íå òîëüêî ñáåðå÷ü 
èõ îò èíôëÿöèè, 

íî è ïðèóìíî-
æèòü. Äåíüãè â 
êà÷åñòâå èí-
âåñòèöèé ïî-
ëó÷àþò ýêî-
í î ì è ÷ å ñ ê è 
ñòàáèëüíûå 

ïðåäïðèÿòèÿ, 
ñðåäñòâà ðàáî-

òàþò â îáîðîòå 
è ïðèíîñÿò ïðèáûëü, 
÷àñòü êîòîðîé ðàñõî-
äóåòñÿ íà ðåãóëÿðíûå 

âûïëàòû èíâåñòîðàì. 
Èíâåñòèðóÿ ñðåäñòâà â 
ðàçâèòèå ïðåäïðèÿòèé, 
âû íå òîëüêî ïîëó÷àå-
òå äîõîä, íî è ñïîñîá-
ñòâóåòå ïîÿâëåíèþ íà 
ðûíêå íîâûõ òîâàðîâ è 
óñëóã, à çíà÷èò, è âíî-
ñèòå ïîñèëüíûé âêëàä â 
ðàçâèòèå ýêîíîìèêè. 

Èíâåñòèöèè - ýòî íå 
òîëüêî âîçìîæíîñòü 
ïîëó÷èòü äîïîëíèòåëü-
íûé äîõîä, íî è íà-
äåæíûé ñïîñîá óáå-
ðå÷ü âàøè íàêîïëåíèÿ 
îò èíôëÿöèè. Äëÿ ìíî-
ãèõ èíâåñòîðîâ äîïîë-
íèòåëüíûé äîõîä ñòàë 
ïðàêòè÷åñêè âòîðîé 
ïåíñèåé: äåíüãè åæå-
ìåñÿ÷íî ïåðå÷èñëÿþò-
ñÿ íà êàðòó, à â êà÷å-
ñòâå áîíóñà èíâåñòîðû, 
çàêëþ÷èâøèå äîãîâîð, 
ïîëó÷àþò ïîäàðêè îò 
íàøèõ ïðåäïðèÿòèé.
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«Нам нужны конкретные 
результаты. Нужен прорыв 
по важнейшим направлени-
ям, - заявил президент. - По 
таким важнейшим направле-
ниям, как здравоохранение, 
образование, инфраструктура, 
и многим другим, но именно 
для того, чтобы ситуация ме-
нялась в стране к лучшему, 
чтобы люди стали лучше». 
Под этими словами прези-
дента наверняка подписалось 
бы абсолютное большинство 
россиян. Действительно, кто 
из нас не хочет, чтобы жизнь 
в стране улучшалась? Впро-
чем, приходится признать, что 
есть во власти и такие персо-
нажи, которым, если судить 
по их выступлениям, никакие 
перемены к лучшему не нуж-
ны и в помине, тех же, кто их 
добивается, они безапелля-
ционно ставят на место. При-
чем в последнее время таких 
«учителей жизни» развелось 
особенно много. То, к чему 
эти чиновники и парламента-
рии нас призывают, целиком 
и полностью расходится с тем, 
что провозглашает руковод-
ство страны. Судите сами.

«С точки зрения важней-
шей задачи обеспечения каче-
ства жизни и благосостояния 
людей мы, конечно же, еще не 
достигли необходимого нам 
уровня. Но мы должны это 
сделать» - цитата из послания, 
с которым президент России 
обратился к Федеральному 
собранию РФ весной этого 
года. В качестве «одной из 
ключевых задач на ближай-
шие 10 лет» Путин назвал 
«рост реальных доходов рос-
сиян». По его словам, в бли-
жайшие шесть лет реально 
снизить уровень бедности как 
минимум вдвое.

Но в самом ли деле реально 
при таком настрое чиновни-

ков, как, например, у министра 
занятости, труда и миграции 
Саратовской области (теперь 
уже бывшего) Натальи Соко-
ловой? Она уверена, что про-
стой человек может и должен 
прожить на 3,5 тыс. рублей в 
месяц. Каким образом? Пи-
таться макарошками и кефи-
ром, разъяснила Соколова. 
«Станете моложе, красивее и 
стройнее!» - заверила она зем-
ляков.

Аналогичным образом вы-
сказалась и сенатор Екатери-
на Лахова. Она тоже считает 
предложение повысить про-
житочный минимум до 10 тыс. 
рублей популизмом, мол, так 
обычно говорят люди, кото-
рые «неподготовленными 
приходят во власть». Лахова 
привела в пример людей, про-
шедших войну и перенесших 
«ужасы и голод». «Какая у них 
была потребительская корзи-
на? Люди выживали как мог-
ли. И при этом, пройдя столь-
ко всего, какие они разумные, 
какая голова у них светлая!» - 
витийствовала Лахова. То есть 
чем меньше человек ест, тем 
он делается умнее. Умнеет-ум-
неет, а потом бац - и с голодухи 

помер. Так, что ли? Хорошень-
кую же участь посулила сена-
тор от Брянской области 20 
миллионам соотечественни-
ков, живущих на пороге нище-
ты. И потом, мы ведь сегодня 
ни с кем не воюем. К чему тог-
да столь жесткие самоогра-
ничения? Получается, Лахова 
фактически сравнивает прав-
ление Владимира Путина с 
годами военной разрухи.

Вообще, чиновников в по-
следнее время как прорва-
ло. Наперегонки пустились 
вгонять соотечественников 
в шок и раздражение своими 
циничными откровениями. 
Чего стоит, к примеру, за-
явление главы департамен-
та молодежной политики 
Свердловской области Ольги 
Глацких. Обращаясь к детям 
и подросткам, она изрекла: 
«Государство людям ничего 
не должно, и рожать детей 
оно не просило». Минуточку, 
а на кой тогда нужен ее де-
партамент и она сама во главе 
его? И как это государство 
«не должно», когда с самых 
высоких трибун нам все уши 
прожужжали о надобности 
всемерной помощи молодому 

поколению. «Молодежь... тре-
бует поддержки, поощрения, 
создания здоровой жизненной 
среды и надежных социаль-
ных гарантий... Необходимо 
предоставить ей широкие 
возможности для личностной 
и профессиональной само-
реализации» - эти свои слова 
Путин обратил ко всем инсти-
тутам власти. А для свердлов-
ской чиновницы Глацких они, 
как видим, не указ.

Расходятся с политикой 
президента и высказывания 
губернатора Карелии Арту-
ра Парфенчикова. Полуни-

щая женщина пожаловалась 
ему, что не может выйти 
на работу - детский сад в их 
поселке закрыли. Господин 
Парфенчиков «решил про-
блему»: посоветовал матери 
двоих детей «сидеть с ними 
до трех лет, договариваться 
с бабушками или нанимать 
няню». Прямо противопо-
ложное говорит президент: 
«На создание дополнитель-
ных мест в яслях, чтобы 
молодые мамы не сидели с 
детьми до трех лет, а могли 
работать и зарабатывать, ре-
гионам направят порядка 50 
миллиардов рублей из феде-
рального бюджета».

После того как их перлы 
становятся достоянием широ-
кой общественности, санов-
ные говоруны начинают лепе-
тать что-то невразумительное: 
мол, их не так поняли, журна-
листы все переврали, вырвали 
из контекста и т. д. Кое-кого 
вышестоящее начальство 
быстренько увольняет, как 
случилось, например, с упо-
мянутой горе-чиновницей из 
Саратова. Однако остальные 
продолжают занимать свои 
посты. Между тем крайне со-
мнительно, что люди с таким 
менталитетом могут каче-
ственно выполнять админи-
стративную работу. Не говоря 
уже о том, что все эти «мысли-
тели» дискредитируют власть 
в целом и персонально прези-
дента. Путин провозглашает 
одно, они «лепят» другое.

Возможно, главе государ-
ства и его администрации 
надо ужесточить кадровую 
политику, безжалостно гнать с 
руководящих должностей тех, 
кто позволяет себе хамское, 
безразличное, безответствен-
ное отношение к «подведом-
ственному народу».

Георгий Палашевский

В России снова начнут прибавлять и 
убавлять время на час, как это было в 
СССР, вот только даты перевода стре-
лок сместят на неделю из-за весенних 
каникул, а взрослые россияне до и по-
сле перевода стрелок будут один день 
работать на час меньше - об этом рас-
сказали в Общественной палате РФ.

Напомним, что перевод стрелок ча-
сов на зимнее и летнее время действо-
вал в России до 2011 года, пока тогдаш-
ний президент РФ Дмитрий Медведев 
не решил подарить россиянам «вечное 
лето». «Летнее время» - звучит красиво, 
но граждане быстро поняли, что у них 
попросту украли час утреннего сна.

Из-за недовольства населения сле-
дующий президент, Владимир Путин, в 
2014 году перевел всю страну на зим-
нее время. Но и тут нашлись недоволь-
ные. Уже в 2015 году премьер Медве-
дев заявил о том, что вечное зимнее 
время - это не догма, за последние сто 
лет время в России меняли уже семь 
раз и поменяли бы в восьмой, но пока 
не знают, в какую сторону. По словам 
Медведева, и у зимнего, и у летнего 

вариантов, и у варианта с переводом 
стрелок одинаковое количество сто-
ронников.

И вот, наконец, со временем опреде-
лились. В Общественной палате были 
представлены результаты опросов 
общественного мнения, проведенных 
в 57 регионах: две трети респондентов 
высказались за перевод стрелок.

Федеральная реформа времени 
ждет россиян уже этой весной. Правда, 
переводить стрелки часов на час впе-
ред придется не в последнее воскре-
сенье марта, как это было принято до 
2011 года (и как это делают в Европе), 
а в предпоследнюю субботу. Связано 
это со школьными каникулами: если 

перевести время по старинке, то уже 
в понедельник школьникам придется 
отправиться в школу на час раньше. 
А если перевести время в предпослед-
нюю субботу марта, то у школьников 
будет целая неделя каникул, чтобы 
адаптироваться.

Также предлагается переводить 
стрелки на зимнее время не в по-
следнее воскресенье октября, а в по-
следнюю субботу сентября. Согласно 
российским исследованиям, тяжелее 
всего ранние подъемы даются в ок-
тябре, когда световой день начинает 
интенсивно сокращаться. Для поддер-
жания штанов лишний час утреннего 
сна россиянам решили подарить до-
срочно.

Правда, такие эксперименты с дата-
ми могут войти в противоречие с пере-
водом стрелок в Евросоюзе. Но и там 
без реформ тоже не сидят - отменить 
перевод стрелок в ЕС планировали 
еще в 2018-м, но в итоге не отменили. 
Теперь отмена перевода стрелок за-
планирована как раз на март 2019-го, 
но состоится или нет - неизвестно.

Что же касается России, то при ны-
нешнем зимнем времени рассвет в Мо-
скве в июне происходит в 3.44, в Каза-
ни - в 3.00, а в Кирове - и вовсе в 2.30. 
Таким образом, настоящая световая 
ночь отличается от «официальной» на 

четыре часа, а отклонение на два часа 
и больше, согласно исследованиям, ве-
дет к росту заболеваемости.

Кроме того, на темное время суток 
летом приходится наибольший тра-
фик дорожного движения, что приво-
дит к росту ДТП.

Как заявили в Общественной пала-
те, сохранять на летний период зим-
нее время выгодно лишь рекламщи-
кам: из-за того, что темнеет быстро, 
люди после работы не ведут никакой 
активности, идут домой и смотрят те-
левизор.

«У нас в полночь у телевизоров 
сидят 30 млн человек! - возмущается 
эколог, член-корреспондент РАН, за-
меститель директора Института гео-
графии Аркадий Тишков. - Рекламщи-
ки боятся, что люди перестанут сидеть 
у телевизора. Мы не вернем переход 
на зимнее и летнее время, если не по-
бедим эту гидру рекламодателей».

Как считают в Общественной пала-
те, «советская система не имела недо-
статков, изобретать велосипед не нуж-
но». А чтобы россияне после перевода 
стрелок чувствовали себя совсем ком-
фортно, первый рабочий день после 
перевода стрелок и последний нака-
нуне перевода предлагается сократить 
на один час - для лучшей адаптации.

Анна Александрова

при таком настрое чиновни неет, а потом бац  и с голодухи всемерной помощи молодому ра Парфенчикова. Полуни Георгий Палашевский

перевести время по старинке то уже четыре часа а отклонение на два часа

Россиянам вернут летнее время
Весной 2019 года Россия 
вернется к переводу 
стрелок часов, сообщили в 
Общественной палате РФ.

ЧИНОВНИКОВ 
как прорвало

Рост зарплат и пенсий должен 
выражаться в реальных деньгах, а не 
в процентах и усредненных данных, 
чиновники обязаны улучшать жизнь 
россиян «не на бумажке». Этого 
Владимир Путин потребовал на заседа-
нии президиума Госсовета, состояв-
шемся на минувшей неделе в Ялте.

Губернатор Карелии 
Артур Парфенчиков 

(на фото) 
посоветовал 

бедствующей матери 
двоих детей «сидеть 

с ними до трех лет, 
договариваться 

с бабушками или 
нанимать няню» 

на просьбу открыть 
детский сад в их селе. 

FO
TO

LI
A

ТАСС/И. ТИМИН
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«А вы... мертвы»
История достойна пера 

классика. А началась она в 
ноябре 2017-го с банального, в 
общем, события - Валентина 
оказалась в больнице. В мест-
ной, тверской, под номером 
семь. Болячки были стандарт-
ные, возрастные: давление, 
сердце, сосуды, нервы.... Под-
лечили. Выписали домой. А 
дальше началось необъясни-
мое.

- Пенсию я получала в по-
чтовом отделении по месту 
жительства, - рассказывает 
Валентина Сергеевна. - При-
хожу в очередной раз - в де-
кабре прошлого года. Вдруг 
сотрудница почты сооб-
щает, что меня больше... 
нет в списках получате-
лей. Почему - неизвестно. 
Обращайтесь, говорит, в 
Пенсионный фонд. Я от-
правилась в областное 
отделение Пенсионного 
фонда. Оттуда меня от-
футболили в загс, тоже 
наш местный, тверской.

А в загсе пенсионер-
ка услышала: «А вы... 
мертвы - есть справка из 
больницы, в двух экзем-
плярах...» 

На негнущихся ногах 
она пошла разбираться 
в больницу. Ее там, ко-
нечно, никто не узнал: 
ни врачи, ни медсестры. 
Много людей через их 
руки проходит, всех не 
упомнишь. Никто ниче-
го не знает, крайнего не 
найти. Куда дальше идти? 
Разве что в полицию. По-
шла, рассказала свою си-
туацию дежурному оперу 
- получила убийственный 
ответ: «Мы с трупами не 
работаем...» 

И что же в сухом 
остатке? Пенсию не 
дают, потому как числит-
ся покойницей. Попыталась 
устроиться на работу уборщи-
цей или сиделкой, хоть какой-
то заработок. Не приняли! 
Ведь ее паспорт и другие до-
кументы значатся за усопшей. 
То есть тверичанка Валентина 
Сергеевна Закирова, шестиде-

сятого года рождения, не 
числится больше ни в одной 
официальной базе. Умерла.

...С божьей помощью
За этот год Валентина про-

шла множество инстанций: 
обращалась в прокуратуру, 
Следственный комитет, к 
местному уполномоченному 
по правам человека, к депута-
там... Ее раз за разом футбо-
лили: то в Пенсионный фонд, 
то в загс, то снова в больницу... 
и далее по кругу. Хоть ложись, 
да вправду помирай. 

- На что же вы жили все это 
время? - спрашиваю пенсио-
нерку. 

Она руками развела: дочь 
получает пенсию по инвалид-
ности. Да добрые люди, спаси-
бо, подкармливали. С божьей 
помощью справлялась. 

Помощь была почти в пря-
мом смысле божьей. В твер-
ском храме Владимирской 
иконы Божией Матери жи-
тели жертвуют одежду и еду 
для малоимущих. Закирова 
ходила в этот храм не только 
за духовным утешением, но и 
элементарно поесть.

А еще в храме женщина 
встретила свою спаситель-
ницу. 

- Моя мама является прихо-
жанкой этого храма, - расска-
зывает Анна Фролова, юрист, 
ныне законный представитель 
интересов Валентины Серге-
евны в суде. - Как-то она при-
шла домой совершенно обе-
скураженная. Поделилась: в 
храм приходит женщина, у нее 
такая беда... Попросила меня 
помочь ей. И я стала помогать: 
собирала документы, справки, 
свидетельские показания... 

Лишь летом после долгих 
мытарств лед тронулся: про-
куратура провела проверку 
по обращениям Закировой и 
инициировала, наконец, об-
ращение в суд, потребовав 
аннулировать запись о смер-
ти Закировой в загсе и, есте-
ственно, признать пенсио-
нерку живой. Валентина, как 
ни парадоксально это звучит, 
давала в суде показания, что 
в больнице действительно ле-
чилась, но совершенно точно 
не умирала. 

Представитель загса в при-
сутствии судей теперь уже со-
гласилась с доводами. «Ска-
зали так: давайте уже вернем 
Закировой ее имя, а иначе 
запутаемся, кто умер, а кто 
нет...» - улыбается Валентина 
Сергеевна. Как мало надо че-
ловеку для счастья.

Признана живой
13 ноября иск прокурату-

ры («об установлении фак-
та» - есть такой юридический 
термин) был удовлетворен: 
Валентина Сергеевна офи-

циально признана живой. В 
декабре решение суда вступа-
ет в законную силу. Пожилая 
женщина наконец сможет по-
лучать свою пенсию. Добрая 
душа, она ни к кому претензий 
не имеет. А вот юрист убеж-
дена: виновных надо наказать. 
Анна Фролова провела соб-
ственное расследование. Ре-
зультаты обескуражили. 

- По документам, которые 
я тщательно изучила, «труп» 
был отправлен из больницы 
№7 в «четверку» (№4), где есть 
отделение судмедэкспертизы, 
- требовалось вскрытие, - гово-
рит Анна. - Там признали, что 
умерла именно Закирова. Из 
«четверки» (опять же согласно 
бумагам) «тело» было направ-
лено в некую структуру - ООО 
«Реквием». «Реквием» бабушку 
«похоронил». За счет государ-
ства как «невостребованный 

труп» (есть такое понятие), по-
тому что якобы не объявился 
никто из родственников. На ка-
ком этапе и почему живого че-
ловека перепутали с умершим? 
И кого на самом деле похоро-
нили под именем Закировой? 
Все это предстоит выяснить. 
На сегодня достоверно уста-
новлено, что в свидетельстве о 
смерти Валентины Сергеевны 
подпись поставил некий врач, 
однако человек с такой фами-
лией никогда не работал ни в 
седьмой больнице, ни в четвер-
той. Снова «мертвые души» - 
не по-гоголевски, а по-тверски.

- Я, как законный предста-
витель Валентины Сергеев-
ны, намерена возбудить уго-
ловное дело в суде по статье 
«Халатность», установить и 
привлечь к ответственности 
виновных. Полагаю, что это 
могут быть главврач больни-
цы, лечащий доктор, врачи 
скорой помощи - все, кто несет 
ответственность за предостав-
ление недостоверных сведе-
ний, в прямом смысле пока-
лечивших Закировой жизнь. 
Далее мы намерены взыскать 
с виновных моральный ущерб. 

Также Анна намерена по-
дать жалобу на имя генераль-
ного прокурора, чтобы взял 
дело под личный контроль 
ввиду особого случая. Дума-
ется, наказать не помешало 
бы всех чиновников, пороги 
кабинетов которых несчаст-
ная «покойница» обивала весь 
этот год, получая в ответ лишь 
ледяное равнодушие да отпи-
ски. Ведь их долг - помогать 
людям в сложных ситуациях, а 
не отмахиваться.

Отрадно, что история на 
сегодня завершилась удачно: 
женщина жива, хотя и потре-
пала изрядно нервы, по здо-
ровью ударило бесчинство. 
Но больницы, говорит, теперь 
постарается обходить десятой 
дорогой: ну мало ли...

Зато Валентина Сергеевна 
может с полным правом те-
перь говорить, что «вернулась 
с того света» почти в прямом 
смысле. Есть примета: если 
при жизни «похоронили», зна-
чит, долго будет жить, чего 
мы терпеливой тверичанке и 
желаем. А еще сил, они ей ой 
как понадобятся, впереди оче-
редная непростая процедура 
- восстановление паспорта и 
остальных документов. Снова 
бесконечная беготня по каби-
нетам и структурам.

Вот ирония судьбы: Заки-
рова многие годы до пенсии 
работала в сфере медицины 
- в акушерском отделении об-
ластной больницы. Правда, 
утверждает: там подобных 
случаев - чтобы живого в 
мертвецы записали - на ее па-
мяти не было. 

На прощание пенсионерка 
попросила передать через га-
зету огромную благодарность 
всем, кто ей сочувствовал и 
помогал в этот, несомненно, 
сложный для нее год, особен-
но неравнодушным людям из 
церкви. И Господу Богу - что 
дал сил и терпения.

«МН» будет следить за 
дальнейшей историей житель-
ницы Твери.

Виктория Катаева,
фото автора и из архива 

А. Фроловой

ВОЗВРАЩЕННАЯ 
С ТОГО СВЕТА

Почти год пенсионерка 
Валентина Сергеевна 

Закирова 
из Твери воевала, 

чтобы ее признали... 
живой.

«А вы мертвы»

живой.

сятого года рождения, не
Валентина Сергеевна счастлива, 

что ее признали живой

Анна 
Фролова 

намерена 
взыскать 

с виновного 
моральный 

ущерб

Советы «МН»
Если возникла путаница 
с документами
Максим КРЫЛОВ, 
юрист:
- Ситуация, что и говорить, абсурдна. 
Но жизнь показывает: даже такие исто-
рии имеют место быть. Что делать, 
если вдруг вы стали жертвой подобной 
документной неразберихи? В первую 
очередь обратиться в отдел ЗАГС об 
аннулировании записи акта о смерти. 
Одновременно там же, в отделе ЗАГС, 
следует выяснить, на основании чего 
внесена данная запись, какая органи-
зация предоставила справку о смерти. 
Если есть подозрения в противоправ-
ных действиях лиц, незаконно офор-
мивших этот документ (возможна ведь 
не банальная халатность, а сговор и 
злой умысел, например человека хо-
тят лишить жилплощади: признанный 
мертвым теряет право на имущество), 
следует обратиться в полицию с за-
явлением о возбуждении уголовного 
дела по факту совершения мошенни-
ческих действий. В случае отказа отде-
ла ЗАГС в аннулировании записи акта 
о смерти необходимо обжаловать ука-
занный отказ в судебном порядке.
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Несмотря на то что в 
правительстве свято ве-
рят, что «сегодня практи-
чески полностью вышли 
из обихода телевизоры, 
которые не могут прини-
мать цифровой сигнал», 
у многих россиян еще 
вовсю работает техника, 
сильно отставшая от со-
временных экземпляров. 
По подсчетам экспертов, 
опрошенных Минпром-
торгом, при переходе на 
цифровое вещание более 
16 млн россиян, у которых 
телевизоры устаревшей 
аналоговой эпохи, могут 
не увидеть качественной, 
не исчезающей от по-
рывов ветра, стабильной 
картинки, не услышать 
чистого звука и лишить-
ся возможности наслаж-
даться передачами аж 
двух десятков каналов.

Самый простой способ 
понять, переходит ли ваш 
регион на «цифру» или 
нет, - это внимательно изучать 
экран своего телевизора. Если 
рядом с логотипом телека-
нала появится специальный 
маркер в виде буквы А, значит, 
ваш ящик принимает только 
аналоговый сигнал и в скором 
времени вы можете не уви-
деть своих любимых передач. 
Такое неприятное событие, 
конечно, не произойдет пря-
мо завтра, но рано или поздно 
случится точно. Как известно, 
перед Российской телевизи-
онной и радиовещательной 
сетью (РТРС) поставлена чет-
кая задача - обеспечить циф-
ровую картинку в телевизо-
рах всех жителей страны в 
обозримом будущем. Тянуть 
до скончания века на себе 
еще и устаревшее аналоговое 
ТВ телемонополист не будет. 
Раз так, спасение утопающих 
- дело рук самих утопающих. 
Придется самим решать про-
блему. Но как?

Вариант №1. Купить новый теле-
визор или бывший в употребле-
нии, но при этом выпущенный 
после 2012 года. Именно с этого 
времени в мире начали произ-
водить технику со встроенным 
тюнером (декодером), который 
позволяет автоматически под-

ключаться к цифровым ка-
налам. Проверить информа-
цию, встроен ли в телевизор 
тюнер DVB-T2, можно в па-
спорте (инструкции) к те-
левизору.

Вариант №2. Если 
даже на бэушный телик 
нет денег, есть более 
экономичный вариант 
- купить приставку (спе-
циальный приемник в 
виде небольшой пласт-
массовой коробочки), 
а при необходимости и 
дециметровую антенну 
(в разных уголках нашей 
необъятной родины свои 
особенности и расстоя-
ния). Но стоит учесть, что за 
абы какую первую попавшу-
юся приставку не следует от-
давать 650-900 рублей. Глав-
ное - знать, что эта приставка 
должна поддерживать сигнал 
цифрового телевидения вто-
рого поколения. Чтобы не 
ошибиться с выбором, ищи-
те на приставке маркировку 
Т2.

Вариант №3. Если ваша 
древняя ТВ-техника отка-
жется взаимодействовать 
с современными устрой-

ствами и в ней не окажется ак-
туального на сегодня разъема 
(он называется HDMI), приставку 
можно подключить через знако-
мые многим провода «тюльпа-
ны». Для владельцев еще более 
раритетных моделей телевизо-
ров есть приставки с переходни-
ками SCART (в простонародье 
«гребенка»).

Вариант №4. Если вы уже под-
ключены к кабельному ТВ или 
спутниковой антенне и вас устра-
ивает цена вопроса, возможно, 
не стоит пороть горячку. Оставьте 
все как есть.

Покупка нового телеви-
зора за 20-30 тысяч рублей и 
даже приставки может стать 

обременительной тратой 
для многих сельских 
жителей. Хорошо 
тем, у кого есть про-

двинутые родствен-
ники, которых мож-
но попросить купить 

все, что нужно, устано-
вить, подключить, 

настроить и рассказать, как 
пользоваться чудом техники. 
А у кого нет таковых? Реги-
ональным властям поручено 
оказать адресную помощь 
малоимущим для покупки ан-
тенн и приставок. Кроме того, 
им рекомендовано оказать 
содействие в восстановлении 
систем коллективного при-
ема эфирного телевидения 
в многоквартирных домах. 
Большинство действующих 
сейчас коллективных антенн - 
аналоговые, их надо поменять 
на дециметровые антенны, 
чтобы обеспечить жителям 
устойчивый цифровой сигнал.

Первой решено протести-
ровать Тверскую область, 
она полностью перейдет на 
цифровое телевещание уже 
3 декабря. Местные власти 
готовы возместить затраты 
на приобретение приставок 
малоимущим. В областном 
бюджете средства на эти 
цели заложены.

Самая большая про-
блема нынешней ре-
формы - в неосведом-

ленности людей. В российской 
глубинке мало кто знает, что 
Россия вот-вот массово перей-
дет на цифровое телевидение. 
Перед местными властями 
стоит очень важная задача по 
информированию населения, 
по разъяснению того, как под-
ключиться к «цифре», чтобы 
вместо цифровой революции 
не погрузить народ в дорево-
люционное прошлое без го-
лубых экранов.

Елена Хакимова

Миллионы россиян 
могут остаться без ТВ

Переход от аналогового телевещания 
к цифровому в России будет 

поэтапным и продлится полгода - 
начнется 11 февраля и закончится 

10 июня 2019 года. Такие сроки 
прописаны в отчете заседания 

правительства. После перехода 
на «цифру» россиянам обещают 

бесплатный просмотр в высоком 
качестве 20 телеканалов. Будет ли отключено аналоговое телевещание?

Принудительного от-ключения не планирует-ся. Так что без любимых сериалов, Малахова, Ур-ганта, Малышевой и иже с ними никто не останется. Однако после 2018 года прекратятся субсидии общероссийским обяза-тельным общедоступным теле- и радиоканалам на распространение эфир-ного аналогового сигнала в населенных пунктах с численностью менее 100 

тысяч жителей. При этом региональные телеканалы смогут продолжить веща-ние в аналоговом форма-те. Он сохранится до тех пор, пока в нем будет не-обходимость у самих ве-щателей. Чтобы в один прекрасный день не ока-заться у безжизненного экрана своего старенького ящика, лучше заранее оза-ботиться приобретением приставки.

,

,

лубых экранов.

ВНИМАНИЕ!
РТРС предупреждает!

В ряде регионов были за-
мечены недобросовестные 
организации, предлагаю-
щие подключение к «циф-
ре». Они распространяют 
объявления о неких плано-

вых работах «по кол-
лективному переводу 
жителей» на цифро-
вое эфирное телеви-
дение. В объявлении 
упоминается поста-
новление Правитель-

ства РФ от 3 декабря 
2009 года №985, кото-
рым была утверждена 
федеральная целевая 
программа.

РТРС напомина-
ет, что федераль-
ная программа 
«Развитие телера-

диовещания в РФ 
на 2009-2018 годы» 

не предусматривает 
«коллективный» при-
нудительный пере-
вод домохозяйств 
на прием цифрового 
телевидения: «Два 
мультиплекса (20 
телеканалов) транс-
лируются в свободном 
доступе без взимания 
платы за подключение 
и абонентской платы».

ВАЖНО!
 Горячая линия РТРС: 8-800-

220-20-02. Звонок бесплат-
ный.

 Много полезной информа-
ции и пошаговую инструкцию 
подключения приставки можно 
найти на сайте РТРС: rtrs.ru. 
Если выбрать там свой регион 
и нажать на «Центр консульта-
ционной поддержки», можно 
по местным телефонам узнать 
у специалистов регионального 
ЦКП, как правильно подклю-
чить и настроить оборудование 
для приема цифрового эфир-
ного телевидения.

 На интерактивной карте сай-
та rtrs.ru есть сервис «Пункты 
продаж». Он предназначен для 
поиска магазинов, предлага-
ющих приемное оборудова-
ние для «цифры» (телевизоры 
с тюнером DVB-T2, приставки 
стандарта DVB-T2, комнатные 
и наружные дециметровые ан-
тенны).

Что такое мультиплексы?
Это пакеты с набором 

телепередач. Изначаль-

но РТРС подключала 

один мультиплекс, в ко-

торый входили: Первый 

канал, «Россия-1», «Рос-

сия-2», «Россия-24», 

«Россия-Культура», НТВ, 

ОТР, «ТВ Центр», Пятый 

канал и «Карусель». К 

концу 2018-го Россию 

должны охватить двумя 

мультиплексами в одной 

«цифровой корзине». Во 

втором пакете - РЕН-ТВ, 

СТС, ТНТ, «Домашний», 

«Звезда», «Пятница», 

ТВ-3, Муз-ТВ, «Мир» и 

«Спас». Оба пакета обя-

зательны для распро-

странения и бесплатны, 

если не считать затрат 

на покупку нового теле-

визора или приставки.
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31 октября президент Путин утвердил новую Кон-
цепцию государственной миграционной политики 
на период с 2019 по 2025 год, которую называют 
революционной. Чем обернется для простого 
россиянина такая революция?

Концепция уже имелась 
- она была принята на пе-
риод с 2012 по 2025 год. И 
вдруг старую концепцию 
решили отменить. Чем но-
вая лучше старой? Старая 
была направлена на при-
влечение трудоспособных 
мигрантов, новая делает 
упор на «русскоязычное 
население».

Как объясняет своим 
сотрудникам официаль-
ный сайт МВД, новые ми-
гранты должны «интегри-
роваться в наше правовое, 
социальное и культурное 
пространство»: «В этой 
связи безусловный при-
оритет должен отдаваться 
соотечественникам и дру-
гим русскоязычным граж-
данам, способным быстро, 
легко, гармонично влить-
ся в российское общество. 
Требуется создать им наи-
более благоприятный ре-
жим для переселения и 
обустройства в стране. Это 
и есть основная идея кон-
цепции».

В ближайшее время 
профильные ведомства 
должны разработать ряд 
подзаконных актов, об-
легчающих получение 

гражданства для «рус-
скоязычного населения». 
В первую очередь речь 
идет об Украине. Не толь-
ко жителям ЛНР и ДНР 
упростят получение граж-
данства - любой гражда-
нин Незалежной сможет 
оформить российский 
паспорт по упрощенной 
схеме.

Сегодня, говорит Свет-
лана Пикта, переехавшая с 
семьей в Ярославскую об-
ласть, граждане Украины 
вынуждены жить в России 
90 дней, затем уезжать, 

снова въезжать и так да-
лее: «Но так нельзя делать 
бесконечно, в какой-то мо-
мент человеку машут руч-
кой и говорят: вы не може-
те больше заехать!»

Семья Пикты из семи 
человек переселилась в 
РФ по госпрограмме: «Это 
самый легкий путь, но 
книжку переселенца мы 
ждали два месяца. Оказа-
лось, не каждый регион 
принимает переселенцев, 
в конце концов, получили 
разрешение от Ярос-
лавской области».

П р е п я т -
ствием для 
о ф о р м л е -
ния необ-
х о д и м ы х 
докумен-
тов стал 
месячный 
р е б е н о к 
Светланы. 
По нынеш-
нему закону 
для получения 
статуса временного 
переселенца (одна из сту-
пеней для получения граж-
данства) необходимо сдать 
анализ на лепру, а младен-
цам таких анализов не де-
лают.

Правительство обеща-
ет убрать все эти бюро-
кратические сложности. 

Вероятен сценарий, по 
которому жителям ДНР и 
ЛНР, как в свое время жи-
телям Абхазии и Южной 
Осетии, выдадут россий-
ские паспорта.

Получить российский 
паспорт смогут также 
граждане Украины, объ-
явившие себя русскоязыч-
ными. Венгрия, например, 
выдала около 100 тыс. 
паспортов венграм, про-
живающим на территории 
Украины, приводит при-
мер председатель Союза 
политэмигрантов и полит-
заключенных Украины 
Лариса Шеслер: «Да, это 
вызвало политический 
скандал, но Венгрия не ис-
пугалась. Почему Россия 
должна бояться, что одес-
ситы будут иметь россий-

ские паспорта?»
Сегодня про-
цедура полу-

чения рос-
с и й с к о г о 
граждан-
ства для 
украинцев 
и так мак-
симально 
у п р о щ е -

на, считает 
юрист Ва-

лентина Чу-
пик: «Разреше-

ние на временное 
проживание дают сразу, за-
тем через год - вид на жи-
тельство, еще через пять 
лет - гражданство. 

А вот депутат Государ-
ственной думы Дмитрий 
Белик считает, что пять 
лет - это слишком много: 
«Не должны они идти по 
такому пути: РВП полу-
чить, вид на жительство, 
а уж потом гражданство. 
А где им жить? Мы же 
понимаем, что отсутствие 
гражданства - это серьез-
ное поражение в правах».

Законопроект, дающий 
жителям ДНР, ЛНР, а так-
же гражданам Украины, 
подвергшимся полити-
ческим репрессиям либо 
считающим себя русско-
язычными, право на ав-
томатическое получение 
гражданства РФ, уже готов 
в Государственной думе.
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Благодаря но-
вой концепции госу-

дарственной миграцион-
ной политики рабочей силы 

в России вряд ли прибавится, а 
наплыв новых иждивенцев - пен-
сионеров и инвалидов - вполне 
ожидаем: в бывших союзных 

республиках  значительно 
ниже пенсии и социаль-

ные пособия.

ПОНАЕДУТ?

Справка «МН»
 Согласно прогнозам, изложенным в новой концепции, к 

2025 году население России сократится на 5 млн человек.
 Прирост населения вновь сменился естественной убы-

лью, в прошлом году россиян стало меньше на 134,4 тыс. 
человек. 

 В России работают 10 млн граждан иностранных госу-
дарств. 

  Около 150-200 тыс. россиян ежегодно уезжают из Рос-
сии на ПМЖ в другие страны, не сдавая российских па-
спортов.

  В 90-е годы статус беженцев и вынужденных переселен-
цев смогли получить 1,5 млн человек. Сегодня для поддер-
жания экономики России необходимо 10 млн новых граж-
дан трудоспособного возраста.

Валентина ЧУПИК, 
юрист-миграционист:

- Концепция 2012 года была намного 
лучше. Она признавала, что Россия - 
трудонедостаточное государство и поэ-
тому нужно принимать мигрантов трудо-
способного возраста с детьми. В новой 
концепции не имеет значения, сможет 
ли новоиспеченный гражданин работать 
или он будет всю жизнь сидеть на шее у 
российских налогоплательщиков.

Думаю, в первую очередь за граждан-
ством поедут пенсионеры, инвалиды, 
те, кто нуждается в дорогом лечении, в 
бесплатных лекарствах.

А трудоспособное население с Украины 
при нынешнем курсе доллара зарабаты-
вает в 3-5 раз больше в Польше, Чехии и 
Германии, чем в России, и у них теперь 
есть право безвизового въезда в страны 
Евросоюза. Рассчитывать на трудовых 
мигрантов можно было бы как раз при 
прежней концепции 2012 года, которую 
сейчас отменили.

Ждать ли работяг из ДНР и ЛНР? Из-
начально это были 2 млн человек, от 
которых остались 250 тыс., остальные 
разбежались кто куда. Многие из них ис-
хитрились - получают сегодня две пен-
сии: одну - от России, другую - от Украи-
ны. Так что им менять гражданство тоже 
нет смысла. Что мешало им по прежне-
му закону получить гражданство?

Маловероятно, что к нам хлынет рус-
скоговорящее население из других быв-
ших союзных республик. Взять, к приме-
ру, Узбекистан, откуда я сама родом. Те, 
кто хотел уехать, уехали еще в 90-е. А те, 
кто остался, прекрасно интегрированы, 
говорят по-узбекски и в Россию, прямо 
скажем, не рвутся. 

Средняя зарплата в Узбекистане - 200 
долларов, а средняя зарплата у русского 
в Узбекистане - 500 долларов, потому что 
русские имеют высшее образование и это 
по-прежнему элита. Какой смысл переез-
жать в Россию, чтобы зарабатывать те же 
500 долларов? В Узбекистане - жилье, тут 
ничего нет. В Узбекистане 500 долларов 
- это как в России 800. Так что молодые, 
трудоспособные не поедут. А пенсионе-
ры могут и приехать - в Узбекистане в три 
раза ниже пенсия, чем в России.

Кстати, мигрантам из Среднеазиатских 
республик уже усложнили жизнь после 
принятия ряда новых законов. Ужесточи-
ли регистрацию: теперь где живешь, там 
и регистрируйся, а раньше можно было 
регистрироваться по месту работы или 
учебы. А по месту жительства никто не 
регистрирует. Мигрантов ловят на улице 
и депортируют. Потом на несколько лет 
запрет на въезд. Так что Россию ожида-
ет наплыв новых иждивенцев, а вот ра-
бочей силы благодаря новой концепции 
вряд ли прибавится. 

 МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

Подготовила Аделаида Сигида
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В прошлом феврале ка-
дры первой поездки беспи-
лотного такси по столичным 
Хамовникам в мгновение 
ока облетели весь интер-
нет. Всех интересовало, как 
будет выглядеть транспорт 
будущего, появится ли за 
рулем обычный робот или 
место водителя приобретет 
новый, непривычный для 
нас вид?

Братки в ступоре
Первые кадры разоча-

ровали любителей футу-
р и с т и ч е с к о г о 
а в т о д и з а й н а , 
ожидавших от 
машин будущего 
фантастических 
форм, достой-
ных голливуд-
ского блокбасте-
ра. Беспилотник 
оказался про-
стенькой иномар-
кой, которую едва 
ли отличишь от 
соседей по трассе. 
Вот только место 
водителя было 
свободным. Это 
жутковатое зре-
лище: руль сам 
крутился в 
нужном на-
правлении, 
словно им 
управляет 
ч е л о в е к -
невидимка. 
При этом 
м а ш и н а 
шустро еха-
ла по узким 
заснеженным 
улицам, ловко объ-
езжая припаркованные 
автомобили, тормозила на 
светофоре и, согласно пра-
вилам дорожного движения, 
пропускала другие автомо-
били. Видеокамера, фикси-
ровавшая весь процесс, под-
черкнуто демонстрировала 
руки инженера-испытате-
ля, который сидел на месте 
пассажира. Зрители могли 
убедиться, что он ни разу 
не прикоснулся ни к одному 
агрегату, ни разу не помог 
беспилотнику решить воз-
никшие на дороге задачи.

Правда, ЧП случилось 
позже, летом. Беспилотный 
автомобиль притормозил 

перед пешеходным пере-
ходом, чтобы пропустить 
людей. Как только «ум-
ный» автомобиль начал 
снижать скорость, он сразу 
же получил удар сзади. В 
него врезался очень доро-
гой внедорожник, водитель 
которого не успел нажать 
на педали тормоза. «Братки 

оказались в 
ступоре, ког-

да пошли во-
дителю претен-

зии предъявлять», 
- ехидничали по этому 

поводу пользователи соц-
сетей.

На поезде 
будущего по МЦК

Это далеко не первый 
столичный эксперимент с 
беспилотным транспортом. 
В конце 2015 года москви-
чи с энтузиазмом осваива-
ли новое Московское цен-
тральное кольцо. Мало кто 
из них знал, что один из по-
ездов управляется вовсе не 
машинистом, а искусствен-
ным интеллектом. Правда, 
специалисты в кабине все 

же присутствовали - за 
электроникой еще нужно 
было следить как за малым 
дитем. Уже через год этот 
поезд начал курсировать 
не в экспериментальном, а 
в обычном режиме. Инже-
неры поражались точности 
работы инновационных ме-
ханизмов. Техника способ-

на рассчитывать 
тормозной путь 
так, что поезд 
останавливается 
на станции, до-
пуская погреш-
ность всего в 3 
сантиметра.

А буквально 
на днях главный 
инженер департа-
мента управления 
бизнес-блоком 
«Пассажирские 
перевозки» ОАО 
«РЖД» Владис-
лав Аристов со-
общил, что на 
МЦК появится 
поезд, который 
будет работать 
без людей в ка-
бине.

«Мы соз-
даем проект 
движения без 
машиниста на 

МЦК. В рамках этого про-
екта мы установим на один 
электропоезд «Ласточка», 
курсирующий на МЦК, 

многоконтурные системы 
автоматического управ-
ления. При этом в кабине 
отсутствует машинист, но 
на борту электропоезда 
присутствует персонал, от-
вечающий за закрытие и 
открытие дверей в случае 
нештатных ситуаций», - 
отметил он. Такой состав 
распознать будет совсем 
просто - надо лишь внима-
тельно рассмотреть кабину 
приближающейся «Ласточ-
ки». Если там не будет ни 
одного человека, значит, 

ехать придется на поезде 
будущего.

Метро не осталось 
в стороне

Два года назад на Коль-
цевой линии уже курсиро-
вал первый состав на авто-
пилоте. Система брала на 
себя основное управление 
поездом, самостоятель-
но останавливала поезд с 
точностью до нескольких 
сантиметров, но при этом 
движение начиналось толь-
ко после команды машини-
ста. Перед отправлением 
он смотрел в зеркало за-
днего вида, чтобы убедить-
ся, нет ли в вагонах зажа-
тых в дверях пассажиров. 
Электроника пока на такое 
не способна. По крайней 
мере, машинист это дела-
ет быстрее. «Я уверен, что, 
когда все будет отработа-
но, нас ждут целые линии, 
где поезда будут ходить на 
автопилоте, а в будущем 
всю систему метро могут 
перевести на автономный 
режим», - пояснил предсе-
датель Союза пассажиров 
России Кирилл Янков.

Наталья Пуртова

В столице продолжаются 
разработки беспилотного 
городского транспорта. 
Что представляют собой 
машины-роботы, какие 
изменения принесут они 
в жизнь пассажиров и 
когда москвичи смогут 
прокатиться в автомобиле 
будущего?

FO
TO

D
O

M
/К

О
М

М
ЕР

С
АН

ТЪ

АГ
ЕН

С
ТВ

О
 Г

О
Р

О
Д

С
КИ

Х 
Н

О
В

О
С

ТЕ
Й

 М
О

С
КВ

А

МОСКВИЧИ ВЕРНУТСЯ ДОМОЙ
РОСКОШЬ НЕ ДЛЯ НАШИХ ДОРОГ

Вокруг идеи внедрять маши-
ны-роботы в систему обще-
ственного транспорта нача-
лись отчаянные споры. Кто-то 
считает, что беспилотники мо-
гут полностью изменить транс-
портную систему. Подсчита-
но, что если большей частью 
машин на дорогах мегаполиса 
будет управлять электроника, 
то количество ДТП уменьшится 
на 90 процентов, а пропускная 
способность вырастет на 30 
процентов.

Скептики не согласны: си-
туация на дорогах просто не 
позволит интеллектуальной 
машине безаварийно преодо-
левать даже незначительные 
расстояния.

«На сегодняшний день в 
России не существует хоро-
шей навигации для роботов. 
Заметьте, разметка в столи-
це не везде идеальна. А этот 
момент достаточно важен для 
такого современного транс-
порта, электронные системы 
не смогут работать в условиях 
стершейся разметки или раз-
метки, например, занесенной 
снегом», - считает член Коми-
тета Государственной думы 
РФ по транспорту и строи-
тельству Александр Васи-
льев. А что делать с навигаци-
ей, если, например, в системе 
ГЛОНАСС, которую используют 
сегодняшние беспилотники, 
погрешность составляет 25 
метров? Это значит, что авто-
мобиль может запросто вы-

ехать на встречную полосу или 
заехать на тротуар - так ему 
подсказала электроника.

При этом Васильев говорит, 
что через пару лет в столице 
могут принять решение о пе-
реходе всего общественного 
транспорта в беспилотный ре-
жим. Здесь тоже есть минус: 
водители автобусов потеряют 
работу.

Заместитель мэра Москвы 
Максим Ликсутов видит еще 
одну проблему в том, что в 
России пока нет соответству-
ющего законодательства: «Кто 
будет отвечать в случае ава-
рии? Разработчик программ-
ного обеспечения, конкретный 
программист, который делал 
программу, или производи-
тель машины?» По его словам, 
проблем еще очень много, 
и окончательный переход на 
беспилотный общественный 
транспорт может произойти не 
раньше, чем через 10 лет.

Кстати, специалисты расска-
зывают, что роботы на дороге 
очень хорошо общаются со 
светофорами и друг с другом, 
зато начинают давать сбои, 
когда рядом появляется ма-
шина с человеком за рулем. 
Поэтому не исключено, что 
через несколько десятилетий 
наступит момент, когда водить 
машину людям будет просто 
запрещено, а погонять с ве-
терком они смогут только на 
специально выделенных по-
лигонах.
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Прошедшим летом робот проехал по маршруту 

Москва - Казань. И хотя в кабине присутствовал 

инженер, практически 99 процентов всего вре-

мени он шел в беспилотном режиме. Автомобиль 

сам маневрировал в пробках, выбирал скорость на 

трассах, ехал ночью и в дождливую погоду. Разра-

ботчики не сообщают, насколько успешным было 

такое испытание. Известно только, что более чем 

800 километров машина преодолела за 11 часов и 

приехала к месту назначения целой и невредимой.

Тему беспилотников немедленно подхватили до-

рожники. В марте нынешнего года Федеральное 

дорожное агентство (Росавтодор) заявило о на-
мерении провести первые демонстра-

ционные заезды беспилотного 
грузового транспорта. Об 

этом заявил руководитель 
агентства Роман Старо-

войт. Мероприятие пла-
нировалось на весну, но 
год уже заканчивается, 
а роботов-грузовиков 
никто так и не увидел.
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Правительство Москвы заказало разработку и производство роботов двум заядлым конкурентам - КамАЗу и ГАЗу. Неуди-вительно, что первый беспилотный электробус КамАЗ-1221 «Ш.А.Т.Л.» был презентован в августе в пригороде Казани, городе Иннополисе - это татарский аналог Сколкова. Здесь расположены университет, технопарки, жилые дома для студентов и научных сотрудников. В Иннополисе всего 3 улицы, которые населяют 2,5 тысячи жителей. Здесь нет пробок, зато имеются хорошего качества дороги. Поэтому беспилотному такси в этом чудо-городке вполне комфор-тно. Вызвать его можно по специальному интернет-прило-жению. Пассажирам пока придется смириться с тем, что на месте переднего пассажира всегда сидит инженер и наблю-дает за работой электроники. К тому же перемещаться мож-но только по определенному маршруту, а посадка и высадка происходят в пяти четко определенных точках. Плюс в том, что пока услуги робота совершенно бесплатны.
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За возвращение каждого 
ребенка боевика ИГИЛ* в 
Россию (имеющих граж-
данство РФ) требуется 
6 тыс. долларов, за вдову 
боевика - 20 тыс. дол-
ларов. Нужно ли России 
возвращать «своих» жен-
щин и детей, которых на 
Ближнем Востоке насчи-
тывается более 8 тысяч?

В тюрьмах Ирака сейчас 
ожидают суда 500 «черных 
вдов» - иностранок. Многие 
сидят с детьми. Сколько из 
них российского происхож-
дения, иракские власти не со-
общают. Зато известно, что 
29 апреля состоялся суд над 
29 «черными вдовами» ино-
странного происхождения, из 
которых 19 оказались граж-
данками РФ. Все они пригово-
рены к пожизненному заклю-
чению.

Судят россиянок по ста-
тье «Терроризм». Как уве-
ряет Хеда Саратова, член 
Совета при главе Чечен-
ской Республики по разви-
тию гражданского обще-
ства и правам человека, 
обвинения беспочвенны: 
все женщины приехали на 
Ближний Восток следом за 
своими мужьями и уча-
стия в самой террори-
стической деятельно-
сти не принимали.

Дети осужденных 
женщин передаются 
иракским семьям. Про-
тив этого не раз вы-
ступал Рамзан Кады-
ров - его усилиями в 
Россию только в этом 
году были возвращены 21 
вдова и 73 ребенка, из них 
каждый третий - из Чечни. 
На втором месте после че-
ченок идут жительницы Да-
гестана, далее - Ингушетии, 
Башкирии, а также соседних 
государств - Казахстана и 
Узбекистана. Впрочем, есть 
«черные вдовы» и из славян-

ских городов, например из 
Твери и Нижневартовска.

Далеко не везде «черных 
вдов» встречают с распро-
стертыми объятиями. Так, 
бывших жительниц Дагеста-
на сразу после прилета снима-
ют с самолета и увозят в след-
ственный изолятор. В Чечне 
«черные вдовы» остаются на 
свободе - им дают сроки, по-
рой немаленькие (до 14 лет и 
выше), но с отсрочкой при-
говора на те же 14-15 лет - до 
тех пор, пока младший ребе-
нок не достигнет совершен-
нолетия.

Сколько «черных вдов» 
из России находится сейчас 
на Ближнем Востоке, точ-
но неизвестно. Называются 
цифры от 1,5 тыс. до 8 тыс. 
женщин. Только к Хеде Сара-
товой, по ее словам, обрати-
лись за помощью родствен-
ники 2 тыс. женщин, которые 
либо уехали и пропали без 
вести, либо сидят в тюрьмах 

на Ближнем Востоке, либо 
просто скитаются.

Теперь сбежавшие когда-
то в ИГИЛ* россиянки меч-
тают вернуться на родину и 
шлют слезные письма. Так, 
крымская татарка Рушана 
написала родственникам, что 
находилась с мужем и детьми 
в отряде ИГИЛ*, который 

был разбит правительствен-
ными войсками. В результате 
Рушана и еще два десятка на-
ших соотечественниц были 
помещены в женскую тюрь-
му Багдада, где дожидаются 
суда. С Рушаной находится ее 
полуторагодовалый ребенок.

За несколько месяцев за-
ключения несколько наших 

соотечественниц уже умер-
ли от «не очень хороших 
условий», а одна повеси-
лась, сообщила на пресс-
конференции родственни-
ца Рушаны.

Одна из главных про-
блем «черных вдов» - это 
голод, многие из них после 
смерти мужей остались без 
средств к существованию.
По словам Хеды Сарато-

вой, за возвращение одного 
ребенка «черной вдовы» на 
родину приходится платить 
по 6 тыс. долларов. Так, детей, 
рожденных уже в ИГИЛ*, 
иракские власти не признают 
россиянами и требуют про-
водить экспертизу ДНК. Что 
же касается женщин, нахо-

дящихся в тюрьмах, то цена 
возвращения одной вдовы - 
от 20 тыс. долларов и выше. 
Именно столько стоят услуги 
иракского адвоката в судеб-
ном процессе, а участие адво-
катов-иностранцев по закону 
Ирака не допускается.

«Черных вдов», нахо-
дящихся в плену у курдов, 
можно выкупить дешевле. 
А кто-то вообще живет «на 
свободе» и готов приехать 
на родину совершенно бес-
платно. Так, одна из «черных 
вдов» написала Хеде Сарато-
вой, что живет с тремя мало-
летними детьми на крыше 
дома в Сирии и умирает от 
голода.

Против возвращения «чер-
ных вдов» выступают спец-
службы. Они полагают, что 
женщины, вернувшись на 
родину, начнут вести тут под-
рывную работу. Зато за их  
возвращение выступает гла-
ва Чечни. «В беде не должен 
остаться ни один гражданин 
России», - заявил Рамзан Ка-
дыров.

Вернувшиеся в Чечню и 
оставшиеся на свободе «чер-
ные вдовы» без дела не сидят. 
Они «участвуют в массовых 
мероприятиях, рассказывают 
молодежи о том, в каком кош-
маре жили все эти годы, как 
пережили вместе с малышами 
тюрьмы и лагеря. Это лучшая 
профилактика для тех, кто 
раздумывает, не поехать ли 
воевать в Сирию или Ирак», - 
считает Хеда Саратова.

Родственники «черных 
вдов» устраивают митин-
ги, требуя вернуть в Россию 
женщин и детей. По словам 
российского сенатора Зияда 
Сабсаби, необходимо занять-
ся поиском детей, у которых 
погибли оба родителя. Сей-
час эти дети живут в араб-
ских и курдских семьях. Все-
го на розыск и возвращение 
детей уйдет три года, уверяет 
сенатор: «Я не могу заснуть, 
потому что я слышу голоса 
детей, которые просят меня 
о помощи».

Но пока возвращение «иги-
ловских» женщин и детей - во-
прос открытый. Хеда Сарато-
ва умоляет российские власти 
простить беглянок: «Ситуация 
очень плачевная, очень се-
рьезная. Там не 10-15 человек, 
там огромная армия женщин, 
это наши граждане, они ждут 
помощи, они просят, умоля-
ют». 

Еще один довод в пользу 
возвращения вдов: если не 
вернуть их на родину офици-
ально, они могут быть завер-
бованы западными спецслуж-
бами и направлены, например, 
на территорию России для со-
вершения терактов.

Впрочем, нет и гарантий 
того, что возвращаемые жен-
щины уже не завербованы, 
хотя в той же Чечне, напри-
мер, родственники обещают 
приглядывать за «своими» 
вдовами и взять их под свою 
полную ответственность. 

Анна Александрова
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Норматив подтягива-
ний за минуту в армии 
- 15-18 раз. Это для взрос-
лых мужчин! Школьнице 
Вике Горбачевой из со-
седнего с Волгоградом 
города Волжского всего 
10 лет, а она уже подтя-
гивается на перекладине 
прямым хватом 31 раз за 
минуту!

Рекорд зафиксировал 
и заявил в Книгу рекор-
дов России рекордсмен 
России и мира по под-
тягиванию и силовому 
воркауту из Москвы Вик-
тор Филиппов. В сентя-
бре профессиональный 
спортсмен проводил в 
Волжском мастер-класс - 
обучал юных волжан си-

стеме подготовки подтя-
гиваний на перекладине. 
Вика показала отличный 
результат и удивила всех: 
и сверстников, и учителя.

Корреспондент «МН» 
встретилась с рекордсмен-
кой и узнала, что Вика 
с пяти лет занимается 
спортивной гимнастикой 
в школе олимпийского 
резерва в родном городе. 
Вот откуда у нее такие 
сильные руки.

- Вика и в школе от-
личница! - гордится до-
черью отец Виталий Гор-
бачев. - Она - командир 
класса и активная участ-
ница всех школьных ме-
роприятий. С тех пор, 
как Вике исполнилось 
семь и стало ясно, что у 
нее большой спортив-
ный потенциал, я начал 
с ней дома тренировать-

ся. Делаем отжимания, 
подтягивания, прыжки 
и другие упражнения, 
которые пригодятся ей 
в занятиях спортивной 
гимнастикой. Благодаря 
рвению Виктории и на-
шей поддержке к зиме 
прошлого года она на-
брала хорошую форму и 
выиграла городские со-
ревнования по подтяги-
ванию. В декабре 2017-го 
она подтянулась 23 раза 
за минуту и заняла пер-
вое место. В подарок за 
такие результаты от ад-
министрации города она 
получила смартфон.

После победы на го-
родских соревнованиях 
уникальной девочкой за-
интересовался и мировой 
рекордсмен по подтяги-
ванию Виктор Филип-
пов. Ездить из Москвы в 

Волжский каждый день 
он, конечно, не мог, а вот 
по скайпу с удовольстви-
ем давал юной чемпионке 
уроки. Учеба не прошла 
даром: недавно Вика вы-
дала свой новый рекорд!

- Мы еще в сентябре 
подали заявку в Книгу 
рекордов Гиннесса по 
подтягиваниям вольным 
стилем, - рассказал папа 
девочки, - но она пока не 
рассмотрена. Также по-
дали еще две заявки в 
Книгу рекордов России: 
по количеству отжима-
ний от пола за минуту и 
по наибольшему коли-
честву спичаг (силовому 
выходу в стойку на руках 
на бревне) за то же время. 
На днях Вика отжалась 
от пола 56 раз за минуту. 
И она делает стойку на 
брусьях и бревне 21 раз 
за один подход. Это даже 
не каждому взрослому 
спортсмену под силу!

Ольга Поплавская

СУПЕРДЕВОЧКА ИЗ ВОЛЖСКОГО
Юная спортсменка из Волгоградской области подтянулась 
31 раз за минуту и сразу стала знаменитой.

ВЕРНЕТ ЛИ РОССИЯ 
ДЕТЕЙ И ЖЕН БОЕВИКОВ?

Больше всего вдов боевиков 
из Чечни. На втором месте по-
сле чеченок идут жительницы 
Дагестана, далее - Ингуше-
тии, Башкирии, а также со-
седних государств - Казахста-
на и Узбекистана.

* Организация, запрещенная в РФ.

Вика с родителями и куратором 
Виктором Филипповым (первый слева)
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Если у вашего супруга 
(или супруги) есть дети 
от первого брака, будь-

те готовы к тому, что в 
один прекрасный день 
они могут оставить вас 

без жилья.

Оставил 
жену без гроша

«У меня три таких по-
страдавших! Три!» - воз-
мущается адвокат Оксана 
Филачева. И все три - пен-
сионерки. Одной - 82 года, 
второй - 74, третьей - 65. На 
улице они оказались после 
смерти своих супругов.

Ольга Васильевна (здесь 
и далее все имена изменены) 
из Сергиева Посада со сво-
им мужем Михаилом про-
жила больше тридцати лет.

«Когда познакомились, 
мне было 34, а ему - 50, - 
вспоминает Ольга Васи-
льевна. - Двое детей у него 
были уже взрослые, уже и 
внуки были! Так что нельзя 
сказать, что я такая плохая, 
разбила семью, а теперь 
меня Бог наказал».

Все свое имущество - 
большую квартиру и дачу 
- известный в городе врач 
Михаил Александрович 
оставил первой жене. С мо-
лодой женой поселился 
в общежитии. Вскоре се-
мье дали квартиру.

«Приватизировал жи-
лье муж на себя, - рас-
сказывает Ольга Васи-
льевна. - А на меня была 
оформлена дача. Мы с 
ним еще в 1997 году со-
ставили друг на друга за-
вещания: в случае моей 
смерти все наше имуще-
ство остается мужу, а в 
случае его смерти - мне».

Сын Александр с отцом 
не общался. До тех пор пока 
пять лет назад у Михаила 
Александровича не умерла 
дочка. Тут вдруг сыновья 
любовь неожиданно воспы-
лала. «Начал отцу звонить, 
в гости звать, возить его 
на рыбалку», - вспоминает 
Ольга Васильевна. Михаил 
Александрович, которому к 
тому моменту было уже под 
80, от сыновней любви, что 
называется, разомлел. И то 
ли правда подарил 52-лет-
нему отпрыску свою квар-
тиру, то ли...

«Читаю его письма 
и плачу»

Ольга Васильевна увере-
на: дарственную сын под-
делал. До самой смерти 
Михаила Александровича в 
конце 2017 года она не зна-
ла, что квартира - собствен-
ность Александа.

«Платежки приходили, 
как и раньше, на имя мужа. 
Только в конце декабря от-
метили 40 дней, а в начале 
января - звонок: «Выметай-
ся из квартиры!» Я обомле-
ла! Ну не мог мой Миша 
оставить меня без жилья!» 
- изум ляется Ольга Васи-
льевна.

Когда она, радиомонтаж-
ница, вышла замуж за из-
вестного в городе врача, 
который ей в отцы годился, 
многие подозревали здесь 
шкурный интерес. Но на са-
мом деле она любила его без 
памяти. «Он мне стихи по-

свящал, когда уезжал в ко-
мандировки, слал письма. Я 
до сих пор читаю эти письма 
и плачу!» - переживает вдова.

Теперь она - бомж. Живет 
в монастыре. Из 12 тысяч 
пенсии половину отдает за 
коммуналку уже не принад-
лежащей ей квартиры. («Ад-
вокат сказал, надо продол-
жать платить»). 

На оставшиеся шесть ты-
сяч покупает лекарства и 
питание. А лекарств нужно 
много - у Ольги Васильевны 
диабет и онкология.

«А что же, в монастыре 
не кормят?» - спрашиваю 
я. «Кормят, - говорит Ольга 

Васильевна. - Но я стес-
няюсь питаться за чужой 
счет. Мы же трудники - 
должны работать. А из 
меня какой работник? 
Недавно скорую три 
раза за один день вы-
зывали. Мою два класса 
в воскресной школе и 
холл». По вечерам в сво-
ей келье, которую она 
делит с 82-летней труд-
ницей, Ольга Васильев-

на распечатывает пакетик 
с лапшой и заваривает его 
кипятком. По утрам - пюре 
из пакетика. На другое пи-
тание денег нет.

Подарил квартиру 

вместе с женой?
Узнав о дарственной, 

Ольга Васильевна обвини-

ла сына мужа в мошенниче-
стве и подала на него в суд. 
«Однако Сергиево-Посад-
ский суд отказался назна-
чить экспертизу подписи на 
договоре дарения и меди-
ко-психиатрическую экс-
пертизу состояния дарителя 
на момент подписания дар-
ственной», - комментирует 
Оксана Филачева.

Ольге Васильевне, по 
словам адвоката, еще повез-
ло - суд признал за ней пра-
во пожизненного прожива-
ния в квартире. Вот только 
для того, чтобы добиться 
такого судебного решения, 
судиться пенсионерке при-
шлось почти год. А из-за 
того, что сын подал на об-
жалование в областной суд, 
вступление решения суда в 
законную силу откладыва-
ется еще на полгода.

«Право пожизненного 
проживания супруг или су-
пруга покойного могут по-
лучить лишь в том случае, 
если проживали в квартире 
на момент приватизации и 
добровольно от нее отказа-
лись в пользу супруга, - про-
должает Оксана Филачева. 
- Если же квартира была 
куплена покойным супру-
гом, то в праве пожизненно-
го проживания судом будет 
отказано».

По словам Оксаны Фила-
чевой, необходимо срочно 
менять законодательство 
- закрепить за вторым су-
пругом право пожизненного 
проживания и наложить за-
прет на продажу жилья на-
следниками до смерти второ-
го супруга: «Говорят об этом 
законе давно, а толку нет. В 
Европе, например, в случае 
смерти мужа или жены ни-
кто не может выгнать вто-
рого супруга на улицу, если у 
него нет своего жилья, то он 
получает долю в наследстве. 
У нас же вдову или вдовца 

второй супруг может оста-
вить ни с чем. А право по-
жизненного проживания, ко-
торое тоже не так-то просто 
получить, не дает никаких 
гарантий - дети покойного 
просто начинают продавать 
квартиру вместе с вдовой, а 
потом «ненужный жилец» 
либо внезапно умирает, либо 
пропадает без вести».

Враги человеку - 
домашние его?

По словам Оксаны Фи-
лачевой, такая схема, когда 
дети от первого брака под-
делывают завещание или 
договор дарения, стала де-
лом обыденным.

Детки идут в ЖЭК и до-
говариваются, чтобы пла-
тежки приходили на имя 
прежнего владельца недви-
жимости. Благодаря этому 
пожилой папа спокойно до-
живает свои дни, даже не 
подозревая, что давно «по-
дарил» свою жилплощадь 
сыну. Это делается для того, 
чтобы человек пропустил 
срок обжалования (три 
года) и не успел подать иск.

То же самое происходит 
и в налоговой. «Гипотети-
чески все платежи и налоги 
на нового владельца долж-
ны переоформляться авто-
матически. А по факту это 
делается с задержкой на не-
сколько лет. Этим и пользу-
ются мошенники», - говорит 
Оксана Филачева.

Вдов и вдовцов, которых 
наследники от первого бра-
ка выгнали на улицу, - ты-
сячи. В суд подают сотни. А 
выигрывают дела в суде и 
вовсе единицы.

«Среднестатистическому 
российскому пенсионеру от-
судить квартиру невозмож-
но, - признается Оксана Фи-
лачева. - Нанимать юристов, 
оплачивать почерковедче-
скую экспертизу плюс экс-
пертизу психического здоро-
вья покойного дарителя или 
завещателя и так далее - все 
это стоит денег, несопостави-
мых с размером пенсии».

Толпой на одинокую 
женщину

Против одинокой Ольги 
Васильевны родня покойно-
го мужа пошла толпой. По-
шла - и затоптала: 30-летний 
внук, тоже Михаил, нигде не 
работающий, решил само-
лично заняться «выселением 
бабки». «Ночью сплю, слы-
шу - бух! Бух! Встаю, руки от 
страха трясутся, кто-то дверь 
взламывает! Заходит этот 
Михаил, ложится на диван 
прямо в грязных ботинках. 
Кричит: «Бабка, пепельницу 
давай!» А откуда, говорю, пе-
пельница, у нас никогда ни-
кто не курил. Он тогда берет 
мой бокальчик и начинает 
туда пепел стряхивать».

Ольгу Васильевну увезли 
с инфарктом. А после боль-
ницы возвращаться ей было 
уже некуда - в квартире по-
селился внучок с женой.

Аделаида Сигида

1. Вы должны все время быть в курсе, кто яв-
ляется собственником вашей квартиры или 
квартиры вашего супруга (-и). Необходимо 
хотя бы раз в три месяца, а если средства по-
зволяют, то и раз в месяц, запрашивать выпи-
ску в Росреестре или в МФЦ. Цена такой вы-
писки - 400 рублей. Если вы не собственник 
квартиры, а его супруг (-а), попробуйте де-
лать такие запросы через интернет от имени 
собственника. Тогда вы не будете неприятно 
изумлены, узнав вскоре после похорон о том, 
что ваш любимый Вася еще при жизни по-
дарил квартиру вместе с вами какой-нибудь 
своей внучатой племяннице. Вам надо будет 
постараться убедить его расторгнуть договор 
дарения. А если этот договор дарения подде-
лан родственниками или вовсе чужими людь-
ми, что тоже не редкость, тогда все козыри 
вам в руки, смело подавайте вместе с Васей 
заявления в суд и полицию по факту мошен-
ничества.

2.  Даже если ваш Вася каждый день расска-
зывает вам о том, что это вам, как супруге, 
останется в наследство все имущество, не 
верьте. Дети и внуки от первого брака давно 
могли охомутать вашего Васю без вашего ве-
дома. Смело идите к ближайшему нотариусу и 
просите его посмотреть базу завещаний, ведь 
все завещания сегодня фиксируются в едином 
реестре. Там записано, завещал ли ваш супруг 
кому-то имущество, и если завещал, то кому. 
Бывает, что нотариус отказывается предоста-
вить такую информацию. Тогда вам нужно за-
вести своего нотариуса, составить у него свое 
завещание например. И по всем вопросам 
идти к нему - посмотреть в базе наличие заве-
щания вашего супруга он не откажет. Дальше 
схема действий та же, что и в первом пункте: 
вы можете или «поговорить по душам» со сво-
им Васей, или, если завещание фальшивое и 
Вася клянется, что никому ничего не завещал, 
подать заявление в полицию.

Советы от адвоката Оксаны ФИЛАЧЕВОЙ

ЧУЖАЯ РОДНЯ

Ольгу Васильевну 
увезли с инфарктом. 
А после больницы 
возвращаться ей 
было уже некуда - в 
квартире поселился 
внучок с женой.

Как не остаться на улице после смерти супруга (-и)
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«Я не хочу 
отступать»

В Ступинском суде Мос-
ковской области недавно 
был вынесен приговор пе-
дофилу - его деятельность 
раскрыла мама одной из по-
страдавших девочек. Елена и 
ее дочь вовремя распознали 
ситуацию и передали всю ин-
формацию с доказательства-
ми следствию. В ходе рас-
следования выяснилось, что 
М. под ложными аккаунтами 
общался в Сети с десятками 
мальчиков и девочек в воз-
расте от 9 до 15 лет - почти 
200 контактов! Мужчина 
шантажировал детей, требуя 
прислать ему фотографии 
в обнаженном виде. Елена 
была уверена, что с учетом 
огромного количества дока-
зательств педофил получит 
серьезный срок (мужчина не 
ожидал, что его раскроют, 
и не думал удалять улики, 
вся переписка сохранилась в 
компьютере).

Однако результат оказал-
ся иным. В суд ушел лишь 
эпизод с дочерью Елены, 
остальных пострадавших 
установить не потрудились. 
В итоге педофил получил 
3 года лишения свободы, 
уже через 1,5 года он может 
освободиться - ему зачли год 
в СИЗО (там идет день за 
полтора). Похоже, даже сам 
преступник удивился мяг-
кости наказания. Не исклю-
чено, что, выйдя на свободу, 
он вернется к прежнему ув-
лечению и мальчики и де-
вочки, охотно общающиеся 
нынче в соцсетях, снова по-
падут под его влияние.

Елена не хочет отступать 
- считает, что расследова-
ние должно продолжиться. 
С ней согласны и эксперты, 
изучающие проблемы педо-
филии и насилия. «Я думаю, 
следствие проявило без-
различие, халатность, ведь 
все возможности провести 
расследование полностью 
были. Думаю, мы будем де-
лать депутатский запрос, 
дело надо довести до конца», 
- замечает Анна Левченко, 
директор некоммерческой 
организации «Мониторин-
говый центр», которая бо-
рется с сексуальным наси-

лием над детьми в рамках 
проектов «Сдай педофила» 
и «Безопасное детство».

Кто скрывается 
под маской?

«Ежегодно более 150 тыс. 
детей попадают в руки пе-
дофилов. Безнаказанными 
остаются около 300 тыс. пе-
дофилов, которые действу-
ют на территории России. К 
сожалению, детям часто не 
верят, и это очень большая 
ошибка», - говорит Анна 
Левченко.

Внешне трудно угадать, 
что перед вами педофил. 
Тот же М., осужденный по 
делу Елены, - совершенно 
обычный, невзрачный муж-
чина в очках. К сожалению, 
по статистике, насилие в от-
ношении детей часто совер-
шается в ближнем окруже-
нии, так что и тут надо быть 
внимательными. Анна Лев-
ченко замечает, что быва-
ют вопиющие случаи, когда 
женщины занимают сторо-
ну не ребенка, а мужчины - 
своего любовника, сожите-
ля, отчима детей. Не верят 
жалобам детей, считая, что 
те наговаривают. А быва-
ет и еще страшнее: знают, 
но предпочитают молчать: 
«Давай перетерпим, как мы 
без него проживем?» Та-
кое предательство матери 
в отношении ребенка, без-
условно, наносит детям се-
рьезные психологические 
травмы.

А как вычислить педо-
фила в интернете? Отсле-
дить такого пользователя 
довольно сложно. Ведь ча-
сто они скрываются за лож-
ными страницами, создают 

обычно «детскую странич-
ку», втираются в доверие к 
детям, те думают, что это 
их ровесник, и начинают 
общаться, вступают в пере-
писку, раскрывают, сами не 
замечая того, важные све-
дения. А потом преступник 
начинает шантажировать и 
пугать ребенка, заставляя 
делать то, что он хочет. За-
пуганные дети не всегда го-
товы рассказать родителям 
о происходящем. Дети часто 
боятся, что за случившееся 
накажут как раз их, а не пре-
ступника. А еще бывает, что 

у них появляется чувство не-
полноценности: «Я плохой, я 
испорченный».

За 10 лет своей деятельно-
сти Анна Левченко добилась 
осуждения за преступления 
более 170 педофилов. «Не-
посвященные в проблему 
люди даже не представляют 
себе массовости этой про-
блемы. И не догадываются, 
что в интернете есть много 
педофильских сайтов. Их 
не успевают закрывать. Там 
педофилы обмениваются 
информацией: рассказыва-
ют друг другу, где они знако-

мятся со своими жертвами», 
- сетует Анна Левченко. На 
одном из сайтов, который 
вскрыла эксперт, было бо-
лее 200 педофилов из раз-
ных городов России. Участ-
ники рассказывали там, в 
частности, что к ним в руки 
попадают дети из детских 
домов. «Когда я выудила 
всю информацию оттуда, я 
сдала все эти скриншоты, 
IP-адреса следствию. Но 
почти год работы не велось. 
Уже позже организатор сай-
та получил 6 лет, только за 
другие эпизоды», - вспоми-

нает Анна Левченко свои 
первые расследования.

Борьбу 
с педофилией 
надо ужесточать

Как представитель рабо-
чей группы члена Совета Фе-
дерации Елены Мизулиной 
Анна Левченко продвигает 
законодательные изменения 
для борьбы с педофилией. 
В частности, выступает за 
ужесточение наказания для 
педофилов. «Нужно ввести 
уголовную ответственность 
за пропаганду преступлений 
против половой неприкосно-
венности несовершеннолет-
них и включить подобные 
ресурсы в единый реестр за-
прещенных сайтов. Важно 
запретить распространять 
в СМИ информацию, со-
держащую персональные 
данные пострадавших от 
сексуального насилия несо-
вершеннолетних», - говорит 
Анна Левченко.

Поправку о введении уго-
ловной ответственности за 
пропаганду педофилии - до 
4 лет лишения свободы - 
рабочая группа утвердила. 
«Мы также говорим о необ-
ходимости создания кибер-
полиции, - замечает эксперт. 
- Это должна быть отдельная 
структура, которая будет за-
ниматься расследованием 
всех преступлений в Сети. 
Есть необходимость созда-
ния такой службы, уком-
плектованной компетент-
ными в сфере виртуальной 
реальности специалистами. 
Это программисты, айтиш-
ники и юристы определен-
ной специализации. Сейчас 
есть только отделы «К» вну-
три системы МВД, но они 
явно не справляются. Пре-
ступность уходит в интернет. 
Работа над пакетом законо-
проектов продолжается».

Марина Лепина

 Оберегайте личную информа-
цию! Предупредите детей, что в соц-
сетях нельзя давать информацию о 
себе, своем местонахождении, адрес, 
телефон, номер школы.

 Объясните ребенку, что нельзя 
добавлять в друзья незнакомцев, даже 
если это очень симпатичная девочка. 
За фотографиями детского аккаунта 
может скрываться взрослый мужчи-
на-педофил.

 Насторожитесь, если у ребенка 
появились новые вещи. «Был случай, 
когда подросток прикатил домой на 
новом мопеде, но и тогда мама не за-
била тревогу. Оказалось, парень стал 
жертвой педофила», - рассказывает 
Анна Левченко.

 Может быть, ребенок прячет от 
вас телефон, экран компьютера - по-
добное поведение должно насторо-
жить.

 Бывает, что ребенок вдруг ста-
новится фанатом своего учителя или 
тренера. Причем он «закрыт», ког-
да вопросы касаются его предмета. 
Часто в этой ситуации отдаляются 
другие, привычные друзья. Происхо-
дит это, оттого что педофилы часто 
настраивают ребенка: «Все они тебя 
недостойны, они не поймут наших с 
тобой отношений».

 Ни в коем случае не обвиняйте 
ребенка. Ваша задача - поддержать 
его всеми силами. Защитить. «Ребе-
нок обычно испытывает огромное 

чувство вины и страха. Часто роди-
тели замалчивают ситуацию, считая 
случившееся позором. Это ужасно. 
Нельзя табуировать ситуацию, надо 
выходить с ней к специалистам - к 
психологу, к следователю! - говорит 
Анна Левченко. - Опасны послед-
ствия такого замалчивания: 67 про-
центов педофилов - это вчерашние 
мальчики, сами пережившие в дет-
стве насилие или совращение. Не-
решенные психологические травмы 
реализуются вот таким способом. 
Поэтому не думайте, что все забудет-
ся! Сделайте все, чтобы помочь свое-
му ребенку».

 Важно: сохраняйте и берегите 
доверительные отношения в семье. 
Ваш ребенок должен знать, что в 
любой сложной ситуации самая на-
дежная пристань - это его дом, а вы, 
его родители, - самые лучшие друзья 
и защитники.

Год назад наша газета писала, как жительнице Подмосковья 
удалось выйти на след педофила, угрожавшего ее дочери-
школьнице. На днях завершился суд над извращенцем, 
которого осудили всего на три года.

n)em| b`fm{e qnbeŠ{
КАК ЗАЩИТИТЬ СВОЕГО РЕБЕНКА

ПЕДОФИЛА ОСУДИЛИ 
ВСЕГО НА ТРИ ГОДА

В рамках проекта «Сдай педофила» работает горячая линия 
8-800-250-98-96. Звонки принимают профессиональные 
психологи и юристы. Звонят чаще родители, но и дети 
тоже пользуются возможностью получить помощь. Это 
важно, если ребенок боится признаться в преследовании 
со стороны педофила в своем близком окружении. 
Подавляющее большинство обращений - это уже 
случившиеся факты. 

С 2013 года на номер 8-800-250-98-96 поступило уже 
более 9000 звонков. Дети и родители получают важную 
психологическую поддержку.

ч
д
А
з
дС 2013 8 800 250 98 96

«Мы стараемся дать ребенку точку опоры, поддержать 
и убедить рассказать о ситуации близким», - 

замечает Анна Левченко.

FOTOLIA



14 ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КЛУБ 49(1301) 
27 ноября 2018 года
www.mirnov.ru

- Мария, так почему же 
вас так мало было в пер-
вом сезоне?

- Не только в российской 
версии сериала, но и в аме-
риканской жена доктора 
Рихтера - это персонаж, ко-
торый играет во втором се-
зоне, а в первом только по-
является. То есть так было 
задумано: появление моей 
героини в последних сериях 
- это как раз заявка на вто-
рую часть истории.

- Бывшего супруга игра-
ет Серебряков, нынешнего 
- Пореченков. Комфортно 
работать с такими «ки-
номужьями»?

- Да, конечно, я их очень 
люблю, они очень ком-
фортные партнеры! И с 
Мишей Пореченковым, и с 
Лешей Серебряковым еще 
в первой части как-то бы-
стро нашли общий язык. 
Сейчас, когда было уже до-
статочно много съемочных 
дней, тоже все прошло за-
мечательно. 

- Все коллеги говорят о 
Серебрякове, что он очень 
душевный. А журналисты 
считают, что Алексей - 
человек настроения и ред-
ко бывает расположен к 
общению...

- Не исключаю, что 
журналисты и обо мне от-
зываются не очень тепло, 
говорят, что со мной слож-

но общаться. 
Если человек 
не до конца 

открыт и не 
занимается са-

мопиаром, ко-
нечно, он тут же 

становится слож-
ным. Таким людям, 

как Серебряков, просто 
нечего доказывать. И я его 
очень уважаю. Леша ни на 
йоту не занимается самопи-
аром, у него огромное чув-
ство достоинства и в кадре, 
и в жизни.

- Он и врача играет вы-
дающегося. В жизни с та-
кими встречались?

- Таких врачей - единицы. 
Они, конечно, у нас есть. Но 

если говорить о том, как в 
целом поставлена работа 
нашего здравоохранения, 
то вопросов, конечно, боль-
ше, чем ответов. Бывает, 
что приходишь к врачу с од-
ной проблемой, а уходишь 
с несколькими. Тебя водят 
по кругу, заставляют бес-
конечно сдавать анализы, 
диагноза так и не ставят. А 
есть врачи, которые спо-
койно решают твои пробле-
мы, как Рихтер в кино. Есть 

такие врачи. Но они на вес 
золота!

- Ваш сын Андрей смо-
трел первый сезон «Док-
тора Рихтера»?

- Не знаю, надо у него 
спросить. Но не обсуждали 
сериал, это точно...

- Андрей тоже выбрал 
профессию актера. Какие 
у него успехи?

- Тоже к нему вопрос. 
Знаю, что у него премьеры 
одна за другой, но пусть он 
об этом сам уже рассказы-
вает.

- Он дает, кстати, ин-
тервью?

- Один раз дал - и зарек-
ся это делать. Какой-то 
желтой прессе, которая 

представилась совсем дру-
гим изданием, долго рас-
сказывал о Рембрандте, о 
Ван Гоге, еще о каких-то 
изумительных художниках. 
Ничего, естественно, про 
это они не написали, а напи-
сали какую-то ерунду. Я его 
успокоила, как могла, сказа-
ла: «Андрюша, все через это 
проходят!» Но теперь у него 
свой опыт, и он пока побаи-
вается общаться с журнали-
стами.

- А вообще, молодые ак-
теры сильно отличаются 
от вашего, например, по-
коления?

- Какие-то различия 
есть, конечно. И плюсы, и 
минусы. Плюс - молодежь 
более адаптирована и сво-
бодна в этом времени. Их 
психика более открыта для 
профессии. Они могут себе 
позволить гораздо больше, 
чем наше поколение. А ми-
нус в том, что все становит-
ся более поверхностным. 
Потому что таков запрос 
времени, самой нашей ин-
дустрии. Сейчас не нужны 
более глубокие артисты. 
Молодежь реализует то, на 
что есть запрос, и ее нель-
зя винить за это. Но без-
условные личности есть в 
каждом времени, в любом 
поколении. Их единицы, и 
им очень тяжело. Потому 
что если ты вдруг решишь 
работать так, как работает 
гениальный Сокуров, ко-
торый один такой, то ты, в 
отличие от Сокурова, так 
и будешь что-то творить 
где-то у себя на кухне. Если 
сам Александр Сокуров, 
великий человек, внутрен-
не чувствует меньшую 
востребованность, то что 
будет чувствовать тот, кто 
только пробивается в этой 
профессии?..

- Планы на новогодние 
праздники уже есть? По-
лучится отдохнуть?

- Ой, нет... Мне надо до-
сняться в декабре в од-
ном из проектов, еще 
есть планы, связанные с 
«Идеальным ремонтом»... 
Я сейчас дружу с этой за-
мечательной программой. 
Понимаю, что ремонт иде-
альным не может быть по 
определению, но я благо-
дарна передаче за то, что 
она взяла на себя основной 
удар и таким образом сбе-
регла мои нервные клетки, 
которые я потратила бы 
на ремонт. Огромное спа-
сибо им за это!

Лариса Зелинская

ФОТО В. ТАРАКАНОВА

ФОТО ФОТО С. И
ВАНОВА

 

Когда речь идет о телеви-
дении, я ничему не удивляюсь. 
Как известно, наши телекана-
лы идут своим путем, а куда 
именно, понять невозможно. 
Но вот недавно я заметила одну 
устойчивую тенденцию, кото-
рая заставила меня задуматься 
всерьез. Похоже, в погоне за 
традициями мы развернулись и 
пошли обратно в темное сред-
невековое прошлое...

Я, конечно, «тонко намекаю» 
на то, что происходит с нашими 
экранными женщинами. Взять 
хоть Екатерину Андрееву. Ха-
ризматичная и, уверена, лю-
бимая многими телеведущая 
стала исчезать из эфира. И за-
менили ее, заметьте, не другой 
женщиной, а Кириллом Клей-
меновым, который, по мнению 
руководства Первого канала, 
видимо, выглядит более солид-
но. Скажете, не дискриминация, 
а продуманное решение? Не 
уверена.

Определенно, ветер в рос-
сийском общественном мнении 
меняется. И вот уже аудитория 
Первого канала вроде как воз-
мущается, требуя убрать из 
политического ток-шоу Ека-
терину Стриженову. Так этой 
аудитории стало поперек горла 
то, что женщина рассуждает о 
делах государства, что даже не 
поленились петицию написать. 
Действительно, зачем нам нуж-
но мнение женщины? Место 
женщины где? Правильно, в ку-
линарном шоу. Вот пусть туда и 
идет!

Я предвижу, как «закипает» 
сейчас народный разум уже в 
мой адрес. Мол, неправа я. И 
вообще, вся эта ваша фемини-
зация - сплошное зло. Никто не 
мешает женщине высказывать 
свое мнение. Просто политика - 
не женское дело. Но проблема 
в том, что не бывает неженских 
дел. Дискриминация - понятие, 
скорее, статистическое, неже-
ли понятийное. Оно от мнения 
не зависит, выражается в су-
хих цифрах. К примеру, в том, 
сколько эфирного времени от-
дано гласу мужскому, а сколько 
- женскому, сколько женщин 
занимает посты в руководстве 
страны. Не нужно далеко хо-
дить, чтобы подвести грустный 
баланс. Женщин на экранах у 
нас - раз-два и обчелся, теперь 
еще на двух Екатерин меньше 
может стать. А если кому-то 
кажется, что в этом нет ничего 
страшного, мол, какая разница, 
так я вас заверяю: разница есть. 
Каких-то 200 лет назад Аманди-
не Авроре Люсиль приходилось 
публиковать свои прекрасные 
книги под мужским псевдони-
мом Жорж Санд. Иначе ее про-
изведения так и остались бы в 
безвестности. А на телевидении 
что делать? Маскироваться под 
мальчика?..

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

с  Татья
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Женщин 
на кухню?

Актера Александра Сем-
чева поздравили дваж-
ды. С наградой за роль 
в фильме-сказке «По-
следний богатырь». Ну и 
с тем, что он похудел аж 
на 40 кило!

На фестивале «Улыб-
нись, Россия!», который 
проходил в Туле, сказоч-
ную картину назвали «луч-
шей семейной». Но это как 
раз вполне предсказуемо. 
Куда больший зрительский 
ажиотаж вызвал актер 

МХТ имени Чехова Алек-
сандр Семчев, который 
вышел на сцену за при-
зом. Никто не ожидал, что 
знаменитый толстяк так 
сказочно похудел! Неко-
торые присутствовавшие 
даже стали переживать за 
его здоровье и после завер-
шения церемонии прямо 
спросили Александра об 
этом. Однако актер объ-
яснил, что беспокоиться 
не о чем. Да, похудеть по-
рекомендовали врачи, по-
тому что начались пробле-

мы с сердцем. И вот 
сейчас наконец ему 
удалось взять себя 
в руки.

По словам Сем-
чева, он стал пра-
вильно питаться, от-
казался от мучного и 
жареного, а также от 
сладкого, которое, впро-
чем, и раньше особо не лю-
бил, но тем не менее ел и 
в большом количестве. К 
тому же, как говорит ак-
тер, он стал питаться чаще, 
но маленькими порциями. 

И теперь вместо привыч-
ных 180 килограммов ве-
сит... всего 140!

Андрей Князев

ФОТО ФОТОТ С. ИВАНОВА
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Семчев удивил всех!

Марии Мироновой в сериале «Доктор Рих-
тер» досталась непростая роль. Она играет 

бывшую жену знаменитого доктора - Ста-
сю. В первом сезоне актриса появилась 
лишь в последних сериях, самых драма-
тичных. Но сейчас героиня Мироновой 
выходит на первый план!
н
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ным. Так

как Серебря
нечего доказыв

ФОТО В. ТАТТ РАР КАК НОВА
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Мария МИРОНОВА: «К нашей 
медицине много вопросов»
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С Алексеем Серебряковым 
в сериале «Доктор Рихтер»
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Со дня смерти Дми-
трия Марьянова про-
шло больше года. Но 
телевизионщики все 
не уймутся - скло-
няют имя покойного 
актера и в хвост и в 
гриву. Тайные лю-
бовницы, внебрач-
ные дети... Вдова 
артиста Ксения Бик 
решила бороться 
с потоками лжи и 
клеветы.

- Телевизионщикам 
нужна грязь любой 
ценой и способом. От 
проплаченных шлюх 
до псевдодружков. 
Это потрясающе! Си-
дит какой-то урод в 
студии, которого я в 
глаза не видела, и рас-
суждает, - возмущает-
ся Ксения.

Судя по всему, жен-
щина имеет в виду 
харьковского бизнес-
мена Сергея Ковален-
ко, который уверяет, 
что является биологи-
ческим отцом ее до-
чери Анфисы. По сце-
нарию Коваленко 
должен был обратить-
ся к Ксении и Анфисе, 
потом обняться с ними 
на глазах рыдающих от 
умиления зрителей. Но 
Бик, как сама она гово-
рит, категорически от-
казалась участвовать в 
этом спектакле и даже 
подписала петицию с 
требованием закрыть 

«мерзкие передачи, 
которые копаются в 
чужом грязном белье».

Тогда, по словам 
Ксении, телевизион-
щики решили делать 
передачу о ней самой 
и стали обрабатывать 
всех, кто хоть что-то 
может сказать о вдове 
Марьянова на камеру. 
«Мы готовим пере-
дачу о Ксении Бик 
и хотели пригласить 
на программу людей, 
кто был с ней знаком, 
учился, работал или 
общается», - сообще-
ние такого содержа-
ния получила одна из 
приятельниц Ксении. 
Методы работы созда-
телей телешоу возму-
щают ее больше всего.

- Это все обычные 
попытки попинать 
вдову, сделав бабло 
на гробах, могилах и 
слезах, - считает Бик. 
- Найдут моих 896 
любовников. Почему 
нет? Денег у них до 

фига, а рахитов, жела-
ющих их по-легкому 
срубить, еще больше.

Теперь Ксения на-
мерена судиться со 
всеми, кто вторгается 
в ее частную жизнь и 
порочит доброе имя. 
А ее мать даже об-
ратилась с открытым 
письмом к ведущим 
одиозных передач.

«Вы какие книж-
ки в детстве читали? 
Во что вы играли? С 
какими родителями, 
бабусями и дедусями 
росли? В какой мо-
мент случился пере-
лом сознания, когда 
вы обрели право пере-
малывать судьбы лю-
дей в мясорубке?! Не-
ужто деньги решают 
все? Вам нравится до-
ставлять боль людям, 
вас возмущает, что 
наша дочь не торгует 
памятью о любимом 
человеке?» - написала 
Марина Бик.

Иван Попельнюхов
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Бывшая жена Евгения Осина и его дочь 
приняли участие в ток-шоу, посвящен-
ном памяти певца. Между тем, как го-

ворят друзья музыканта, прежде близкие 
вспоминали о Евгении нечасто...

По словам бывшей 
жены Осина Натальи, 
пристрастие артиста к 
алкоголю и стало при-
чиной их расставания. 
Мол, она всерьез опа-
салась за свою жизнь и 
жизнь дочери: «Тот, кто 
когда-либо жил с ал-
коголиком, знает. Он и 
руки распускал...»

Примерно то же го-
ворит и дочь Агния:

- Либо он напивался и 
засыпал, либо напивал-
ся и становился очень 
злым. Мне было крайне 
тяжело видеть его в та-
ком состоянии. Я была 

ребенком и понятия не 
имела, что мне делать.

Но вот, например, те-
леведущая Дана Борисо-
ва, у которой тоже был, 
мягко говоря, проблем-
ный период, упрекает 
близких Осина за то, 
что отвернулись от него, 
когда музыканта еще 
можно было спасти, а 
вспомнили, когда назрел 
вопрос о наследстве. 
Между прочим, по оцен-
кам риелторов, квартира 
Осина в элитном доме на 
улице Демьяна Бедного 
стоит около 30 миллио-
нов рублей.

- Я возмущена пове-
дением этих людей, по-
тому что моя ситуация 
зеркальна с Жениной, 
- говорит Дана Бори-
сова. - Я ведь тоже про-
ходила реабилитацию, 
вернулась и знаю, как 
важна реальная под-
держка близких людей. 
Сейчас они интервью 
раздают, а после реа-
билитации его родная 
дочь, которой Женя 
был одержим и о кото-
рой постоянно говорил, 
даже ни разу с ним не 
пообщалась!

И.П.

На прошлой неделе Михаил Шац и 
Татьяна Лазарева неожиданно стали 
обсуждаемыми персонами.

Татьяна заявила, 
что переезжает с деть-
ми жить в Испанию, 
а Михаил остается в 
Москве, так как не ви-
дит никаких возмож-
ностей для своей ра-
боты в чужой стране. 
Поклонники тут же 
заговорили о разводе 
пары, несмотря на все 
заверения супругов в 
обратном...

А буквально на днях 
Шац и Лазарева появи-
лись вместе на одном 
из светских меропри-
ятий в российской сто-

лице. Татья-
на и Михаил 
в ы г л я д е л и 
счастливы-
ми, улыба-
лись друг дру-
гу, общались 
с друзьями. И 
многие успели за-
метить, что обручаль-
ные кольца у обоих на 
своих местах. Супруги 
еще раз подтвердили, 
что разводиться не 
собираются, совре-
менные средства свя-
зи дают возможность 
нормально общаться, 

самолеты - прилететь 
в любой момент в Ис-
панию и в Москву. А 
разлука только подо-
гревает взаимные чув-
ства.

Ирина Иванова

Легендарная Людмила Чурсина расска-
зала «МН», почему она отказывается от 
приглашений на ток-шоу.

- Я вообще не пони-
маю, зачем мои коллеги 
участвуют в этих пере-
дачах, - честно призна-
лась нам народная ар-
тистка. - Может быть, 
им деньги платят?

Услышав утверди-
тельный ответ, Чурсина 
на миг задумалась, а по-
том продолжила:

- Ну тогда понятно. 
Но, как говорила Ра-
невская, «деньги проем, 
а позор-то останется». 
Если бы на серьезную 
программу позвали, на 
политическую, я бы, мо-
жет, и пошла. А участво-

вать в кухонных разбор-
ках не хочу!

Между тем сама Люд-
мила Чурсина на днях 
устроила настоящее 
ток-шоу в Доме кино на 
юбилейном вечере сво-
ей коллеги, а также де-
путата Госдумы Елены 
Драпеко. И тоже объяс-
нила нам, почему «вела 
себя дерзко».

- Я специально в боч-
ку меда решила ложку 
дегтя добавить, - рас-
сказывает Людмила 
Алексеевна. - Потому 
что несколько лет назад 
просто не могла по-

пасть на прием к Лене 
Драпеко в Госдуму. Во-
прос тогда был очень 
важный: помещение 
детского дома, в кото-
ром продолжали жить 
дети, решили передать 
какой-то коммерческой 
структуре. В конце кон-
цов на прием я попала, 
но Лена так и не помог-
ла. Может, не смогла, а 
может, не захотела. В 
общем, депутатская дея-
тельность в моих глазах 
ей авторитета не приба-
вила.

Андрей Князев
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ШАЦ и ЛАЗАРЕВА 
не разводятся!

Вдова МАРЬЯНОВА 
объявила войну 
ток-шоу
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«Я возмущена 
поведением 

этих людей!»

РЕКЛАМА  0+

Шоу «ПИРАТЫ И КОРАБЛЬ-ПРИЗРАК» - это авторская постановка режиссера Валерия Левуш-
кина и поэта-сценариста Михаила Шаброва, создателей шоу «Пираты подземного моря», и премье-
ра одного из самых масштабных и впечатляющих новогодних представлений Москвы, которое объ-
единяет в себе: цирковое представление, водное шоу титулованных синхронисток, мюзикл, каска-
дерские трюки прыгунов, акробатические номера, трюки спортсменов-флайбордистов, шоу-балет, 
артистическое плавание и прыжки в воду! 

Наше шоу - это грандиозное событие, которое  не уступает известным мировым про-
ектам, а по выполняемым трюкам и номерам даже их превосходит! Уникальность шоу за-
ключается в том, что многие номера и спецэффекты ставятся на воде впервые в мире. 
Бонус для зрителей - номера и иллюзии, которых еще никто никогда и нигде не видел!
Уверены, вы получите  незабываемые впечатления и мощный заряд энергии!

Продюсерский центр «Дилявер» представляет!
ПРЕМЬЕРА!

НОВОГОДНЕЕ ЦИРКОВОЕ ВОДНОЕ ШОУ

«ПИРАТЫ И КОРАБЛЬ-ПРИЗРАК» 
с 21 декабря по 13 января.

Билеты от 480 рублей!
ВНИМАНИЕ: на будние дни цена снижена на 20%!
При приобретении билета на 3-местный диван 

ваш ребенок получит специальный подарок.
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Марина ПОЛИЦЕЙМАКО:
«Говоришь «Фарада» -

и невольно начинаешь
улыбаться»

- Марина Витальев-
на, неужели до сих пор 
влюблены в свой те-
атр?

- Конечно. Да и эти 
50 лет не прошли, а 
пролетели! Сейчас за-
нята в трех спектаклях 
- «Горе от ума», «Калека 
с Инишмана» и «Эльза». 
Конечно, хотелось бы 
еще ролей, но вот ноги 
подводят. А так театр - 
это моя жизнь.

«Высоцкий никогда 
не отказывал 
в помощи»
- Вам никогда не хо-

телось написать книгу 
о тех людях, с которы-
ми свела судьба? Ведь 
столько всего было!

- Да, было много 
встреч. С тем же Володей 
Высоцким вместе очень 
много играли. Начинали 
в «Добром человеке из 
Сезуана», он играл мужа, 
я - жену... Был очень 
интересный момент в 
«Павших и живых». Во-
лодя играл одновремен-
но и Гитлера, и Чаплина. 
Гитлер в его исполнении 
был злым до омерзения 
и по ходу пьесы бил вооб-
ражаемой палкой собаку. 
Я за кулисами озвучива-
ла эту собаку. Он произ-
носил такую фразу: «Чем 
больше узнаю людей, тем 
больше я люблю собак». 
Ударял, я взвизгивала. 
Потом он вроде как эту 
собаку ранил, и я опять 
начинала визжать. Но в 
конце концов эта заку-
лисная озвучка мне надо-
ела, я подошла к Володе 
и сказала: «Ну что я буду 
все время, как дурочка, 
стоять и лаять за кулиса-
ми, давай запишем!» Он 
записал, потом подходит 
ко мне: «Нет, мне так не-
удобно. Гораздо удобнее, 
когда я с тобой напря-
мую «общаюсь». Когда 
тебя - воображаемую со-
баку - бью, а ты отскаки-
ваешь». Потом ко мне по-
дошел Юрий Петрович 

Любимов. «Слушай, 
- говорит, - ну если ему 
так хочется, ты уж по-
терпи немножко...»

И в этом же спекта-
кле «Павшие и живые» 
Володя пел песенку, 
которую сам сочинил: 
«Солдат всегда здоров, 
солдат на все готов. И 
пыль, как из ковров, он 
выбивает из дорог. И 
не остановиться, и не 
сменить ноги. Сияют 
наши лица, сверкают 
сапоги...» Наши акте-
ры, игравшие солдат, 
маршировали при 
этом. И на одном из 
спектаклей во время ис-
полнения этой песни из 
зала вдруг вышел и на-
правился к сцене невы-
сокий пожилой мужчина. 
Трясущейся рукой он по-
казал на Володю-Гитлера 
и сказал: «Я знаю, это он! 
Это он все затеял. Это он, 
он, он!» Конечно, Высоц-
кий мог бы растеряться, 
но Володя мгновенно 
сообразил, что делать. 
Он приказал: «Взять!» 
И артисты, игравшие 
солдат, Сева Соболев и 
Боря Хмельницкий, под 
руки взяли этого мужчи-
ну, втянули его на сцену 
и увели за кулисы. Это 
оказался герой войны, 
он был контужен. И на 
него такое впечатление 
произвел спектакль, 
что он сорвался, когда 
увидел словно живого 
Гитлера... Конечно, по-
сле окончания спекта-
кля врачи сделали этому 
человеку укол, он, из-
виняясь, вышел - абсо-
лютно нормальный, спо-
койный. Но такова была 
сила перевоплощения 
Володи Высоцкого...

Кстати, Володя во-
обще считал, что именно 
Любимов первым отнес-
ся к его стихам не как к 
творческому хобби, а 
как к поэзии и даже стал 
включать в спектакли. 
Высоцкий где-то писал, 
что, возможно, даже пе-
рестал бы сочинять сти-
хи, если бы не Любимов.

- В жизни вы были 
дружны с Высоцким?

- У нас были очень хо-
рошие отношения, осо-
бенно поначалу. Потом 
мы с ним поссорились, 
затем, уже почти перед 
самой его смертью, по-
мирились. Володя был 
очень хорошим другом 
и помощником, никогда 
не отказывал в помощи. 
Человек, на которого 
всегда можно было по-
ложиться. В январе ему 
исполнилось бы 80. И 38 
лет его нет уже с нами. 
Вот так летит время...

- А с Фарадой он дру-
жил?

- Да. Даже когда меж-
ду нами пробежала кош-
ка, все равно, если нужна 
была помощь, Семен об-
ращался к Володе. Тогда 
только родился Миша, а 
у меня не было молока. 
Так Володя привозил су-
хое молоко из Питера, а 
папе моему еще и при-
возил лекарства. Володя 
был безотказным в по-
мощи. Он очень смешно 
называл Семена Фара-
дей, очень хвалил его за 
спектакль о Бабеле. И 
Семену было так при-
ятно, что Володя оценил 
его труд...

Я очень дружила и с 
Леней Филатовым, и с 
Валерой Золотухиным, и 
с Ниной Шацкой. И ког-
да еще Валера с Ниной 
были мужем и женой, 
часто к ним приходила. 

Для меня их расставание 
было очень тяжелым 
моментом. Но Леня так 
сильно полюбил Нину и 
она его, что тут уж ниче-
го нельзя было поделать. 
И мне было очень труд-
но сделать выбор между 
Валерой и Леней. Они 
оба талантливые, неор-
динарные...

«Семен страдал, 
когда не было 
работы»
- Как к вашему мужу 

относился Юрий Люби-
мов?

- Юрий Петрович 
очень его любил, гово-
рил, что Семен такой 
ранимый. Он же взял 
его без театрального об-
разования. И когда шла 
репетиция, Юрий Петро-
вич говорил: «Пусть так 
останется, как со сцены 
говорит Фарада. Это все 
верно». Разрешал ему 
своего рода отсебятину.

- А чем же вас поко-
рил Фарада?

- Произвел на меня 
впечатление, потому 
что не был похож на 
Актер Актерычей. Он 
был очень прост в жиз-
ни, немногословен, даже 
замкнут, серьезен. Но с 
потрясающим чувством 
юмора! А уж если было 
застолье, он просто за-
брасывал всех шутками, 
анекдотами. В этом ему 
не было равных... К тому 
же надежный мужик, 
на него можно было 
положиться. Вообще, 
Семен был человеком 

большой души, 
честным чело-
веком. Мог ска-
зать твердо нет. 
И в то же время 
очень многим 
людям помогал: 
и с армией, и с 
больницами, и с 
квартирами. О 
своем звании он 
вспоминал толь-
ко тогда, ког-
да этим можно 
было кому-то по-
мочь. Причем ко 
всем Семен отно-
сился одинаково, 
будь то народный 
артист или просто 
работник сцены.

На отдыхе, когда 
мы ездили в Коктебель, 
немножко расслаблялся: 
очень любил шахматы, 
играл в футбол - для 
него это была вторая 
жизнь, и это передалось 
Мише. А когда отец и 
сын вместе смотрели 
матчи по телевизору, то 
стоял такой ор! Что-то 
невероятное!

Но главное увлечение 
и любовь - это, конеч-
но, работа. Он страдал, 
когда не было работы. 
К тому же был челове-
ком города. Когда при-
езжали на дачу, он сидел 
на веранде и скучал. Ни 
по грибы, ни по ягоды 
не ходил. Не умел отды-
хать. И Миша не умеет, 
тоже трудоголик. Но 
мужчина и должен быть 
таким.

- А каким Семен 
Львович был отцом?

- Великолепным! 
Необычайным! Когда 
родился сын, первый и 
единственный, он был на 
седьмом небе от счастья! 

А как любил Семен Ни-
киту, первого внука! У 
него вообще была такая 
черта: это мое гнездо, я 
здесь главный медведь. 
(Смеется.)

- Вы видите в Мише 
его черты?

- Да, конечно. Сын 
вырос ласковый, забот-
ливый. Иногда бывает 
очень замкнутый, но это 
тоже в папу. А так Миша 
необычайно добрый че-
ловек, он очень много 
сделал для отца, когда 
тот заболел. Взял на 
себя всю материальную 
тяжесть, ушел из театра, 
чтобы быть вольным 
художником. Да, нам по-
могали, но, конечно, все 
делал Миша.

«Его все очень 
любили»

- Семена Львовича 
нет уже девять лет. 
Что чаще всего вспо-
минается?

- Вспоминаю совмест-
ную работу, гастроли. А 
какие у нас были празд-
ники, каждый Новый 
год - прекрасный, удиви-
тельный! Его день рож-
дения 31 декабря плавно 
переходил в Новый год. 
А в последний Новый 
год приходили даже ма-
лознакомые люди, дверь 
не закрывалась. Всем 
хотелось поздравить Се-
мена, пожелать ему здо-
ровья. Он уже лежал, не 
вставал...

- Он верил в выздо-
ровление?

- Очень хотел верить. 
Уже тяжело болел, но 
поехал в театр к Розов-
скому. Марк рассказы-
вал, как отреагировали 
все, когда сказали, что 
внизу Семен Фарада... 
Он очень любил Мари-
ка, это же его учитель, 
ближайший друг. И с Ха-
зановым Семен дружил. 
С Гориным, с Марком 
Захаровым, с Абдуло-
вым...

Когда Семен болел, 
к нам приходил Юрий 
Петрович Любимов, 
я угощала его водкой, 
пирожками. И Семен 
немножко выпил за 
компанию. Петрович 
долго сидел, все успока-
ивал Семена, говорил, 
что все наладится. Ак-
теры даже отыграли 
спектакль в его пользу 
- деньги за него отдали 
нам. И Золотухин помо-
гал деньгами, и Розов-
ский. И из-за границы 
люди абсолютно незна-
комые часто деньги по-
сылали. Хоть копейки, 
но посылали. Семена 
очень любили как свет-
лого, веселого актера. 
И ведь действительно: 
говоришь «Фарада» и 
невольно начинаешь 
улыбаться.

Ирина Тульчинская
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Жена Семена Фарады, мать Михаила 
Полицеймако... Но и сама известная 

артистка, можно даже сказать, 
легендарная. Вот уже более 50 лет 

Марина Полицеймако выходит на сцену 
прославленного Театра на Таганке. 

И в свои 80 на покой не собирается...

отник сцены.

На отдыхе, когда 
мы ездили в Коктебель
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Многим показалось 
странным, что Людмила 
Поргина на поминках по 
мужу кричала «Гип-гип-
ура!». Но вдова уверяет, что 
это сам Николай Петрович 
строго-настрого запретил 
ей горевать.

- Коля, понимая, что ухо-
дит, объяснил мне: «Люда, 
там хорошо, я там уже был, 
поэтому не надо слез, умо-
ляю тебя. Я там тебя буду 
ждать, и там мы всегда бу-
дем вместе», - грустно улы-
бается Поргина. - Еще он 
мне сказал: «Когда я умру, 
ты, конечно, выпьешь за 
меня бокал». И я выполни-
ла на поминках его наказ. 
За то, что Коля был с нами 
и дарил свою любовь.

На минувшей неделе 
Людмила Андреевна от-
метила 70-летие. Правда, 
праздничные торжества в 
Москве она отложила. Во-
первых, сама сейчас отдыха-
ет в Арабских Эмиратах. Во-
вторых, еще не истекли 40 
дней со дня смерти супруга, 
а в православной тра-
диции это 
время стро-
гого траура и 
молитвы. Так 
что много-
ч и с л е н н ы х 
друзей она 
непременно 
соберет, но 
ближе к Ново-
му году.

П р а в д а , 
Поргина уже 
успела по-
бывать на не-
скольких пре-
мьерах, и это 
тоже заповедь 

Караченцова. Он очень 
любил театр, бывал там 
часто, в том числе 

после аварии. И очень хо-
тел, чтобы любимая жена 
тоже не стала затворницей 
при жизни.

- Про меня говорят, что 
я-де таскала всюду боль-
ного мужа, - говорит Люд-
мила Андреевна. - Я не та-
скала его, а хотела, чтобы 
он жил нормальной пол-
ноценной жизнью, бывал 
в театре, который бого-
творил, ездил в путеше-
ствия. Коля был в ясном 
уме, я понимала, что он 
говорит. Поэтому боль-
ше всего не хотела, что-
бы он чувствовал себя 
инвалидом.

Иван Попельнюхов

Когда-то в спектакле с Людмилой Гурченко «Случайное 
счастье милиционера Пешкина» Сергей Шакуров ходил на 

руках и стоял на голове. Как говорит 76-летний актер, этого 
навыка он не утратил и по сей день.

Гурченко и Шакуров 
вместе работали часто - 
снимались в фильмах «Лю-
бимая женщина механика 
Гаврилова», «Сибириада» 
и «Рецепт ее молодости», 
записали песню «Живите 
триста лет». Поэтому не 
прийти на премьеру спек-
такля о жизни Людмилы 
Марковны «Негасимый 
свет», в котором легендар-
ную артистку играет Нон-
на Гришаева, ее друг и кол-
лега просто не мог.

Гурченко умерла в 75 лет. 
Шакурову уже 76, но он 
уверяет, что не стал менее 
гибким, чем в те годы, ког-
да они работали вместе.

- И сегодня я с легко-
стью могу встать на руки, 
держу себя в форме, - го-
ворит артист.

И ничего удивитель-
ного, по словам Сергея 
Каюмовича, тут нет. В 

детстве он увлеченно за-
нимался гимнастикой, про-
делывал акробатические 
кульбиты в спортзале, за-
воевывал призы на сто-
личных и всесоюзных со-
ревнованиях. И со спортом 
актер дружит до сих пор.

- Как известно, 
в спорте не быва-
ет компромиссов 
- там ты должен 
победить, получить 
лучший результат 
во что бы то ни ста-
ло. Именно спорт 
и выработал у меня 
такое отношение к 
жизни, к профессии, 
к людям, - поведал 
Шакуров.

И.П.

Несколько раз наследник 
знаменитой фамилии вел кон-
курсы красоты. Но теперь за-
вязал с этим неблагодарным 
делом.

- Мне поднадоели эти кон-
курсы, да и красавицы пере-
стали нравиться. Теперь пред-
почитаю умных, глубоких 
девушек, а их внешние данные 
большого значения для меня 
уже не имеют. Раньше - да, 
была у меня такая слабость: 
нравилось быть в окружении 
красивых девушек, вот и со-
глашался вести эти конкурсы. 
Но сейчас у меня другие при-
оритеты, - поведал артист.

В этой связи нелишним бу-
дет напомнить, что и личная 
жизнь у Стаса, которому уже 
38 лет, все никак не складыва-
ется. До 2008 года певец боль-
ше четырех лет встречался с 
двоюродной сестрой Тимати 
Викторией Смирновой, но 
она уехала учиться и жить в 
Лондон, и на этом отношения 
прекратились. Позже Пьеха 
был женат на модели Наталии 
Горчаковой и даже стал папой 
- у супругов родился сын Петр. 
Но семьи в итоге все равно не 
получилось, сейчас Стас и На-
талия вместе не живут.

Андрей Князев

4 декабря исполнится 40 дней со дня смерти Николая 
Караченцова. В Доме актера, где при жизни он часто отмечал 
дни рождения, а потом были и поминки, снова соберутся 
друзья. И возможно, снова поднимут бокалы с шампанским, 
превратив траурное мероприятие в капустник.
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КСТАТИ
Худрук «Ленкома» Марк Захаров, отвечая 

на вопрос, продолжит ли работать в театре 

Людмила Поргина, саркастично заметил:

- Она еще не завершила свой телевизи-

онный марафон, это свое веселье, на все 

программы продолжает ходить и высту-

пать. Как закончит - посмотрим.

- А вас не удивило, что она теперь ухажи-

вает за другом Николая Караченцова, быв-

шим каскадером, который стал инвалидом?

- Меня эта информация совсем не уди-

вила. За эти годы Людмила так свыклась с 

этой ролью, что уже не может остановить-

ся, так и будет продолжать ее играть. Но 

это ее выбор. Андрей Князев

Шакуров похвастался 
формой

«Я выполняю
наказ Коли»

Макеева 
не поздравила
Матвейчука
Популярный исполнитель Глеб 
Матвейчук наконец-то рассказал 
о своей супруге, которая недавно 
подарила ему дочь. И об отношениях 
с бывшей женой...

Пьехе надоели 
красавицы

Стас Пьеха признался в том, 
что разочаровался в женщинах. 

Причем в красивых!

- Лена по образованию ак-
триса, но у нее нет безумных 
актерских амбиций, когда су-
ществует кастинг, а все осталь-
ное - умри. Она попробовала 
себя в кино, скоро выйдет 
большая картина с ее участи-
ем. Есть у нее и своя продю-
серская история. Но она особо 
не стремится быть везде, куда 
ее позовут. И мне это очень 
нравится! - рассказывает Глеб 
о своей второй половине. - Во-
обще, Лена - потрясающая и 
самая лучшая женщина для 
меня. Она обладает талантом 
все объяснить, успокоить, под-
держать. Смотрит на вещи 
трезво, ей не надо искать ис-
тину - она ее видит сразу. Для 
меня это очень гармоничный 

человек, мы хорошо чувству-
ем друг друга.

Вообще-то Елена Глазкова 
- гражданская жена Матвей-
чука. А официальный брак у 
него пока был только один - с 
известной актрисой Анаста-
сией Макеевой. Развод полу-
чился скандальным. И, судя по 
всему, до сих пор бывшие су-
пруги не смогли помириться.

- Нет, она не поздравила 
меня с рождением дочки, - го-
ворит Матвейчук о Макеевой. 
- После расставания я видел 
много публикаций с ее сто-
роны - достаточно странных, 
на мой взгляд... Наверное, тут 
есть проблема самоконтроля...

Лариса Зелинская
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Две пропавшие карти-
ны - это поистине шедевры 
русского авангарда. Работы 
самого Казимира Малевича 
(«Самовар», 1913 г.) и Любо-
ви Поповой («Беспредметная 
композиция», 1918 г.).

- Конечно, это бесценные 
вещи, - говорит искусствовед, 
эксперт аукционного дома 
«Русская эмаль» Андрей Ни-
кольский. - Начнем с того, что 
работы русского авангарда 
выставляются на продажу 
крайне редко. Просто их в 
мире мало. Приведу некото-
рые цифры. Последний раз 
картину Малевича купили за 
85 миллионов долларов, а По-
повой - за миллион с лишним. 
По-моему, цифры говорят 
сами за себя.

Да, кто-то, видимо, неплохо 
заработал. Но как вообще та-
кое могло произойти? Итак, 
обо всем по порядку.

В 2017 году было принято 
решение провести масштаб-
ную экспертизу предметов ис-
кусства Ростовского кремля. 
Результаты буквально шоки-
ровали: две картины, которые 
составляли гордость музея, 
оказались подделкой! В ходе 
служебной проверки выясни-
лось, что подмена подлинни-
ков произошла с 1960 по 1972 
год. И что совсем уж удиви-
тельно, в течение многих деся-
тилетий никто даже глазом не 
повел и ничего не заподозрил.

За разъяснениями мы об-
ратились к старшему научно-
му сотруднику Третьяковской 
галереи Левону Нерсесяну.

- Как думаете, в Третья-
ковке такое возможно?

- Нет. Не представляю, что-
бы у нас случилось что-то по-
добное. Это же нужно внести 

в музей копию, 
умудриться вы-
нести подлин-
ник. Не пред-
ставляю, как 
это возможно...

- А про-
изошедшее в 
Ростовском 
кремле - из 
ряда вон вы-
ходящая си-
туация? Или 
просто наши 
провинциаль-
ные музеи редко проверя-
ются?

- В каждом музее свои по-
рядки. На самом деле перед 
провинциальными музеями 
стоят очень большие задачи, 
первая из которых - уком-
плектовать штат так, чтобы 
сотрудники были соответ-
ствующего профессионально-
го уровня. Ведь почти во всех 
провинциальных музеях кол-
лекции очень обширные - по-
казывают жизнь определен-
ного места от самых древних 
времен до дня сегодняшнего. 
И далеко не во всех музеях 
такого плана есть хорошие 
специалисты по авангарду. Их 
вообще очень мало. А уж в 
провинции!..

- Но почему же за эти 40-
50 лет ни у кого даже подо-
зрения не возникло?

- Вот представьте себе: си-
дит хранитель Мария Пота-
повна. Год, два, три, пять... Вся 
коллекция авангарда у нее 
перед глазами изо дня в день. 
И почему ей в голову однаж-
ды должна прийти мысль: а 
Попова ли это? А уж не под-

менили ли мне Малевича? 
Вот с какой радости?..  А по-
том, поймите и хранителей. 
Они видят предметы своей 
коллекции изо дня в день. Глаз 
замыливается, уходит острое 
восприятие предмета.

И все же «МН» нашел че-
ловека, у которого подозре-
ния по поводу данных работ 
уже возникали. Им оказалась 
искусствовед Светлана Джа-
фарова, которая в далеком 
1987 году везла картины на 
выставку в Японию.

- Помню, что когда еще в 
Ростове увидела эти работы, 
то они мне сразу не понрави-
лись. Тогда подумала: как они 
нехороши, - вспоминает Джа-
фарова. - И я даже спросила у 
сотрудников: они что, только 
что после реставрации? Мне 
ответили: да, после реставра-
ции. А когда уже в Японии, 

в музее, глу-
бокой ночью 
мы их разве-
шивали по сте-
нам, я увидела 
совершенно 
отчетливо: да, 
они нехороши. 
И главное, мне 
п о к а з а л о с ь , 
что они во-
обще написаны 
одной рукой. 
Позже я гово-
рила об этом в 
Министерстве 
культуры, но 
почему-то от 
меня отмахива-

лись: мол, молчи, за умного 
сойдешь. А потом в 1991 году, 
когда в Третьяковской га-
лерее была конференция о 
Малевиче, я сделала доклад о 
трех его картинах, в том чис-
ле о «Самоваре», и позволила 
себе предположить, что суще-
ствует и копия. И даже тогда 
на это не обратили внимания... 
Почему? В те годы понима-
ние этого вида искусства было 
очень слабое, хороших специ-
алистов - раз-два и обчелся. Я 
вам даже так скажу: к специ-
алистам по русскому авангар-
ду вообще было негативное 
отношение, их не только не 
продвигали по службе, а даже 
«топили»...

Сегодня, конечно, ситуация 
другая, русский авангард во 
всех смыслах в цене. Но воз-
никает другой вопрос: если 
провести массовую экспер-
тизу предметов искусства в 
региональных музеях, какие 
будут результаты? Некото-
рые искусствоведы считают, 
что сюрпризов нас ожидает 
много...

Оксана Химич

А Летучая перешла 
на здоровое 
питание
Елена уверяет, что ее фигура -
 результат жесточайшего 
самоограничения и большой работы 
над собой.

- Я больше года назад отка-
залась от сладкого, - призналась 
Елена. - Кроме того, уже много 
лет я вообще не употребляю 
молочную продукцию и не ем 
ничего из того, что сделано из 
пшеничной муки.

Телеведущая считает, что 
лактоза и глютен, которые при-
сутствуют в названных продук-
тах, не способствуют здоровью 
и являются мощными аллерге-
нами. К тому же сегодня трудно 
найти молоко без химических 
добавок и антибиотиков, по-
этому лучше не рисковать и не 
травить себя.

Зато в холодильнике у Летучей 
всегда есть авокадо, овощи и зелень. 
Кроме того, Елена подпитывает ор-
ганизм витаминами - ездит в специ-
альные оздоровительные центры, 
где ей ставят полезные капельницы.

- Я достаточно плотно слежу 
за своим здоровьем - думаю о том, 
что ем, делаю зарядку, занимаюсь 
большим теннисом и йогой, - рас-
сказывает телеведущая. - Просто 
из-за интенсивного съемочного 
процесса не всегда могу позволить 
себе полноценный спорт. Но по-
приседать или подтянуться дома 
каждый день нахожу время.

Подготовил Иван Попельнюхов

П.И. Чайковский «Спящая красавица»
Детский музыкальный театр имени Наталии Сац 

15 и 16 декабря 2018 г., 3 и 8 января 2019 г.
Главной новогодней премье-

рой Детского музыкального театра 
имени Наталии Сац станет балет 
«Спящая красавица» Петра Ильича 
Чайковского. Ставят этот спектакль 
музыкальный руководитель и дири-
жер Алевтина Иоффе, хореограф 

Кирилл Симонов и художник Вячес-
лав Окунев. Спектакль посвящен 
200-летию великого русского ба-
летмейстера Мариуса Петипа. И это 
будет не просто изложение сюжета 
сказки Шарля Перро и не только и 
не столько реконструкция ставшего 

легендой балета Петипа, но исто-
рия о том, как создается спектакль, 
как двигаются на театральном небе 
нарисованные облака, как грохочет 
за кулисами гром-машина и как во 
всем этом придуманном, ненастоя-
щем, но упоительно прекрасном за-
кулисном мире - мире живописных 
декораций и старинной театральной 
машинерии - рождается самая на-
стоящая волшебная сказка, в кото-
рую верят и взрослые, и дети.

 АНОНС
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После недавнего концер-
та в Кремле Таисия Повалий 
щедро кормила именитых 
гостей: канапе, изысканные 
десерты, дорогой алкоголь... 
Но Филипп Киркоров ни к 
чему даже не притронулся, 
пил только воду.

- У меня жесткая диета, 
- пояснил артист. - Впереди 
концерты, надо быть в фор-
ме, влезть в дорогие костю-
мы. А диета у меня одна, ее 
покойная Плисецкая всем 
советовала - «закрыть рот и 
не жрать».

Сбалансированное низко-
калорийное питание, никаких 
поблажек и любимой гази-
ровки, а также ежедневные 
тренировки под присмотром 
профессионалов - вот на что 
упирает артист в стремлении 
к идеальному телу.

- Моя склонность к полно-
те чудовищно мешает мне 
по жизни, постоянно с этим 
весом борюсь. Хотя, когда 
резко перестаю есть, я ста-
новлюсь очень злым, поэто-
му сижу дома, закрывшись 
на ключ, чтобы не сорваться. 
Но потом привыкаю к этому 
состоянию, - поделился ар-
тист.

Сегодня дневной рацион 
Киркорова составляют не-
большая свежая морков-
ка, разбавленный водой 
сок лимона, вареные яйца, 
салат из свежей капусты 
без соли, кефир, отварная 
говядина и гречка. Между 
основными приемами пищи 
королю эстрады разреше-
но пить воду и есть зеленые 
яблоки.

Киркоров 
сел 
на жесткую 
диету
Перед новогодним чесом 
певец хочет привести 
себя в форму. Предстоят 
многочисленные 
корпоративы - надо будет 
показать товар лицом.

«Эти картины мне сразу 
не понравились...»

Скандал с подделками 
шедевров, которые 

больше 40 лет висели в 
Ростовском кремле, набирает 

обороты. Как могло получиться, 
что пропали бесценные картины? 

И почему столько лет об этом 
никто не знал?
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Он был старым боль-
шевиком и красным 
командиром, но до-

катился до воровства, 
шантажа и убийства.

Эта история началась вес-
ной 1942 года, когда в одном 
из двориков в центре Москвы 
был найден обезображенный 
труп женщины, завернутый 
в тряпье и упрятанный в хо-
зяйственный мешок. Наход-
ку обнаружили рано утром, а 
через несколько минут на ме-
сте уже были оперативники 
МУРа. Казалось бы, налицо 
обычное убийство, и сыщики 
приступили к рутинному рас-
следованию...

«Бедная Аннушка!»
Милиционеры сразу же об-

ратили внимание на найден-
ный среди тряпья обрывок 
посылочной ткани с написан-
ным на нем адресом: Труб-
никовский переулок, дом 8, 
квартира 38. Да ведь это же 
в том самом доме, у которо-
го они и обнаружили труп. И 
вот первая неожиданность: 
дверь сотрудникам МУРа 
открыла... их коллега Ольга 
Козлова, ставшая знаменито-
стью после того, как предот-
вратила кражу со взломом из 
банка, где она дежурила в мо-
мент ограбления. Девушка-
милиционер опознала жертву 
как соседку Анну Николенко, 
которая жила в одной из ком-
нат этой коммунальной квар-
тиры вместе со своим мужем 
Александром. Только вот сей-
час он в Кремле...

«В Кремле?!» - изумились 
сыщики. «Да, - подтвердила 
Козлова, - по ночам его ча-
сто вызывают туда, когда 
работа правительства в са-
мом разгаре». При осмотре 
комнаты четы Николенко 
сразу бросилось в глаза, 
что кровать залита кровью: 
выходит, с женщиной рас-
правились прямо здесь. А 
вскоре в квартиру прибыл 
и сам хозяин комнаты. На 
всякий случай милиционеры 
заглянули в его документы. 
Все правильно: вот и «Спец-
пропуск №976, выданный 
товарищу Николенко А.А., 
на право свободного про-
хода в Кремль и все здания 
Рабоче-Крестьянского Пра-
вительства». На документе 
стоит гербовая печать и все 
соответствующие подписи - 
секретаря ЦИК Союза ССР, 
а также начальника гарни-
зона и коменданта Кремля.

«Мне уже все известно, 
- устало произнес вошед-
ший в квартиру Николенко. 
- Ах, бедная Аннушка!» И 
уже совсем другим тоном, 
обращаясь к милиционе-
рам: «Я требую, чтобы вы 
нашли убийцу!» Оказалось, 
что Александр Николен-
ко - весьма важная фигура: 
старый большевик, партий-
ный стаж которого аж с 1917 
года. В Гражданскую войну 
он был видным красным ко-
мандиром, водил знакомство 
с Фрунзе, Ворошиловым, 

Буденным и другими воена-
чальниками.

Николенко уже вышел на 
пенсию, но как ответствен-
ного и ценного партийного 
работника его до сих пор 
привлекали для выполнения 
важных поручений государ-
ственного уровня. Ведь он 
пользовался безграничным 
доверием руководства стра-
ны, шутка ли, смертный 
приговор этому видному 
большевику (как и самому 
Ленину!) подписал в свое вре-
мя лично Керенский. Правда, 
Александру Николенко тог-
да удалось скрыться. К тому 
же на самом верху его ценили 
еще и за невероятную поря-
дочность и скромность: крем-
левский небожитель - видано 
ли это? - отказался от отдель-
ной квартиры и жил с женой 
в простой коммуналке, чем 
заслужил глубочайшее ува-
жение коллег.

Фашистский 
шпион?

Осмотревшись в комнате, 
Николенко заявил, что про-
пала большая сумма денег 
и надо бы присмотреться к 
брату Анны - Михаилу Су-
хачеву. Он, дескать, хоть и 
трудится рабочим на воен-
ном заводе, однако субъект 
весьма подозрительный. 
Муровцы отправились на 
завод и застали там непри-
глядную картину: Сухачев 
стоял перед рабочими и чи-
тал... фашистскую листовку. 
Правда, через минуту его 
еле удалось вырвать из рук 

разъяренных рабо-
тяг. На вопрос, где он 

взял листовку, муж-
чина растерянно ответил: 
«Нашел... в кармане соб-
ственных брюк». Сыщики 
выяснили, что у него было 
неоспоримое алиби на вре-
мя убийства. Однако его су-
дили уже по другой статье 
- антисоветская пропаганда.

Тем временем события 
развивались неожиданным 
образом: вечером кто-то 
выстрелил из подворотни в 
Ольгу Козлову. Она потеряла 
много крови, но, по счастью, 
случайный прохожий оказал-
ся медиком, оказал ей пер-
вую необходимую помощь 
и доставил в больницу. Стре-
лявшего не нашли, а сыщики 
были в недоумении: кому она 
могла помешать? В палату к 

раненой приставили муровца. 
А вскоре проведать соседку 
пришел сам Александр Ни-
коленко. Он расспросил ее о 
самочувствии, а в конце бе-
седы передал привет еще от 
одного соседа по коммуналке 
- Егора Красина.

Дежурившего в палате сы-
щика последняя фраза заста-
вила задуматься: надо бы при-
смотреться и к Красину. Хотя 
он инвалид, комиссованный с 
фронта по ранению, и еле пе-
редвигается на костылях, вряд 
ли он смог бы вынести труп 
Анны Николенко на улицу. 
Именно поэтому Красин ока-
зался вне подозрений.

Отдежурив у кровати 
Козловой и попросив у нее 
ключи от квартиры, сыщик 
направился в Трубниковский 
переулок. И застал там не-
вероятную картину: посадив 
сынишку на плечи, инвалид... 

весело катал его, бе-
гая по своей комнате 
без всяких костылей. 
Немая сцена длилась 
секунды. «Гражданин 
Красин, что все это 
значит? И почему 
вы...» - начал было 
милиционер, но не 
успел договорить. 

«Инвалид» вдруг выхватил 
пистолет и на глазах у сыщи-
ка выстрелил себе в голову. 
К счастью, пуля прошла, не 
повредив мозг, и неумелого 
самоубийцу спасли. Попра-
вившись, он начал давать по-
казания.

Вор должен 
сидеть в тюрьме

Как и миллионы совет-
ских мужчин, в 1941 году 
Красин ушел по призыву 
на фронт. В составе своего 
подразделения он поначалу 
принимал участие в боевых 
действиях. Но вскоре узнал 
из письма, что жена тяжело 
заболела. Если она умрет, 
маленький сынишка, ско-
рей всего, пополнит армию 
детдомовцев. Опасаясь за 
судьбу сына, Красин извел 
себя переживаниями и, в 
конце концов, дезертировал 
с фронта. Купил справку об 

инвалидности и явился на ко-
стылях к себе домой.

Все было бы хорошо, но 
об обмане узнал Николенко 
и тут же стал шантажировать 
Егора Красина разоблачени-
ем, поставив условие: «Сде-
лаешь, как я сказал, все будет 
хорошо». А сделать-то надо 
было «малость» - вынести 
тело Анны из квартиры на 
улицу. Но аппетиты Николен-
ко росли: теперь по приказу 
соседа «инвалиду» надо было 
еще и убить Ольгу Козлову, 
которая, как и сам Красин, 
начала подозревать ветерана 
партии в неблаговидных по-
ступках. Каких же?

Это выяснилось, когда сы-
щики, обыскивая квартиру 
четы Николенко, обнаружили 
там целый склад продоволь-
ствия: муку, крупы, шоколад, 
консервы, рафинад и многое 
другое. Но откуда такое про-
дуктовое богатство в то вре-
мя, когда вся Москва сидела на 
голодном пайке? И следствие 
в конечном итоге получило 
ответ на этот вопрос: Нико-
ленко был вором. Пользуясь 
близостью к власти, он полу-
чал по поддельным наклад-
ным на складах, в том числе и 
кремлевских, продовольствие, 
которое хранил у себя дома, а 
часть продуктов продавал.

Жена, на глазах которой 
все это происходило, оказа-
лась честной и порядочной и 
не раз упрекала мужа: «Как 
ты, старый большевик, мо-
жешь заниматься такими ве-
щами - воровать?!» А тут еще 
и ее братец, став свидетелем 
подобной ссоры, пригрозил 
написать самому Сталину. 
Тогда-то и созрел в голове 
Николенко план подбросить 
в карман Сухачева фашист-
скую листовку. С супругой все 
обстояло сложней. Наступил 
день, когда Анна поставила 
мужу условие: «Или прекра-
щаешь воровать, или я иду в 
НКВД!» И Николенко убил 
ее. Тут-то и пригодился лже-
инвалид Красин, которому 
партиец приказал избавиться 
от трупа жены. Но тот не стал 
его прятать, а бросил прямо 
на улице. И в Козлову Красин 
выстрелил так, чтобы только 
ранить ее, но не убить.

Когда следствие установи-
ло личность истинного пре-
ступника и обстоятельства 
убийства, материалы переда-
ли в суд, который с учетом бы-
лых заслуг Николенко приго-
ворил его к 10 годам лагерей. 
Конечно, дело могли замять 
или вовсе не возбуждать, ведь 
за расследованием следили на 
самом верху. Но для кремлев-
ского руководства был важен 
сам факт неотвратимости 
наказания. Обычный ли ты 
работяга или кремлевский 
небожитель, преступил закон 
- отвечай, убил - отправляйся 
в лагеря. Важно было, чтобы 
любой советский гражданин 
знал: если преступление со-
вершено, то расплата насту-
пит в любом случае. Ведь пе-
ред законом все равны. А вор, 
как известно, должен сидеть в 
тюрьме.

Виталий Карюков

Александр Николенко

Егор Красин

Наступил день, когда Анна 
поставила мужу условие: «Или 
прекращаешь воровать, или я 
иду в НКВД!»

Ольга Козлова

ВОР-НЕБОЖИТЕЛЬ 
ИЗ КОММУНАЛКИ
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Ученые во всем мире с ужа-
сом наблюдают за тем, что 
происходит на Северном и 
Южном полюсах: за 20 с лиш-
ним лет лед здесь стремитель-
но тает. Если подобное будет 
продолжаться дальше, то не 
пройдет и сотни лет, как изме-
нится уровень воды в морях и 
реках, на континентах поменя-
ется климат. Если потепление 
окажется более серьезным, 
люди начнут страдать от на-
воднений, сильной жары и за-
сухи и им придется пережить 
катастрофы и различные ка-
таклизмы.

Тревогу бьют ученые всех 
стран. Японское агентство 
аэро космических исследо-
ваний (JAXA), эксперты ко-
торого наблюдают за кли-
матическими изменениями в 
Арктике с помощью метео-
рологического спутника, со-
общило, что общая площадь 
льдов в Северном Ледовитом 
океане сократилась до ре-
кордного минимума за 34 года, 
то есть за всю историю на-
блюдений.

Скандинавские ученые 
волнуются за пласт льда у 
северного побережья Грен-
ландии. Эту территорию на-
зывают «область последнего 
льда». Она знаменита много-
метровыми ледовыми мас-
сивами, которые никогда не 
таяли в течение многих сотен 
лет. И вот этот пласт, кото-
рый долго держал удар гло-
бального потепления, начал 
распадаться. В первый раз за 
время исторических наблю-
дений исследователи замети-
ли, что в 2018 году от этого 
льда дважды отваливались 
крупные куски.

До сих пор считалось, что 
оба полюса исчезают из-за 
глобального потепления кли-
мата. «Таяние снега тесно 
связано с изменением темпе-
ратуры поверхности, так что, 
вероятнее всего, интенсивное 
таяние снега связано с об-
щим потеплением воздушных 
масс», - утверждал крупней-
ший исследователь этой про-
блемы профессор Марко Те-
деско из Нью-Йорка.

Но сегодня британские 
ученые заявили о том, что в 
Восточной Антарктиде обна-
ружен источник тепла, распо-
ложенный далеко под землей. 
А это значит, что Южный по-
люс уничтожает себя сам.

Исследования проводились 
по показаниям приборов, рас-
положенных на борту самоле-
та. Когда ученых отделяли от 
берега 750 км, они применили 
специальный радиолокатор, 
который смог проникнуть в 
глубину льда на 3 км и пере-
дать картинку того, что там 
происходит.

Сейчас можно предполо-
жить, что электроника обна-
ружила радиоактивные камни 
и горячую воду, извергающу-
юся внутри земной коры. Не 
исключено, что речь идет 
о целой раскаленной скале, 
которая поднимается вверх 
по мантии Земли. Естествен-
но, происходит утечка тепла 
через кору, что и становится 
причиной таяния на дне антар-
ктических ледниковых щитов. 
Теплые воды постепенно за-
полняют подледные полости, 
образуя целые озера.

В Государственном науч-
ном центре «Арктический и 
антарктический научно-ис-

следовательский институт» 
нам сообщили, что этой ново-
сти российские исследователи 
не удивлены.

«Подобные предположе-
ния можно было услышать 
еще лет 30 назад. Но если вся 
предоставленная информация 
верна, то можно говорить о 
том, что впервые появилась 
доказательная база», - расска-
зал кандидат геологических 
наук Аркадий Калинин.

Ученые считают, что тая-
ние льдов из-за загадочных 
подземных источников тепла 
могло начаться миллионы лет 
назад, поэтому утверждать, 
что уже через несколько лет 
Арктика и Антарктика пре-
вратятся в большое теплое 
болото, было бы неправиль-
но. Почувствовать на себе 
климатические изменения 
придется следующим поколе-
ниям. Зато подобный экспери-
мент может полностью поме-
нять мнение исследователей о 
том, что Антарктида состоит 
из древних остывших плит, в 
которых давно прекратилась 
любая активность, и они не-
способны оказывать влияние 
на ледяной щит.

«Дальнейшие исследования 
должны подтвердить нынеш-
нюю версию. В таком случае 
можно говорить об опреде-
ленном перевороте в науке», 
- говорит Калинин. Но вот 
как применить полученные 
знания на практике, исследо-
ватели пока не знают. Ученые 
все еще надеются победить 
глобальное потепление, но 
вот остановить раскаленные 
источники под толщей льда не 
удастся, похоже, никому.

Наталья Пуртова

АНТАРКТИДА 
ТАЕТ СНИЗУ

Skydio R1 - это 
не просто малень-
кий беспилотник. 
Это очень верткая 
и маневренная ле-
тающая видеока-
мера, способная 
эффективно пере-
мещаться среди 
окружающих ее 
объектов даже в 
условиях большо-
го скопления лю-
дей, не прекращая 
при этом съемку. 
И что особенно 
удобно, с помо-
щью специально-
го приложения на 
смарт-часах Apple 
Watch ее полетом 
и режимами съем-
ки можно управ-
лять прямо с экра-

на на собственном 
запястье.

Но главной 
фишкой лета-
ющей камеры 
в связке с Apple 
Watch является ее 
способность не-
отступно следо-
вать за конкрет-
но выбранным 
человеком, ни на 
секунду не теряя 
его из поля зрения 
объектива. Воз-

душный наблюда-
тель отправляет 
с высоты своего 
полета миниатюр-
ное изображение 
находящихся вни-
зу людей, хозяин 
дрона видит его 
на экране часов и 
нажатием пальца 
определяет нуж-
ного ему чело-
века. Все. Далее 
камера начинает 
следовать только 
за ним. При этом 
аппарат имеет 
возможность про-
водить съемки в 
режиме полета 
вокруг объекта по 
круговой траекто-
рии.

Мнение Бонда 
о летающей ка-
мере, естествен-
но, неизвестно, 
но среди простых 
пользователей 
она пользуется 
большой популяр-
ностью.

ДРОН ДЛЯ ДЖЕЙМСА БОНДА

У всех суперагентов всегда есть в 
загашнике целый арсенал самых 
невероятных шпионских приспособлений. 
Вот и летающий аппарат Skydio R1 
своими техническими качествами 
наверняка понравился бы даже самому 
Джеймсу Бонду.

Подготовил Валерий Мальчев

Это стало воз-
можным благодаря 
японским ученым 
из Университета 
Тохоку, разработав-
шим специальный 
собачий светоиз-
лучающий жилет. 
В этом одеянии со-
бака выглядит до-
вольно забавно, но 
не смешнее тех, что 
бегают по паркам в 
разноцветных кур-
точках и башмач-
ках.

В чем особен-
ность новинки? На 

обычном собачьем 
жилете крепятся 
несколько фона-
рей, которые за-
гораются и светят 
в определенном 
направлении по 
команде удален-
ного оператора. И 
обученное умное 
животное начина-
ет двигаться, ори-
ентируясь на свето-
вые пятна. Помимо 
электрических фо-
нарей на жилете 
установлена видео-
камера дистанци-

онного наблюде-
ния, с помощью 
которой собачий 
оператор получает 
возможность оце-
нивать ситуацию 
и корректировать 
движение живот-
ного.

Эта японская 
разработка вполне 
может найти свое 
применение в поис-
ково-спасательных 
работах при сти-
хийных бедствиях 
как в дневное, так и 
в ночное время.

бал о о о е ле , а ал
распадаться. В первый раз за 
время исторических наблю-
дений исследователи замети-
ли, что в 2018 году от этого 
льда дважды отваливались 
крупные куски.

Собака - 
давний 

друг 
человека. 

Сегодня 
с помощью 

новых 
технологий 

человек 
получил 

возможность 
управлять 

собакой на 
большом 

расстоянии, 
даже 

не видя ее.

Речь идет отнюдь не о 
сверхспособностях, свой-
ственных киношным супер-
героям. Никакой фанта-
стики, просто современные 
технологии. Германские 
исследователи из Центра 
имени Гельмгольца Дрез-
ден-Россендорф создали 
особую электронную кожу, 
которую называют «био-
ническим аналогом ком-
паса». Изобретение пред-
ставляет собой серебряный 
полимер толщиной всего в 
одну тысячную часть мил-
лиметра, оборудованный 
датчиками, улавливающи-
ми магнитное поле. Такой 
биокомпас, «наклеенный» 
на руку человека, легко 

контролирует ориента-
цию своего носителя по 
отношению к магнитному 
полю, а полученные дан-
ные отцифровываются и 
передаются на компьютер.

В ходе экспериментов 
на местности технология 
показала свою эффек-
тивность. Этот мягкий и 
ультратонкий переносной 
сенсор может пригодить-
ся не только туристам, но 
и пациентам, страдающим 
дезориентацией в про-
странстве или болезнью 
Альц геймера.

Не каждый из нас 
прирожденный турист, 
легко ориентирующийся 
в дремучем лесу. Это не 
страшно. Так называемая 
электронная кожа выведет 
вас из любой чащи.

БЕЗ РИСКА 
ЗАБЛУДИТЬСЯ

До сих пор считалось, что исчезновение 
снега и льдов в Арктике и Антарктике 
происходит из-за глобального 
потепления климата. Но не так давно 
британские ученые пришли к выводу, 
что полюсы прогреваются изнутри, тем 
самым губят себя самостоятельно.

ПРОФЕССИЯ - ОПЕРАТОР СОБАКИFO
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Сто дней одиночества
Матрос-китаец доказал, что выжить можно в любых условиях. 
Главное - без паники.

Когда в ноябре 1942 года 
немецкая субмарина тор-
педировала английский ко-
рабль «Бен Ломонд», выжил 
только один член его экипа-
жа. Матросу Линь Пэну по-
везло: на поверхности воды 

он обнаружил спасательный 
плот с небольшим запасом 
воды и продуктов. Понимая, 
что надолго этого не хватит, 
китаец в первые же дни со-
орудил из тента устройство 
для сбора дождевой воды, а 

из нитей веревки сде-
лал леску для ловли 
рыбы. Из гвоздей и 
деталей фонарика по-
лучились крючки, а 
нож - из консервной 
банки. На протяжении 
ста дней его рацион 
составляли рыба, водо-
росли и вода.

Дважды матроса 
могли спасти, но не спас-
ли. Сначала его не взяли на 
борт грузового судна только 
потому, что он китаец. Позд-
нее американские военные 
моряки даже бросили ему 
спасательный буй, но вне-
запный шторм свел все уси-
лия на нет.

И только в апреле 1943 
года Линь Пэн был найден 
бразильскими рыбаками. Что 
интересно, за сто дней вы-
нужденного плавания спасен-
ный похудел всего на 9 кило-
граммов.

Стойкие 
оловянные 
солдатики

Есть вещи, которые невозможны. 

Но иногда придет один чудак  и перевернет 

это убеждение с ног на голову. Докажет 

своим примером, что нет ничего 

невозможного.

ет В него влюбилась вся Австралия
61-летний австралийский овцевод навсегда вписал свое имя в историю марафонского движения.

В мире спорта одним из 
самых трудных соревнова-
ний по праву считается ав-
стралийский супермарафон 
Сидней - Мельбурн. На то, 
чтобы преодолеть 875 км, ко-
торые разделяют эти города, 
у спортсменов уходит больше 
пяти дней. В этом кошмарном 
забеге принимают участие 
только самые подготовлен-
ные - легкоатлеты мирового 
класса не старше, как прави-
ло, 30 лет. За много дней до 
соревнований они начинают 
тренировки по собственным 
уникальным методикам, а 
спонсируют их самые извест-
ные мировые бренды, предо-
ставляя всю необходимую 
экипировку.

Австралийский фермер 
Клифф Янг к когорте супер-
профессионалов явно не от-
носился. Во-первых, мешал 
возраст. Когда тебе 61 год, то 
особо не разбежишься. Во-
вторых, о мире большого 
спорта он имел очень смут-
ное представление, поскольку 
был простым овцеводом и его 
главными соперниками были 
две тысячи овец, которых он 
содержал в своем хозяйстве.

И все же в 1983 году он поя-
вился на очередном марафоне. 
Поначалу все присутствую-
щие приняли его за обыкно-
венного зеваку, ведь одет он 
был не вполне спортивно: ра-
бочая куртка, штаны с дырка-
ми и резиновые сапоги. Кста-
ти, эти дырки очень скоро 
еще сыграют свою важную 

роль. Когда Клифф подошел 
к судейскому столику, чтобы 
получить номер участника за-
бега, зрители испытали край-
нюю степень удивления.

Да, Клиффу уже шел седь-
мой десяток, но его физиче-
ской форме могли бы поза-
видовать многие молодые 
- худощавый, подтянутый, 
улыбчивый, с тихим, но мет-
ким чувством юмора. 

Получив номер 64, «непра-
вильный» марафонец занял 
свое место на старте, и только 
тут на него обратили внима-
ние телевизионщики. В своем 
интервью он сообщил, что аб-
солютно уверен в своем здоро-
вье, ведь уже не одно десятиле-
тие частенько разыскивает по 
всей округе разбежавшихся 
овец, на что у него порой ухо-
дит по два-три дня. И если с ов-
цами он успешно справлялся, 
то почему бы не попробовать 
побегать с людьми? Подума-
ешь, бежать придется всего на 
пару дней больше! Журнали-
сты пожали плечами - среди 
марафонцев тоже встречают-
ся чудаки.

Грянул стартовый выстрел. 
Профессионалы на первых же 
секундах оставили Клиффа 
далеко позади. Кто-то из бо-
лельщиков ему сочувствовал, 
кто-то смеялся, ведь фермер 
даже не смог правильно стар-
товать. А телезрители, следив-
шие за марафоном, буквально 
молились, чтобы Клифф не 
умер на пути. Организаторы 
соревнования, опасаясь за 

жизнь бегуна, едва не сняли 
его с дистанции.

Клифф же никуда не торо-
пился. Он невозмутимо трусил 
по дороге, не сбавляя и не уве-
личивая темпа. Правда, сапоги 
он все-таки сменил на старые 
кроссовки, но штаны оставил 
- дырки на них обеспечивали 
Клиффу хорошую вентиля-
цию во время бега.

Фермер-марафонец был 
настолько неопытен, что даже 
не знал о шести часах сна по-
сле 18 часов бега, положенных 
по регламенту. И когда масти-
тые спортсмены - кто раньше, 
кто попозже - уже устроились 
на ночлег, Янг продолжал свое 
неспешное движение, отставая 
от основной группы на много 
километров. За эти шесть ча-
сов он не смог догнать лиде-
ров, но следующей ночью, к 
всеобщему удивлению, снова 
не стал спать. И следующей 
тоже. А потом случилось спор-
тивное чудо: Клифф оставил с 
носом всех спящих марафон-
цев и финишировал на девять 
часов раньше своего ближай-
шего преследователя.

Овцевод Клифф Янг пре-
одолел 875 км за 5 дней 15 
часов и 4 минуты. Как потом 
признавался сам победитель, 
он просто представлял перед 
собой убегающую овцу и пы-
тался ее догнать.

Победа Янга мгновенно 
стала сенсацией. Победителю 
доставалось все, он получил 
10 тысяч долларов призовых. 
Но когда Клифф узнал, что 
его соперники остались без 
наград, немедленно поделился 
с ними: оставив 3 тысячи себе, 
остальное он попросил рас-
пределить между тремя бегу-
нами, которые финишировали 
после него. В Янга влюбилась 
вся Австралия.

Клифф Янг позднее уча-
ствовал и в других забегах, но 
эта победа, самая яркая, при-
несла ему многое: славу,  23-лет-
нюю жену, новый дом в приго-
роде вместо старой фермы и 
хорошую необременительную 
работу. Что еще нужно в меру 
упитанному мужчине в самом 
расцвете сил! В такой обста-
новке Клифф Янг прожил 20 
счастливых лет и скончался в 
возрасте 81 года.

Без права на ошибку
Американец Ник Валленда не просто не боится высоты. 
Он без нее жить не может.
Николас Валленда - 

акробат, эквилибрист, кана-
тоходец и каскадер в одном 
лице. Главная страсть его 
жизни - покорение высоты, 
благодаря чему он шесть 
раз попал в Книгу рекордов 
Гиннесса. Его трюки пора-
жают воображение и ле-
денят кровь, особенно если 
знаешь, что большинство 
из них он выполняет без 
страховки.

Чикаго - родина небо-
скребов. И Ник Валленда, 
отдавая дань этому факту, 
совершил прогулку по тро-
су, соединяющему две баш-
ни на разных берегах реки 
Чикаго. Прогулка длилась 
недолго, всего 6 минут 52 
секунды, но определенные 
трудности были: трос был 
натянут на высоте 183 м, 
скорость порывов ветра 
достигала 12 м в секунду, а 
часть пути Ник проделал с 
завязанными глазами и без 
страховки.

В другом трюке «сумас-
шедший» Ник сумел пере-
сечь (и тоже без страхов-
ки!) Большой каньон, имея 
в руках лишь шест для ба-
лансировки, а под ногами 
стальной трос диаметром 
5 см и более 450 м пустого 
пространства.

А еще Ник стал первым 
человеком, прошедшим 
пешком по канату над Ни-
агарским водопадом.

Валленда - потомствен-
ный канатоходец, его трю-
ки - не просто занятное 
шоу, это опасная работа. 
Не все знают, что его пра-
дед погиб в 1978 году в 
73-летнем возрасте при 
попытке пройти по тросу 
между двумя зданиями в 
Пуэрто-Рико.

Бесспорно, Ник Вал-
ленда из тех, кто с полным 
правом может сказать: 
«Нет лучше красоты, чем 
посмотреть на мир с вы-
соты!»

ж

еще с
страховки.

р р
соты!»

Ничего себе, сходил в полицию!
Удивительную способность к выживанию продемонстрировал 

18-летний австриец. А помогла ему в этом местная полиция.

Однажды, 1 апреля 1979 

года, в австрийском горо-

де Хексте случилось ДТП. 

Пассажиром разбившейся в 

аварии автомашины оказал-

ся 18-летний Андреас Ми-

хавеч. Естественно, он стал 

главным свидетелем проис-

шествия, и полицейские до 

выяснения обстоятельств 

решили поместить его в 

камеру предварительного 

заключения. И тут знамени-

тый австро-немецкий поря-

док дал сбой: о задержанном 

Михавече напрочь забыли. 

И это в такой цивилизован-

ной стране, как Австрия! На-

шим лаптежникам такое и 

не снилось.
Хватились австрияки 

только 18 апреля, когда за-

ключенный уже впал в полу-

мертвое состояние. Бедолага 

провел в камере 18 дней без 

еды и практически без воды, 

за что и попал в Книгу ре-

кордов Гиннесса.

Вспомним еще раз: ДТП 

случилось 1 апреля. Это что, 

у них там первоапрельские 

шутки такие?

Подготовил Валерий Мальчев
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Избирательное правосудие
Отдельные государства все чаще используют Интерпол для борьбы с политическими противниками.

Обыватели уверены, что 
Интерпол - спецслужба, 
занимающаяся арестом 
преступников по всему 
миру. Это не совсем так. 
Сотрудники Интерпола 
лишь определяют их ме-
стонахождение и сообща-
ют информацию властям 
страны, и уже они реша-
ют, как поступить даль-
ше с преступниками. При 
этом, согласно ст. 3 Уста-
ва Интерпола, «всякая 
деятельность или вмеша-
тельство в вопросы по-
литического, военного 
или расового характера 
категорически запре-
щаются организацией». 
Вопрос лишь в том, что 
понимать под вопроса-
ми политического ха-
рактера.

Громкий скандал 
разразился в 1950 

году, когда в Международную 
организацию уголовной поли-
ции обратились власти Чехос-
ловакии с просьбой помочь в 
розыске террористов-пилотов, 
угнавших три самолета с пас-
сажирами на территорию во-
енной базы США в Западном 
Берлине. Интерпол незамедли-
тельно выдал красную карточ-
ку на розыск преступников, к 
которому подключились стра-
ны - члены организации, за ис-
ключением США.

Руководитель ФБР Гувер за-
явил, что пилоты, угнавшие 
самолеты, бежали от коммуни-
стического режима и он катего-
рически против того, чтобы этих 
людей разыскивал Интерпол. 
Однако, благодаря организации 
двух преступников все-таки за-
держали, а ФБР в знак протеста 
ее покинул.

В Дубае 21 ноября новым президентом Интерпола был избран 
представитель Южной Кореи Ким Чон Ян вместо скандально 

арестованного в Китае Мэна Хунвэя. За всю историю Международной 
организации уголовной полиции на ее долю выпало немало крупных 

скандалов. Расскажем о пяти наиболее громких из них.

Пять самых громких 
скандалов Интерпола

Подготовил Дмитрий СоколовПодготовил Дмитрий Соколов

Уголовникам - 
политическое убежище?

За всю историю существования Интерпола самым беспокойным его членом, совершающим регулярные демарши, выступают США.
Очевидно, Вашингтон 

никак не желает признать 
существование неподкон-
трольной ему влиятельной 
международной организа-
ции. Очередной скандал был 
спровоцирован летом этого 
года, когда Конгресс США 
обвинил Россию в «зло-
употреблении» механизмом 
объявления в розыск лиц 

по линии Интерпола. Се-
наторы дошли до того, что 
предложили ограничить 
нашей стране такое право. 
Понимая, что данное заяв-
ление противоречит уставу 
и принципам организации, 
в Вашингтоне предложи-
ли не ограничивать въезд в 
США лицам, объявленным 
в розыск Интерполом по 

запросу России, выдавая им 
документы политических 
беженцев. Данное заявление 
выглядит как нонсенс, по-
скольку Интерпол разыски-
вает лишь лиц, совершивших 
уголовные преступления, не 
вмешиваясь в политику.

Получается, что США, 
попирая нормы организа-
ции, в которой состоят, фак-
тически собираются предо-
ставлять убежище лицам, 
совершившим уголовные 
преступления на территории 
России. Остается надеяться, 
что данная инициатива кон-
грессменов не будет реали-
зована на практике.
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Причем об исчезновении 

высокопоставленного чи-

новника проинформирова-

ли общественность отнюдь 

не правоохранительные 

органы, а его супруга. Жур-

налисты тут же задались во-

просом: куда мог исчезнуть 

глава одной из самых мо-

гущественных спецслужб 

мира? По словам его жены, 

с тех пор как Мэн Хунвэй в 

конце сентября отправился 

в Китай, сведений о нем не 

поступало.
Как только скандал об-

рел публичность, китай-

ское издание South China 

Morning Post сообщило, что 

Хунвэй никуда не пропадал, 

а был арестован властями 

страны, как только сошел 

с трапа самолета. Известно, 

что одновременно с постом 

президента Интерпола Мэн 

Хунвэй занимал должность 

заместителя министра об-

щественной безопасности 

Поднебесной. Журналисты 

китайского издания пред-

положили, что задержание 

чиновника связано именно с 

его второй должностью.

Подобного развития со-

бытий не ожидал никто. 

Мужчина мог попасть под 

машину, задержаться у лю-

бовницы, напиться, но в то, 

что глава международной 

криминальной полиции 

оказался преступником, 

верилось с трудом. Тем не 

менее, согласно официаль-

ной информации, поступив-

шей из Китая по запросу 

французской полиции, за-

меститель министра обще-

ственной безопасности 

КНР Мэн Хунвэй действи-

тельно подозревается в се-

рьезном нарушении закона. 

Следствие утверждает, что 

президент Интерпола ока-

зался высокопоставленным 

лоббистом, якобы за воз-

награждение помогавшим 

дружественным компаниям 

получать заказы в сфере 

борьбы с киберпреступно-
стью. В Китае 
подобная по-
мощь трактует-
ся как взяточ-
ничество. Суда 
еще не было, 
но если вина 
Мэна Хунвэя 

будет доказана, его ожидает 

суровое наказание.
Несмотря на сложную си-

туацию, в которой оказался 

чиновник, он поступил как 

настоящий мужчина. Не 

желая бросать тень на сво-

их коллег из Интерпола, он 

8 октября письменно подал 

в отставку с поста президен-

та организации.

КСТАТИ. Основным соперником представите-
ля Южной Кореи в борьбе за пост главы Интер-
пола называли вице-президента организации 
россиянина Александра Прокопчука. Против 
его назначения категорически выступали аме-
риканские, украинские и литовские политики.

Президента под суд! 
С тревожной новости началось для сотрудников Интерпола 
утро 5 октября, когда СМИ сообщили о пропаже президента 
Интерпола Мэна Хунвэя.
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Интерпол под руководством СС
Звучит невероятно, но с 1940 по 1945 год Интерпол возглавляли отпетые преступники, признанные врагами человечества.

Свое современное на-
звание Интерпол полу-
чил в 1956 году, хотя сама 
организация существу-
ет с 1923 года - она была 
создана в Вене во время 
II Международного кон-
гресса уголовной полиции. 
По замыслу ее основате-
лей, организация должна 
была координировать уси-
лия по борьбе с уголов-
ной преступностью. Соб-
ственно так все и было до 
1938 года, пока Австрия не 
была присоединена к фа-
шистской Германии. Вско-
ре власти Третьего рейха 
перенесли штаб-квартиру 
организации в Берлин, и 
с 1940 по 1945 год Между-
народную организацию 

уголовной полиции воз-
главляли... эсэсовцы.

С 1940 по 1942 год пост 
ее президента занимал 
генерал СС Рейнхард Гей-
дрих, с 1942 по 1943 год - 
генерал СС Артур Небе, 
начальник уголовной по-
лиции Третьего рейха. 
Приговоренный Нюрн-
бергским процессом к 
повешению генерал СС 
Эрнст Кальтенбруннер 
возглавлял организацию 
с 1943 по 1945 год. Сегод-
ня в Интерполе старают-
ся не вспоминать об этой 
странице своей истории. 
Считается, что во време-
на Второй мировой войны 
организация практически 
не работала.

Громкий скандал 
зразился в 1950 
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Интерпол против грязных игр
Летом 2015 года Интерпол приостановил соглашение с ФИФА по 

программе честности в спорте.

В ее рамках Интерпол 

должен был бороться с так 

называемыми договорны-

ми матчами и манипулиро-

ванием спортивными меро-

приятиями. На реализацию 

данной программы Ин-

терпол получил от ФИФА 

20 млн евро на десять лет. 

Причиной приостановки 

программы стал ряд кор-

рупционных скандалов в 

ФИФА, после которых Ин-

терпол посчитал, что дан-

ное соглашение противоре-

чит принципам, задачам и 

характеру его организации. 

Данное заявление прозву-

чало после того, как аме-

риканские и швейцарские 

органы правопорядка нача-

ли расследование деятель-

ности ряда руководителей 

ФИФА по обвинениям в 

коррупции, вымогатель-

стве и отмывании денег.

В рамках громкого дела 

в Цюрихе были арестова-

ны несколько высокопо-

ставленных чиновников 

ФИФА, а другим предъ-

явлены серьезные обви-

нения. В ответ на при-

остановку Интерполом 

совместной программы 

представитель ФИФА за-

явил, что в организации 

крайне разочарованы дан-

ным решением, выразив 

надежду, что действие про-

граммы будет восстанов-

лено.
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Ким Чон Ян 
возглавил 
Интерпол

Мэна Хунвэя 
подозревают 
в нарушении 
закона
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Связь есть
Он был разработан для 

того, чтобы установить, 
есть ли реально прямая вза-
имосвязь между вкусовыми 
пристрастиями в детстве и 
злоупотреблением алко-
голя в будущем. В восьми 
странах Европы ученые 
сформировали группы на-
блюдения, которые вклю-
чали 16 тыс. человек, участ-
никам исследования было 

от 7 до 17 лет. У них изучали 
пищевые привычки, опра-
шивали их родителей, на-
блюдали за ними.

Результаты исследова-
ния подтвердили гипотезу 
ученых: связь между слад-
кой жизнью в детстве и 
алкоголизмом потом есть. 
Дети, которые употребля-
ли много сладкой и жир-
ной еды, в будущем были 
более склонны регулярно 
употреблять алкоголь, чем 

участники из контрольной 
группы, не злоупотребляв-
шие сладким и жирным. 
Свою гипотезу они постро-
или на более ранних иссле-
дованиях животных. В этих 
экспериментах было про-
демонстрировано, что при-
страстие животных к жир-
ной пище взаимосвязано с 
их тягой к алкоголю. 

Но это не первые се-
рьезные исследования, 
свидетельствующие о вза-
имосвязи между любовью 
к сладостям в детстве и 
развитием алкоголизма во 
взрослом возрасте. Более 
того, ранее было показа-
но, что это еще повышает 
и риск развития наркома-
нии. Развитие событий по 
таким сценариям грозит 
тем, у кого отягощена на-
следственность - были ал-
коголики среди близких 
родственников. А макси-
мальный риск - у детей, чьи 

родители страдают алкого-
лизмом.

Другой настораживаю-
щий фактор - психологиче-
ские особенности человека. 
Ученые выделяют два типа 
характеров с повышенным 
риском развития зависимо-
стей. Первый - люди, склон-
ные к депрессии. Второй 
- почти противоположный 
характер. Такие люди обо-
жают все новое, они по-
стоянно в поиске новых 
интересных ощущений. Без 
этого жизнь им кажется 
скучной. Поэтому родите-
лям, наблюдающим у своих 
чад такие особенности по-
ведения, особенно не стоит 
баловать их сладеньким.

Химия счастья
Сладкий вкус здесь совсем 

не случаен. Дело в том, что он 
запускает в мозге выработку 
«гормона счастья» - дофами-

на. Таким же эффектом обла-
дают алкогольные напитки и 
наркотики. И, похоже, связь 
между сладким и этими веще-
ствами двусторонняя. Любовь 
к сладкому способствует раз-
витию других зависимостей, 
и наоборот. Врачами давно 
замечено, что те, кто завязы-
вает со спиртным, едят много 
сладкого - конфет, пирожных, 
пьют газировку, в которой 
масса сахара.

Вот как ученые видят 
историю развития алкоголь-
ной болезни у любителей 
сладкого. В детстве родные 
приучают ребенка к сладко-
му из самых лучших побуж-
дений (они же хотят, чтобы у 
него была dolce vita - «слад-
кая жизнь»). В результате у 
ребенка формируется стере-
отип: сладкое запускает чув-
ство удовольствия, связан-
ное с дофамином. А потом, 
повзрослев, он встретится с 
более сильным активатором 
выброса дофамина, в роли 
которого могут выступить 
алкоголь или наркотики, 
возникает соблазн перейти 
на эти вещества.

Это общая схема, но воз-
можны ее всякие вариан-
ты. Например, молодежь 
часто начинает знакомство 
с алкоголем с коктейлей, в 
которых много сахара: со-
четание спирта со сладким 
можно считать идеальным 
для формирования алкоголь-
ной зависимости. Важно еще, 
что сахар в таких напитках 
смягчает резкий вкус спирта, 
который в составе других на-
питков вызвал бы у подрост-
ка неприятие. То есть подоб-
ные коктейли - идеальный 
стартовый напиток для при-
учения к алкоголю и на пути 
к алкоголизму (еще недавно 
эту роль выполняли слабо-
алкогольные коктейли в 
алюминиевых банках, теперь 
запрещенные). После них бу-
дет легче переходить на на-
стоящий алкоголь - крепкие 
и крепленые напитки.
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- Многим для предупреж-
дения появления заусенцев 
достаточно обычных кремов, 
смягчающих кожу. Если это-

го недостаточно, выби-
райте кремы с витами-
нами А и Е. Еще очень 
хорошо пропить курс 
этих витаминов, мож-
но в составе поливита-

минных препаратов. Их 
недостаток часто приводит к 
разным проблемам с кожей, 
в том числе и к заусенцам. 
Работы по дому и в саду вы-
полняйте только в перчатках, 

в холодную погоду они тоже 
обязательны. Никогда не мо-
чите руки на холоде.

Если заусенцы появились, 
лечить их надо обязательно, 
так как они могут привести 
к панарицию - гнойному 
воспалению пальца, кото-
рое часто требует хирурги-
ческой операции. Первое 
правило - заусенец не надо 
тревожить, это способству-

ет инфицированию. Если 
есть возможность, под-
режьте его аккуратно и как 
можно ближе к основанию. 
Для этого купите хорошие 
маникюрные ножницы. 
Перед процедурой смочите 
заусенец и ножницы спир-
том или одеколоном. Если 
подрезать нельзя (так ча-
сто бывает), то обильно по-
лейте тем же спиртом или 

одеколоном, подуйте, что-
бы было ощущение холода 
при испарении. Повторите 
несколько раз. Смысл про-
цедуры - подсушить сам за-
усенец, чтобы кровообра-
щение в нем ухудшилось и 
он не воспалился, а начал 
обратное развитие (отми-
рание). Процедуру можно 
повторять, а сам заусенец 
закройте пластырем, чтобы 
не травмировать его лиш-
ний раз. Это важно, так как 
панариций - очень неприят-
ная штука.

КАК ИЗБАВИТЬСЯ ОТ ЗАУСЕНЦЕВ

Подготовил Олег Днепров
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«У меня часто появляются 

заусенцы на пальцах. Очень не-

приятно, когда их задеваешь, 

бывает больно. Они могут кро-

воточить и нарывать. Как их 

лечить, и можно ли избежать их 

возникновения?
Вера Воскобоева, г. Рязань».

Что делать родителям, что-
бы у ребенка не развивалась 
зависимость по описанному 
выше сладкоалкогольному 
сценарию? Лучше привить ему 
вкусы, которые будут конкури-
ровать со сладким. Возможно, 
вам помогут в этом следующие 
советы.

 Есть традиция вознаграж-
дать ребенка сладостями: сде-
лал что-то хорошо - вот тебе 
конфетка, шоколадка, пирож-
ное. Никогда так не поступайте, 
вознаграждайте ребенка фрук-
тами, ягодами или просто каки-
ми-нибудь маленькими игруш-
ками. Когда что-то сладкое 
используется для вознагражде-
ния, ребенок воспринимает его 
с еще большей радостью. Про-
исходит «перекрест» дофами-
нового удовольствия: одно свя-
зано с радостью и гордостью 
за что-то хорошо сделанное, а 

другое - радостью от сладкого. 
В результате у него формиру-
ется порочная связь: радость - 
гордость - сладость.

 Постарайтесь, чтобы у вас 
дома не было никаких сладо-
стей:

а) вместо них пусть посто-
янно будут привлекательные 
фрукты и ягоды (допустимы и 
натуральные сухофрукты без 
добавок сахара), держите их 
открыто, в вазе на столе, чтобы 
ребенок всегда имел к ним до-
ступ, это очень полезная при-
вычка;

б) если вы дома откаже-
тесь от сахара - это пойдет 
на пользу всем. Вопреки ши-
роко распространенному за-
блуждению, это абсолютно 
необязательный продукт для 
нас. Вы получите все сахара 
и углеводы из других продук-
тов. 

 Если без сладостей совсем 
никак, покупайте их редко и со-
всем помалу, чтобы съесть за 
один раз и не хранить дома. 
Старайтесь выбирать при этом 
не самые большие и не самые 
сладкие продукты.

 Никогда не добавляйте сахар 
и варенье в каши, творог, йо-
гурты, прочие кисломолочные 
продукты и т. д. Используйте для 
этого ягоды, фрукты, корицу, зе-
лень, горький шоколад, которые 
усилят и разнообразят вкус. 

 Сахар и напитки - особая 
тема:

а) лучше всего приучить ребен-
ка утолять жажду обычной водой 
- это самая полезная привыч-
ка. Избегайте соков, газировки, 
морсов и компотов, в них очень 
много сахара;

б) чай и даже кофе лучше пить 
без сахара. Но не все могут. 
Надо стараться обходиться од-
ним кусочком сахара на стакан. 
Не скупитесь на хороший чай 

со вкусом - его без труда можно 
пить и без сахара. 

 Еда в семье не должна быть 
перекусом, старайтесь в прие-
ме пищи подражать французам:

а) лучше питаться дома и всей 
семьей вместе, нельзя есть 
перекусами и в одиночку. К та-
кому общему столу начинайте 
приобщать ребенка как можно 
раньше;

б) за столом обсуждайте, что 
едите, говорите о вкусах блюд 
(подчеркивайте, что вкусов 
множество), об их достоин-
ствах и недостатках, о том, как 
они приготовлены и из чего, 
обязательно включайте в это 
обсуждение ребенка. Это бу-
дет развивать у него вкус к еде 
и способствовать правильному 
выбору пищи;

в) привлекайте ребенка к 
приготовлению еды как можно 
раньше. Обсуждайте с ним про-
цесс, говорите о роли каждого 
ингредиента в рецепте.

  Советы «МН»Советы «МН»

Усиленное потребление сладкого в детстве способ-
ствует развитию пристрастия к алкоголю в моло-
дости. К такому выводу пришла интернациональ-
ная команда европейских ученых, участвовавших 
в долгосрочном проекте с говорящим названием 
IDEFICS.

ПОЕДАНИЕ СЛАДОСТЕЙ В ДЕТСТВЕ 
ПРИВЕДЕТ К АЛКОГОЛИЗМУ 

ВО ВЗРОСЛОЙ  ЖИЗНИ
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Кошки-барометры
- Каждая кошка с рож-

дением получает удиви-
тельный дар - предчувство-
вать изменения погоды. 
В Японии, например, мне 
рассказывали, что до изо-
бретения барометра моря-
ки брали в плавание чер-
ных котов. И те задолго до 
шторма, почувствовав его 
приближение, предупреж-
дали людей об урагане 
своим беспокойным пове-
дением. Помню, в Японии 
мы как-то решили пока-
зать гостям нашу кошку. 
В какой-то момент она 
вдруг громко замяукала и 
юркнула из дома. Мы по-
спешили за ней на улицу. И 
еле успели выбежать: 
спустя несколько 
мгновений земля 
содрогнулась от 
толчков, а дом рухнул. 
В другой раз перед высту-
плением, после того как 
наших кошек покормили, 
их вдруг всех вырва-
ло. Я с возмущением 
обратился к нашему 
продюсеру: «Чем вы 
их накормили?!» По-
шел в магазин и купил 
им хороших курочек. При-
готовили, покормили, и... 
их снова вырвало. Что-то, 
думаю, не так.

После концерта мы от-
были на теплоходе домой. 
А потом узнали, что в том 
городе, где мы выступали, 
ночью произошло силь-
ное землетрясение. Кошки 
просто почувствовали его 
задолго до начала. Но мы 
уже были далеко.

Кошка-экстрасенс
- Кошки умеют чувство-

вать души людей. Я до сих 
пор не могу понять, ка-
ким образом моя Стрелка 

определяла характер и на-
клонности того или ино-
го человека. К примеру, у 
меня был очень хороший 
друг, который частенько 
приходил к нам в гости. И 
всякий раз Стрелка при-
нимала его в штыки, пре-
вращаясь в агрессивную 
пантеру. А человек, что на-
зывается, был душой ком-
пании: с милой улыбкой 
на лице травил смешные 

байки, сыпал анекдотами. 
Все всегда были рады его 
обществу. Стрелка же так 
его не любила, что как-то 
даже пометила его ботин-
ки. Его возмущению не 
было предела, а мне при-
шлось долго извиняться. Я 
недоумевал: что побудило 
воспитанную кошку по-
ступить таким образом? 
Однако все прояснилось 
спустя некоторое время: 
душа компании оказался 
на поверку коварным и 
бессердечным человеком, 
а его милая улыбка - лишь 
маской, под которой он 
прятал свою отвратитель-
ную сущность. И только 

Стрелка сразу же почув-
ствовала настоящую суть 
этого человека.

Обида творческой
личности

- Кстати, на сцене у нас 
выступают перед зрите-
лями не только кошечки, 
но и собачки. Когда я еще 
работал в цирке, в моем 

номере принимал участие 
песик Пиня. Он даже жил 
одно время в нашей квар-
тире. Позже к нему присо-
единился и бездомный пес 
Петька, к которому Пиня 
прикипел всей душой. Раз-
решил ему пользоваться 
своей миской для еды и 
даже уступил другу свое 
законное спальное место 
- мои тапочки у кровати. 
И всегда вставал горой, 
защищая Петьку от дво-
ровых собак. А Петька 
оказался весьма сообрази-
тельным и талантливым 
псом, с успехом выучив 
цирковые трюки. И вот все 
уже готово к выступлению 
Петьки в цирковой про-

грамме. Правда, ему не 
в чем было выйти на 
манеж. Размерами оба 
друга были одинаковы, 
и Пинины штанишки 
пришлись Петьке впо-
ру. Когда Пиня увидел, во 
что одет Петька, он остол-
бенел. Затем отвернулся 
и затих - в нем клокотала 
обида. А через несколько 
минут появился радостный 
Петька, провожаемый бур-

ными зритель-
скими аплодис-
ментами. В 
глазах Пини 
читалась не-
нависть к дру-
гу. Вдруг он 
бросился на 
Петьку и стал 
его яростно 
кусать. В этом 
порыве была не 
только ревность к 
его четвероно-
гому другу, 
но и обида 
творческой 
л и ч н о с т и , 
у которой 
Петька хотел 
отобрать успех.

А знаете ли вы, что...
 Самая тяжеловесная порода собак - сенбернары, кото-

рые весят 140 кг и более. Коты могут превышать 20 кг. Свыше 

11 кг достигают в весе кролики. Почти 2 кг веса имел тя-

желейший голубь. А домашние свиньи могут достигать 
1200 кг и более.

Кстати, в Англии человека могут по-
садить в тюрьму, если его домашнее 
животное имеет лишний вес.

 В мире насчитывается 350 по-
род собак и более 200 - кошек. Первое 

место по количеству домашних живот-
ных занимают кошки, второе - собаки. 
А третье - хорьки, при этом они признаны 

опасными хищниками.

«Мы подобрали 
свою Найду еще щен-
ком на улице. Мокрый 
беспомощный клубо-
чек жалобно скулил и 
копошился под дождем 
у подъезда. Дома, ото-
гревшись, малышка с 
аппетитом полакоми-
лась молоком. Мы дали 
ей имя Найда. Вскоре 
она подросла и оказа-
лась сообразительным 
и жизнерадостным 
созданием. Причем 
это была обыкновенная 
дворняга. Но не было 
ласковей друга, чем 
наша Найда. Прошел 
год, и, как-то играя с 
ней, я заметила трево-
гу в глазах нашей кра-
савицы, что-то было в 
ее глазах необычное. 
Она то и дело тыкала 
мне мордой в грудь - 
мягко, но настойчиво.

Я сочла это за при-
чуду. На следующий 
день все повторилось. 
Только в этот раз Най-
да еще и как-то жа-
лобно поскуливала. В 
чем дело? Соседка, 
тоже собачница, ус-
лышав про странное 
поведение Найды, по-
советовала обратиться 

к врачу, обронив: «Со-
бака просто так скулить 
не будет». Я поначалу 
засомневалась, но на 
всякий случай пошла в 
поликлинику. И что вы 
думаете - врачи выяви-
ли у меня рак молоч-
ной железы, к счастью, 
в ранней стадии. Это 
надо же, наша Найда 
каким-то своим соба-
чьим чутьем распозна-
ла начало болезни. Ай 
да умница!

Вскоре мне сделали 
операцию, удалив опу-
холь. Когда я пришла 
из больницы, Найда 
радовалась как ребе-
нок, повизгивая от вос-
торга и крутя хвостом, 
словно пропеллером. 
Мы устроили неболь-
шой праздник, и моя 
спасительница полу-
чила большую порцию 
своего любимого блю-
да - гречневой каши с 
кусочками мяса. А нашу 
красавицу мы с тех пор 
называем не иначе как 
Доктор Найда».

Анна Ивановна 
Силкина, 

пенсионерка, 
г. Новосибирск

Юрий КУКЛАЧЕВ:

«Кошки 
чувствуют 
вашу душу»

Ежегодно 30 ноября отмечается Всемирный день домашних животных. 
Он служит напоминанием всему человечеству об ответственности за братьев наших 
меньших. Неудивительно, что девизом этого дня стали слова Маленького принца 
из сказки Антуана де Сент-Экзюпери: «Ты навсегда в ответе за тех, кого приручил». 
Сегодня о своих питомцах читателям «МН» рассказывает руководитель
Театра кошек Юрий Куклачев.

Материалы подготовила 
Ирина Жукова
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Кот-вегетарианец
«Один раз я стал сви-

детелем удивительного 
случая. Жена купила ово-
щей и, придя домой, по-
ставила пакет с ними на 
пол на кухне. Откуда ни 
возьмись появился наш 
кот Шустрик и залез в па-
кет, откуда выудил огурец 
и... стал его есть, аппе-
титно похрумкивая. Сна-

чала я подумал, что коту 
не хватает витаминов, а 
может, виной всему ме-
сяц март, когда коты схо-
дят с ума из-за «брачно-
го» периода. Мы с женой 
посмеялись. Но потом 
поняли, в чем тут дело. 
Оказывается, в марте у 
нас на нерест идет ко-
рюшка. А она (это обще-
известно) просто благо-
ухает свежими огурцами. 
Шустрик очень любит эту 
рыбу, которой во время 
сезонной рыбалки его 
всякий раз подкармли-
вает сосед. А мы-то с же-
ной все удивлялись: куда 
это время от времени со 
стола пропадали огурцы. 

Сосед продолжал уго-
щать кота корюшкой. 
Но с этого дня в меню 

Шустрика уже офици-
ально появилось новое 
блюдо - салат из свежих 
огурцов».

Алексей Владимиров, 
офицер, г. Владивосток

Истории 
от читателей
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Вы можете помнить Бы-
кова по легендарному чемпи-
онату мира в Квебеке, когда 
Илья Ковальчук в овертайме 
забил золотой гол в ворота 
канадцев, или по работе с «Са-
лаватом Юлаевым» и СКА, с 
которыми были завоеваны 
два Кубка Гагарина. Быков и 
его напарник Игорь Захар-
кин, этот тандем - одно из са-
мых ярких воспоминаний по-
следней десятилетки о нашем 
хоккее. Сейчас оба трудятся в 
академии «Ак Барса», но Бы-
ков говорит, что может еще 
вернуться в большую работу.

- Бывает ли в хоккее, что 
игроки «сливают тренера»? 
Скажите честно!

- За рубежом такое воз-
можно. Я даже знаю при-
мер с нашим тренером. 
Вот собирается группа из 
канадских и американских 
хоккеистов. Если им не 
нравятся методы работы 
российского специалиста 
- могут «слить». Один раз, 
точно знаю, такой преце-
дент был.

В нашей стране, честно 
говоря, сомневаюсь. Но если 
российские ребята способ-

ны «слить тренера», то они 
могут и продавать матчи, то 
есть получается коррумпи-
рованное сообщество. Мне 
кажется, у наших хоккеистов 
немного другое воспитание.

- А ведь вас «слили» из 
сборной в 2011 году.

- Это произошло на испол-
коме ФХР. Не считаю, что тот 
момент был позорным.

- На вас началась инфор-
мационная атака, когда пре-
зидент России дал денежный 
фонд на развитие сборной в 
руки Быкова и Захаркина, а 
не федерации.

- Думаете, мы кого-то ото-
двинули от денег? Нет. Про-
сто те средства, которые дали 
на сборную, мы тратили це-
левым образом. Вспомните, 
сборная России прилетела 
на золотой чемпионат мира 
в Квебек на обычном рейсо-
вом самолете. Но мы поста-
рались, чтобы хоккеисты на-
чали летать на чартерах. И я 
считаю, это здорово.

Завистников вокруг много. 
Но нас не травили. Просто 
результат у сборной России 
ушел вниз. Вот и приняли 
решение - с Быковым и За-

харкиным не продлевать 
контракт. Не назову это пре-
дательством. Во всем нужно 
искать позитив. Зачем нужно 
с кем-то воевать?

- Вы напились в тот ве-
чер с Захаркиным, когда вас 
убрали из сборной?

- Вот еще, буду я пьянство-
вать! Нас никто тогда не при-
жал. Мы были открытыми, 
изложили свою позицию. Пе-
редали всю информацию на 
заседание исполкома. Наде-
юсь, она оказалась полезной. 
И я счастлив, что мне повезло 
работать со сборной.

- Почему вы живете в 
Швейцарии?

- Я уехал туда играть в на-
чале 90-х, когда мне было 30 
лет. Потом принял граждан-
ство в знак уважения к стра-
не. Конечно, там высокое ка-
чество жизни и комфортно 
моей семье. А швейцарцы 
- особенные люди. Вот не-
давно взяли и проголосовали 
за то, чтобы поднять цены на 
бензин.

- Там в магазинах не ха-
мят, бомжей нет.

- Я считаю, что в России в 
этом плане мы продвинулись 
очень здорово. Я каждый год 
приезжаю по несколько раз 
и вижу, как у нас идет эволю-
ция. Люди стали добрее, на 
дорогах уважают друг друга. 
Случайно подрезал - мигнул 
фарами, извинился, поехал 
дальше.

Лихие 90-е остались в про-
шлом. Помню 1993 год. Иду 
от Баррикадной к Садовому 
кольцу, и какой-то пацаненок 
на мопеде летит по брусчат-
ке: шальной, вихрастый, без 
шлема. А он - как мой сын. 
Так опасно было! Сердце по-

холодело, я с ужасом смотрел 
на него.

А теперь Россия - совсем 
другая страна. Культурная 
нация. Хамства стало намно-
го меньше, люди более ува-
жительные: все подскажут и 
расскажут. А как мы чемпи-
онат мира по футболу здоро-
во провели! К нам приехали 
болельщики со всего мира, и 
они были счастливы в России.

- Вы вернетесь работать 
в нашу лигу? Соскучились, 
что Быкова нет в большом 
хоккее. Как взяли Кубок Га-
гарина со СКА в 2015 году, 
так и исчезли безвозвратно 
в швейцарской глуши.

- Все возможно. Вариант с 
возвращением я не исключаю.

- Но ведь теперь Игорь 
Захаркин к вам в помощни-
ки не пойдет. Он поработал 
главным в «Салавате Юлае-
ве» и «Югре», почувствовал 
вкус к хоккейной власти.

- А может, мы пойдем в 
какой-нибудь клуб так, что 
Захаркин станет главным 
тренером, а я - его помощни-
ком. Почему же нет? У меня 
никогда не было эгоизма. И 
деньги мы с Захаркиным в 
тандеме часто получали оди-
наковые.

- Почему вы не ведете ин-
стаграм? Болельщикам это 
было бы интересно.

- Я в соцсетях не особо ори-
ентируюсь. Наверное, я уже 
старый. Вообще, аккаунт в 
инстаграме у меня есть, дети 
создали. Но я им не пользу-
юсь. Не хочу на весь свет вы-
ставлять свою личную жизнь. 
Зачем? Лучше напрямую 
прийти к журналисту и через 
него пообщаться с дорогими 
мне читателями.

Медведева еще имела шанс 
попасть в финал. Но она до-
пустила две грубые ошибки в 
произвольной программе, вы-
ступая в Гренобле, и стала ге-
роиней одной из самых гром-
ких сенсаций сезона.

Что же случилось с Женеч-
кой? Неужели так повлиял 
уход от Этери Тутберидзе к 
канадскому тренеру Брайану 
Орсеру, который работал без-
душно и загубил наш талант? 

Кажется, Медведева по-
теряла способность кататься. 
Не разучилась, нет. Но с де-
вочками такое бывает, когда 
они взрослеют, идет пере-
стройка организма. Впрочем, 
разительных перемен с Евге-
нией не случилось. Поэтому 
главная перестройка идет в ее 
голове.

Медведева попала под 
большое давление и не выдер-
живает этого стресса. Уход от 
старого тренера, переход к но-
вому. Переезд в другую страну. 
Раньше было всеобщее обо-

жание, а теперь - насмешки и 
презрение непонятных фана-
тов. Да и крах на Олимпиаде 
еще не забыт, даже года не 
прошло. Ведь там было толь-
ко «серебро», Медведева про-
играла Загитовой.

«Все накинулись на Женю, 
как на живое мясо! - возму-
щена заслуженный тренер 
СССР Татьяна Тарасова, кото-
рая критикует болельщиков 
и журналистов. - Что люди 
могут знать об этом? Отчего 
уходят, расстаются с тренером, 
отчего уезжают?.. Такая идет 
травля в сторону Медведевой. 
И уж прямо наши журнали-
сты настолько осведомлен-
ные, уж так они знают тех-
нику. Пишут, что взгляд у нее 
такой злой. Да чтоб они про-
валились на месте! Откуда у 
нее злой взгляд? У нее взгляд, 
к сожалению, растерянный. 
И уже никто не помнит ее по-
беды. Все забыто. Мы - нация, 
которая не помнит ничего. 
Только обливаем Медведеву 

грязью и учим ее, что надо де-
лать в жизни».

«Я не понимаю, откуда, к 
примеру, такой типичный слу-
чай: взрослый мужчина, кото-
рому за сорок лет, у которого 
двое детей, жена. Он работает, 
не знаю там, менеджером. Че-
ловек говорит мне, что я пре-
дательница и что он меня не-
навидит. И это все копится, и 
именно поэтому, дорогие мои 
друзья, меня в соцсетях нет, - 
тоже возмущается Медведева. 
- Я бы не называла таких лю-
дей болельщиками. Просто 
люди разбились на два лагеря. 
Но я очень чувствую поддерж-
ку тех, кто сидит на трибунах и 
кричит мне слова поддержки. 
Все-таки на каждую какашку 

найдется хороший добрый че-
ловек, который поднимет на-
строение».

Мы думаем, что Медве-
девой нужно тренировать в 
первую очередь психику. Ее 
нервы горят, как факел. Но 
время работает против Жени. 
Оно работает даже против 
Алины Загитовой, которая 
победила ее на Олимпиаде. 
Потому что напирают более 
энергичные японки и более 
прыгучие соотечественницы, 
тоже ученицы Тутберидзе.

Канадский тренер Орсер 
не прав, когда говорит, что 
нужно привыкнуть к мысли, 
что не каждый старт будет 
победным. Что за тупость! 
Спортсмен и так понимает, 

что не может побеждать всег-
да. Но говорить об этом вслух 
нельзя! Иначе ты станешь 
лузером, начнешь думать, что 
поражение - это не так страш-
но, что, проиграв сегодня, ты 
выиграешь завтра. Как смеш-
ной спартаковский тренер Ра-
уль Рианчо говорил: «Сегодня 
идет дождь, но завтра встанет 
солнце».

А не сможешь победить 
завтра, ну послезавтра тоже 
можно попробовать, как пра-
вильно замечает наш коллега 
Антон Орех. Но с россиянами 
такую мантру включать нель-
зя. Через поражения к побе-
дам не приходят. Сейчас же, 
по сути, Орсер оправдывает 
неудачи своей новой ученицы, 
то есть свою недоработку.

В общем, пока это крайне 
печальная картина. И речь 
даже не о травле, а о спор-
тивных результатах. Скорее 
всего, Медведевой надо будет 
снова уходить - теперь от Ор-
сера к какому-нибудь другому 
наставнику. Желательно из 
России. Жить и тренировать-
ся дома, чтобы не чувствовать 
себя отрезанным ломтем и 
врагом народа.

Материалы подготовил 
Степан Строев

«Я ЗНАЮ СЛУЧАИ, 
КОГДА «СЛИВАЛИ 

ТРЕНЕРА»

Вячеслав Быков - 
двукратный 
олимпийский 
чемпион, 
семикратный 
чемпион мира 
по хоккею - 
дал интервью 
на злобу дня.

Вячеслав БЫКОВ:

КАНАДЕЦ ЗАГУБИЛ ЗОЛОТУЮ ДЕВОЧКУ?
Крах Медведевой... Гордость российского 
фигурного катания, дважды чемпионка мира 
Евгения Медведева не смогла пробиться даже в 
финал Гран-при. Так низко наша спортсменка еще 
не падала!
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Хворост, устилающий лесную 
чащу. 7. Порхает с цветка на цветок. 10. Шурочка, 
сыгранная Голубкиной. 11. Пляжная раздевалка. 12. 
Отелло как представитель своего народа. 13. Варяж-
ское море. 15. Мясное рагу в остром соусе. 16. Тата-
ро-монгольское нашествие. 17. Сотрудница старухи 
Шапокляк. 18. Пласт теста в торте. 19. Яблочко на ми-
шени. 22. Сомнительное предприятие. 25. Казахский 
землевладелец. 26. Голос из зала. 29. «Печать» на 
шкуре животного. 31. Бросил коня в песне. 33. Приют 
для усталого охотника. 35. Черта препинания. 36. Дань 
крепостного крестьянина. 38. Единица мощности. 39. 
Следы укрепленного поселения. 41. Серый болтливый 
попугай. 42. Процесс для получения суммы. 44. Упое-
ние праздником. 47. Напиток, которым встречают Но-
вый год. 49. Старинная французская мера длины. 50. 
Полицейский в исполнении Луи де Фюнеса. 53. Скре-
щивающийся клинками спортсмен. 55. Календула для 
садовода. 56. «Для меня твой смех …, Лада». 60. Ста-
дион напротив Воробьевых гор. 61. Кусок, отсеченный 
от шара. 62. Безнадежный должник. 63. Посул золотых 
гор легковерным. 
 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Осанка офицера. 2. Определитель 
кислоты. 3. Щелочной металл. 4. Страна с храмами 
Ангкора. 5. Оценка прыгуна в воду. 6. Республика со 
столицей Сыктывкар. 7. Начальная ученая степень. 8. 
Нестандартный мыслитель. 9. Командирша банды из 
Бремена. 14. Насекомое - недруг листьев. 20. Празд-
ник переноски бревна. 21. Актриса в роли эльфийки 
Арвен. 23. Колпак настольной лампы. 24. «Легкое на 
подъем» жилище. 27. Мертвая петля как вид искус-
ства. 28. Синоним возлюбленного. 30. Перчатки, объ-
единяющие пальцы. 32. Весенняя страда в поле. 34. 
Гак к зарплате. 37. Построение пехоты квадратом. 40. 
Бумага, украшающая стены. 42. Спец по самой совет-
ской борьбе. 43. Правый приток Волги. 45. Бойфренд 
Барби. 46. Виновница Троянской войны. 47. Англий-
ское название хереса. 48. Мысли в унисон. 50. Опти-
мистичный бодряк. 51. Приближенное лицо верующе-
го. 52. Извозчик поезда. 54. Загребаемый чужими ру-
ками. 57. Утка на арктическом побережье. 58. Марс у 
греков. 59. Транспорт на колесах и с баранкой. 

Учредитель и издатель ООО «Мир новостей Медиа». Зарегистрировано в Госкомпечати РФ, 
Рег. ПИ № ФС77-49035 от 21.03.2012. Реклама 16+

НЕ ПРОПУСТИТЕ! ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Вакансия. 7. «Лакомка». 10. Занятие. 11. Се-
местр. 12. Абак. 13. Куценко. 15. Сыр. 16. Око. 17. Проброс. 18. Едок. 
19. Вспашка. 22. Вездеход. 25. Акр. 26. Калгари. 29. Кабак. 31. Давид. 
33. Джанни. 35. Агар. 36. Очник. 38. Ажур. 39. Классика. 41. Шкаф. 42. 
Близнецы. 44. Иерусалим. 47. Зазнайство. 49. Ада. 50. Бродяга. 53. 
Пирогов. 55. Хитрюга. 56. Ладанка. 60. Веранда. 61. Человек. 62. Но-
вости. 63. Сабантуй. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Вячеслав. 2. Кабаре. 3. Соскок. 4. Языковед. 5. 
Юнец. 6. Стан. 7. Лесопарк. 8. Оренбург. 9. Аэросани. 14. Ева. 20. Плац-
карта. 21. Шарада. 23. Забава. 24. Хаки. 27. Ледорез. 28. Абонемент. 
30. Барашки. 32. Ара. 34. Настасья. 37. Кеды. 40. Лопе. 42. Базаров. 
43. Ива. 45. Рио. 46. «Мажор». 47. Забег. 48. Островский. 50. Бетховен. 
51. Джордано. 52. Аппалачи. 54. Ода. 57. Даль. 58. Нева. 59. «Аякс».
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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ДЕТСКИЕ ЖУРНАЛЫ

Подписной индекс 11540
в Каталоге российской прессы
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Подробная информация об учредителях изданий 
и свидетельствах о регистрации 

на сайте www.mirnov.ru

ПОКУПАЙТЕ В МАГАЗИНАХ 
И КИОСКАХ ВАШЕГО ГОРОДА!

от издательского дома
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы могут почувствовать 
большое стремление к незави-
симости и самостоятельности, 
что может сильно отразиться 
на поведении и образе жизни. 
Кроме того, в этот период вас 
потянет на подвиги. В четверг 
воздержитесь от незаплани-
рованных расходов. В поне-
дельник возможны проволочки 
в делах.
Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Стрельцов будут отличать оп-
тимизм и уверенность в себе, 
это отличный период для любо-
го рода начинаний. Вероятно, 
вы получите намного больше, 
чем ожидали, из-за поддержки 
со стороны. В среду интуиция 
станет хорошим помощником 
в денежной сфере. Будьте вни-
мательны в пятницу, велик риск 
обмана.
Благоприятные дни - 29 и 3.
Неблагоприятные дни - 30 и 1.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

У Овнов появится шанс под-
няться по карьерной лестнице 
или завязать полезные зна-
комства. Этот период будет 
благоприятным для бизнесме-
нов, а также для всех, кто за-
нимается общественной дея-
тельностью. В среду не шутите 
с противоположным полом. В 
субботу будьте внимательны с 
цифрами.
Благоприятные дни - 29 и 3.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Главное для Тельцов сейчас - не 
сидеть на месте, а осваивать 
новые горизонты. Служащие 
могут смело участвовать в но-
вых проектах и настаивать на 
получении дополнительной при-
были. В среду можете рассчиты-
вать на деловые предложения 
и подписывать важные бумаги. 
Субботу проведите на природе 
с любимым человеком.
Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

У Раков в этот период воз-
можна сильная эмоцио-
нальная встряска. Вместо 
того чтобы винить в своих 
проблемах окружающих, 
сделайте из всего произо-
шедшего правильные выво-
ды. В пятницу не навязывайте 
окружающим своего мнения. 
В понедельник стремитесь к 
последовательности.
Благоприятные дни - 29 и 1.
Неблагоприятные дни - 28 и 3.

Любовные отношения Львов 
сейчас будут отличаться 
взаимностью чувств, но по-
старайтесь не испортить лю-
бовную идиллию случайным 
обидным словом. Четверг - хо-
роший день для отдыха и ре-
лаксации в компании друзей. 
В понедельник возможны не-
ожиданные встречи и финан-
совые потери.
Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Самокритика для Дев на дан-
ный момент - лучшее сред-
ство от мании величия. Впол-
не возможно, что проблемы 
из прошлого, о которых вы 
уже забыли, всплывут наружу 
и станут причиной жизнен-
ных изменений. В выходные 
займитесь любимым делом. 
Вторник - отличное время для 
покупок. 
Благоприятные дни - 29 и 1.
Неблагоприятные дни - 28 и 30.

Весам лучше избегать излиш-
него общения, желательно 
провести это время без ссор 
и неприятных разговоров. 
Займитесь благоустройством 
своего жилища и посетите 
спортзал. В четверг не берите 
на себя обязательств, которые 
невозможно выполнить. В вос-
кресенье избегайте тяжелых 
физических нагрузок.
Благоприятные дни - 29 и 4.
Неблагоприятные дни -  30 и 2.

Движущей силой Скорпионов 
сейчас будет финансовый 
интерес и все, что с этим свя-
зано. Постарайтесь не рас-
пылять энергию на мелочи, а 
сконцентрируйтесь на одной-
двух важных задачах. Нестан-
дартные решения хорошо 
сработают в среду. Будьте 
внимательны, не опаздывайте 
в пятницу.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 28 и 1.

Сейчас Козерогов ждут серьез-
ные перемены в личной жизни, 
связанные с новыми знаком-
ствами и разрывом старых 
связей. В любом случае не за-
бывайте о тех, кто помогал вам 
в трудные времена. В четверг у 
вас появится покровитель, вос-
пользуйтесь его поддержкой. 
Избегайте авантюризма во 
вторник.
Благоприятные дни - 30 и 4.
Неблагоприятные дни - 28 и 3.

Идеальное время, чтобы 
навести порядок в ваших 
обычных делах. Отсутствие 
у Водолеев энергетического 
подъема и решимости в эти 
дни не позволит им взяться за 
выполнение сложных задач. В 
четверг подписывайте доку-
менты. В понедельник будьте 
учтивее с окружающими.

Благоприятные дни - 28 и 3.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Неделя для Рыб будет до-
вольно напряженной, чре-
ватой спорами и выяснени-
ем отношений. Возможны 
ранние подъемы, близким 
может понадобиться по-
мощь. В среду лучше не 
опаздывать. В воскресенье 
запланируйте культурное 
мероприятие.

Благоприятные дни - 30 и 1.
Неблагоприятные дни -  28 и 2.

ПРОГНОЗ

29 ноября - полусекстиль Сатурна и Солнца: хо-
рошую концентрацию в этот день используйте 
для выполнения монотонной работы. 1 де-
кабря - оппозиция Венеры и Урана: эмо-
ционально нестабильный аспект может 
повлиять на напряженность в отношениях 
и ухудшить финансовое положение неудач-
ным шопингом.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

28 НОЯБРЯ - 
4 ДЕКАБРЯ 

В аптеке.
- Чтобы купить мы-

шьяк, мужчина, необхо-
дим рецепт. Одной фо-
тографии вашей тещи 
недостаточно!

 
- Какие у вас есть 

причины для развода?
- Жена обозвала меня 

дурачком.
- При каких обстоя-

тельствах?
- Прихожу я домой, 

а жена в постели с 
любовником. Говорит 
мне:

- Учись, дурачок, как 
надо жену любить.

 
Реклама в малень-

кой деревенской го-
стинице:

«У нас прекрасное 
место, тишина, чистый 
воздух. Если вы и здесь 
не сможете крепко 
спать, значит, вас муча-
ет совесть».

 
Разговор двух при-

ятелей.
- Я с девушкой своей 

поссорился.

- Из-за чего?
- Ехали мы с ней вче-

ра в автобусе, я всю до-
рогу дышал на стекло 
и писал ее имя, а она 
обиделась.

- Странно, разве на 
это можно обидеться?

- Да не любит она, 
когда ей на очки ды-
шат.

 
- Уберите сигарету 

изо рта!
- Это же не сигарета, 

а карандаш.
- Не важно, на рабо-

чем месте курить нель-
зя, даже карандаш.

 
Приходит парень 

устраиваться на работу. 
Начальник его спраши-
вает:

- Почему вы уволи-
лись с предыдущей ра-
боты?

- Там бардак.
- Так и у нас тоже 

бардак.
- Но у вас хоть бабы 

помоложе.

 
Один мужик говорит 

другому:

- Петрович, давай мы 
тебе шнурки купим!

- А на фига они мне?
- Покупку обмоем!

Когда мне говорят, 
что будет и на моей 
улице праздник, соз-
дается впечатление, 
что я постоянно пере-
езжаю.

В баре посетитель 
спрашивает бармена:

- Какой здесь пароль 
от WiFi?

- Сначала надо что-
нибудь купить.

- Ну, ладно. Дайте бу-
тылку Кока-колы.

- 100 рублей.
- Пожалуйста. Так ка-

кой пароль от WiFi?
- Сначала надо что-

нибудь купить. Слитно, 
без пробелов...

Муж сидит в спаль-
не у компа и вводит за-
прос в поисковик: «Как 
узнать, что твоя жена 
ведьма?»

И тут голос жены с 
кухни:

- А прямо у меня 
спросить не судьба!?
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